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SANTÉ LUTTE CONTRE 
LE TERRORISME 
Un terroriste
armé se rend
aux autorités
militaires à
Tamanrasset 
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LE MINISTRE 
DU COMMERCE, 
SAÏD DJELLAB:
La production
nationale a réalisé 
«un bond
qualitatif» suite 
à l’interdiction 
de l’importation 
de certains
produits 

AÉROPORT INTERNATIONAL D'ALGER  
Une campagne 
de sensibilisation sur 
les matières prohibées 
dans les bagages 
(Sûreté nationale)
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MÉDICAMENTS :
8 questions

qu'on
se pose

«Signature prochaine de
conventions entre les ministères 
de l'Intérieur et de la Formation
professionnelle» 

LE MINISTRE DE L'INTÉRIEUR, ET DES COLLECTIVITÉS
LOCALES,  NOUREDDINE BEDOUI, L’A ANNONCÉ : 

P. 24

MÉDITERRANÉE/
PARLEMENT 
Le Parlement
algérien prend 
part à Bruxelles 
aux travaux 
de la réunion 
de l'AP-UPM 

M. Yousfi 
reçoit une
délégation 
de la
Banque
mondiale

CAN-2019 (QUALIFICATIONS/ 2E J)
GAMBIE - ALGÉRIE : 

Medane : «Notre
confiance est grande 

en Belmadi»
P. 22

ALGÉRIE - BRÉSIL 
Le Président
Bouteflika félicite
son homologue
brésilien pour 
la fête nationale
de son pays

MDN

ALGÉRIE - 
ESPAGNE 
M. Ouyahia 
reçoit le ministre
espagnol 
des Affaires
étrangères

Les dernières nominations au sein 
de l'Armée nationale populaire (ANP)
viennent "consacrer le principe de
l'alternance aux postes de
responsabilité", a indiqué la revue El-
Djeich dans son édition du mois de
septembre, soulignant que les critères
de nominations ont été déterminés
selon "la compétence et le mérite". P. 3

P. 5P. 5 P. 5

TOURISME SAHARIEN: 
Hausse des demandes 
de visas des touristes
étrangers pour 
la destination 
du Tassili N'Ajjer P. 3P. 3

A N P  

Les dernières nominations au sein de l'ANP 
consacrent le principe de l’alternance aux postes 

de responsabilité (revue “El-Djeich”) 

A L G É R I E  –  B A N Q U E  M O N D I A L E  
LE VICE-PRÉSIDENT 
DE LA BANQUE 
MONDIALE:
«L'Algérie n'a pas
besoin d'emprunter
à l'extérieur»



La ministre de la So-
lidarité Nationale, de la
Famille et de la Condi-
tion de la Femme, Mme
Ghania Eddalia, sera de-
main dimanche 09 sep-
tembre à 10h30, à l’aé-
roport  d’Alger (an-
cienne salle des lignes

intérieures), pour ac-
cueillir le groupe des
hadjis, envoyé par  son
Excellence le Président
de la République, mon-
sieur Abdelaziz Boute-
flika, pour accomplir  le
devoir du Hadj, parmi
les citoyens démunis.
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DU 8 AU 10
SEPTEMBRE 
À LA SALLE ATLAS
AFAC’s film week

En partenariat
avec l’Office national
de la culture et de
l’information (ONCI)
et l’association pro-
ject'heurts, la salle
Atlas de Bab El Oued,
abritera du 8 au 10
septembre, pour la
première fois en Algérie, le «AFAC’s
film week !».

SOLIDARITÉ NATIONALE
Mme Eddalia demain à l’accueil des hadjis envoyés

par  le Président de la République

FCE SOLIDAIRE
Lancement 
de l’opération 
«Un cartable 
pour l’avenir»

Le Forum des chefs d’entreprise (FCE)
lancera aujourd’hui à Alger, la quatrième
édition de l’opération «Un Cartable Pour
l’Avenir» qui s’inscrit dans le cadre de son
programme «FCE Solidaire». A travers cette
action de solidarité, les enfants issus de
familles défavorisées de différentes régions
du pays bénéficieront de moyens matériels
leur garantissant une bonne scolarité. 

PALAIS DE LA CULTURE
Commémoration 
du 10e anniversaire 
de la mort de Mahmoud
Darwich

Le ministre de la
Culture, M. Azzedine
Mihoubi, présidera ce
matin à partir de 9h,
au Palais de la Culture,
Moufdi-Zakaria, l’ou-
verture des travaux de

la rencontre consacrée
au défunt poète pales-
tinien Mahmoud Dar-
wich, à l’occasion de la
commémoration du
10e anniversaire de sa
mort.

SANTÉ
Le changement
climatique nuit 
aussi aux poumons 

Le changement climatique a des effets sur la
santé respiratoire et tarder à l'enrayer aura "des
conséquences irréversibles sur la santé", assurent
hier cinq organisations, dont la Société euro-
péenne des maladies respiratoires (ERS), basée
à Lausanne, avant son congrès à Paris. "Durant
les périodes de forte chaleur et d'humidité
élevée, les symptômes peuvent se déclencher
chez les personnes asthmatiques", soulignent
ces organisations dans une "Déclaration de Paris
sur le climat, l'environnement et la santé respi-
ratoire", publiée avant le Congrès international
de l'ERS, du 15 au 19 septembre à Paris. Les
effets du changement climatique peuvent éga-
lement être indirects: "Des inondations plus
fréquentes entraînent une augmentation du
taux d'humidité et des moisissures dans les es-
paces intérieurs, causant de l'asthme, de la rhi-
nite allergique et certaines infections respira-
toires".  "En outre, l'amplification de la pollution
de l'air, en termes de niveaux d'ozone plus
élevés, réduit la fonction pulmonaire et est res-
ponsable de plusieurs effets néfastes sur le sys-
tème respiratoire", indiquent ces cinq organi-
sations, dont la Société de pneumologie de
langue française (SPLF). 

ÉLIMINATOIRES COUPE D’AFRIQUE
DES NATIONS 2019
Mobilis encourage 
les Verts

Mobilis encourage les Verts à la veille de leur match,
face à l’équipe Gambienne, comptant pour le second
tour des éliminatoires de la 32e coupe d’Afrique des Na-
tions (CAN 2019), prévue au Cameroun. Après une entrée
réussie face au Togo, qui s’est soldé par la victoire de
notre onze national, nos Fennecs disputeront, cet après-
midi à 17h30 (Heure Algérienne), leur deuxième match
officiel, face aux scorpions de la Gambie au stade de l’in-
dépendance de Bakau à Banjul. En tête du groupe « D »
avec 3 points, l’Algérie jouera par la suite contre le Bénin.
Le premier de chacun des 12 groupes de cette grande
compétition continentale, se qualifiera directement à la
phase finale ainsi que les trois meilleurs deuxième. Mo-
bilis, partenaire officiel de la Fédération Algérienne de
Football (FAF) et de l’Equipe Nationale de football, reste
fidèle à son engagement d’accompagner et d’encourager
l’Equipe Nationale, quelle que soit l’échéance sportive
et le lieu de son déroulement. Bonne chance aux fennecs! 

DU 18 AU 20 SEPTEMBRE 
À TIZI-OUZOU
1er Salon des arts
graphiques 

La Direction de la culture de la wilaya de Tizi-
Ouzou, organise du 18 au 20 septembre, la 1ère
édition du Salon des arts graphiques sous le thème
«Le rôle de la publicité et de la communication dans
la promotion de l'action culturelle». Cette première
édition sera l’occasion de réunir entreprises et par-
ticuliers de la région afin de découvrir les innovations
technologiques du secteur de l’imprimerie et de
l’art graphique ainsi que leurs rôle dans la promotion
de l'action culturelle. Durant le salon, un concours
sera lancé de la meilleure conception d'affiche du
salon de la bande dessinée avec les agences partici-
pantes au salon. 

MOUDJAHIDINE
Zitouni les 9 et 10
septembre à Adrar

Le ministre des Moudjahidine,
M. Tayeb Zitouni, effectuera les
9 et 10 septembre, une visite de
travail et d’inspection dans la wi-
laya d’Adrar. Au cours de cette
visite, le ministre inspectera plu-
sieurs structures relevant de son
secteur.

RESSOURCES EN EAU
Necib lundi à Tissemsilt

Le ministre des Ressources
en Eau, M. Hocine Necib, effec-
tuera lundi 10 septembre, une
visite de travail et d’inspection
dans la wilaya de Tissemsilt. Au
cours de cette visite, le ministre
inspectera plusieurs projets re-
levant de son secteur.  

DEMAIN À L’INFEP D’EL BIAR
Rencontre des cadres 
et directeurs de wilaya de 
la formation professionnelle

Le ministre de la Formation et de
l’Enseignement professionnelle, M. Mo-
hamed Mebarki, présidera dimanche
9 septembre à partir de 8h30, au niveau
de l’Institut national de formation et
d’enseignement professionnelle d’El
Biar, une rencontre avec les cadres et
les directeurs de wilaya du secteur. 

MERCREDI AU CRASC D’ORAN
Conférence sur «L’action
armée de l’OS contre 
la poste d’Oran»

Le Centre de recherche en anthropologie sociale et culturelle
(Crasc) d’Oran, organise mercredi 12 septembre à partir de
14h, une conférence sur «L’action armée de l’OS contre la
poste d’Oran du 5 avril 1949».
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ANP - MÉDIAS
Les dernières nominations au sein 
de l'ANP consacrent le principe 
de l’alternance aux postes 
de responsabilité (revue “El-Djeich”) 

"Les dernières nomi-
nations viennent consa-
crer le principe de l’alter-
nance aux postes de res-
ponsabilité sur la base
des critères de la compé-
tence et du mérite et qui
participe, comme l’a sou-
ligné le général de corps
d’armée, d’une tradition
ancrée dans les rangs de
l’ANP en ce qu’elle
constitue une opportu-
nité pour encourager les
capacités humaines,
conforter leur expé-
rience et les pousser à
redoubler d’efforts au
service de notre ANP", a
relevé la revue dans son
éditorial intitulé "sur la
voie de l'acquisition des
facteurs de puissance".

Dans ce contexte, El-
Djeich a réitéré la "déter-
mination inébranlable"
et la "volonté sans faille"
de l'ANP à atteindre les
objectifs fixés, soulignant
la disponibilité de ses dif-
férentes unités à faire
d'elle une "force de dis-
suasion" et "le mur contre
lequel se briseront toutes
les manœuvres et com-
plots ennemis". La revue
a mis en avant les "excel-
lents" résultats obtenus
dans le cadre de la lutte
contre le terrorisme et le
crime organisé et qui
constituent, selon elle, la
meilleure preuve que
l'ANP "demeure le puis-
sant bras armé par lequel
l’Algérie préservera la

souveraineté de sa déci-
sion ainsi que la sécurité
de ses frontières et de son
territoire".

La stabilité et la sécu-
rité de l'Algérie : priorités
du président de la
République 

Elle a rappelé, à ce
propos, que le président
de la République,
Abdelaziz Bouteflika, a,
tout au long des années
précédentes, "placé au
rang de ses priorités le
maintien de la stabilité
de l’Algérie ainsi que la
préservation de sa sécu-
rité et de son intégrité
territoriale".

Le chef de l'Etat a
déployé à cet effet "tous
les moyens humains et
matériels en vue d’édifier
une armée forte et déve-
loppée", a-t-elle pour-
suivi, relevant que cette
armée "n’a d’autre préoc-
cupation que de servir
l’Algérie et de veiller à la
préservation de ses inté-
rêts suprêmes en concré-
tisant sur le terrain ce
noble et légitime objectif
au niveau de toutes les
composantes, structures,
formations opération-
nelles et appareil de for-
mation de l’ANP".

Pour El-Djeich, "les
éléments de l’ANP, tous
grades confondus, à quel
que niveau de responsa-
bilité que ce soit et là où
ils se trouvent, ne ména-
gent aucun effort afin de
hisser nos forces armées
à la hauteur des aspira-
tions de la nation".

"Nos forces armées
n’auraient pu atteindre
ce degré de compétence

et d’expérience profes -
sionnelle dans tous les
domaines si elles
n’avaient, en perma-
nence, mis la stabilité de
l’Algérie au premier rang
de leurs priorités, de leur
esprit et de leurs efforts,
par fidélité à la lourde
responsabilité qui leur
incombait vis-à-vis du
peuple et de la patrie", a
affirmé El-Djeich dans
son édito.

Elle a assuré, dans ce
contexte, que l’ANP,
"poursuit son processus
de modernisation et de
développement, suivant
une planification minu-
tieusement étudiée,
reposant essentiellement
sur l’exploitation ration-
nelle des capacités dispo -
nibles, qu’il s’agisse des
moyens matériels appro -
priés, des armements
modernes ou de la res-
source humaine qui a
bénéficié d’une forma-
tion lui permettant de
s’acquitter pleinement
des missions qui lui sont
dévolues".Cette forma-
tion "lui a ouvert la voie
vers le franchissement
des différents échelons
de la responsabilité et à
l’acquisition d’un pré-
cieux capital expérience
du terrain qu’elle a mis à
profit au service de notre
armée", a-t-elle précisé,
soulignant que cette
démarche "permet à nos
forces armées de demeu-
rer en permanence en
état de disponibilité opé-
rationnelle pour faire
face à toute urgence ou
menace potentielle
quelles que soient sa
nature et son origine".

Les dernières nominations au sein de l'Armée nationale populaire (ANP) viennent
"consacrer le principe de l'alternance aux postes de responsabilité", a indiqué la
revue El-Djeich dans son édition du mois de septembre, soulignant que les critères
de nominations ont été déterminés selon "la compétence et le mérite".

LE MINISTRE DE L'INTÉRIEUR,
DES COLLECTIVITÉS LOCALES 
ET DE L'AMÉNAGEMENT DU 
TERRITOIRE, NOUREDDINE
BEDOUI, L’A ANNONCÉ: 
«Signature prochaine 
de conventions 
entre les ministères 
de l'Intérieur 
et de la Formation
professionnelle» 

Le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et
de l'Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui, a
annoncé, jeudi à Alger, que son département ministé-
riel signera prochainement plusieurs conventions avec
le ministère de la Formation et de l'Enseignement pro-
fessionnels, en vue de mettre à niveau les fonction-
naires des communes chargés de la gestion des écoles
primaires, à travers tout le territoire national.

Supervisant la cérémonie de remise d'un nombre de
nouveaux minibus de transport scolaire au profit des
communes des régions du Sud et des Hauts-Plateaux,
en présence de la Ministre de l'Education nationale,
Nouria Benghabrit, du ministre de l'Industrie et des
Mines, Youcef Yousfi, ainsi que du Secrétaire général
(SG) de l'Union générale des travailleurs algériens
(UGTA), Abdelmadjid Sidi Saïd, M. Bedoui a indiqué
que "le ministère de l'Intérieur signera prochainement
plusieurs conventions avec le ministère de la
Formation et de l'Enseignement professionnels, pour
la mise à niveau des fonctionnaires chargés de la ges-
tion des écoles primaires, à travers tout le territoire
national, dans plusieurs spécialités, dont la gastrono-
mie, la réparation du mobilier scolaire, la maintenance
d'équipements fonctionnant aux énergies renouvela-
bles et autres.

Il a, en outre, précisé que son département "a pro-
cédé au recrutement de 45.000 travailleurs dans diffé-
rentes spécialités dont des cuisiniers, des électriciens
et autres, repartis sur les écoles primaires du pays".

"En application des instructions du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, visant à assurer les
meilleures conditions pour les élèves scolarisés", le
ministre a dit qu'il sera procédé à la distribution, en
septembre, de 741 minibus de transport scolaire, 593
autres en octobre, 420 en novembre, 300 en décembre,
en plus de 1500 minibus à distribuer en 2019".

Ces acquisitions s'ajoutent aux 12.161 minibus de
transport scolaire disponibles actuellement au niveau
des différentes communes du pays.

La Commission multisectorielle chargée de la pré-
paration de la rentrée sociale "avait accordé la priorité
au cycle primaire", a affirmé M. Bedoui, indiquant que
15 milliards de DA ont été consacrés à la gestion des
écoles et plus de 34 MDS Da aux cantines solaires.

Il a, à ce titre, fait savoir que 1200 opérations avaient
profité au secteur de l'Education, dont 44 nouvelles
cantines scolaires, 41 CEM, 38 lycées, outre "la récep-
tion de 55 établissements scolaires pilotes équipés en
énergies renouvelables", soulignant dans ce cadre que
"toutes les écoles primaires et même les mosquées
seront alimentées en énergies renouvelables, et ce,
dans le cadre de la rationalisation des ressources finan-
cières".

Pour sa part, Mme Nouria Benghabrit a affirmé qu'"
une importance particulière est accordée aux établis-
sements primaires", lors de cette nouvelle année sco-
laire, soulignant que ces établissements "sont régis par
un statut particulier en vertu d'un décret publié en août
2016". Relevant que l'opération de distribution de ces
minibus "s'inscrit dans le cadre de l'amélioration de la
mise en œuvre de la réforme de l'école algérienne,
conformément aux instructions du président de la
République", Mme Benghabrit a fait état d'"une grande
coordination au niveau du gouvernement en vue
d'améliorer la prise en charge de la scolarité".

APS

TOURISME SAHARIEN: 
Hausse des demandes de visas 
des touristes étrangers pour 
la destination du Tassili N'Ajjer 

Les demandes de visas
parvenues des touristes
étrangers optant par la
destination du Tassili-
N'Ajjer, wilaya d'Illizi, ont
connu une tendance à la
hausse, a-t-on appris jeudi
de la direction du
Tourisme et d'Artisanat
(DTA) de la wilaya d'Illizi.

Les touristes, représen-
tant des nationalités fran-
çaise, suisse, autrichienne
et espagnole, et autres, ont
introduit des demandes de
visas auprès de la direction
locale du Tourisme, via les
agences de voyages et tou-
risme , pour se rendre dans
la région du Tassili N'Ajjer
et profiter de la beauté et

splendeur féerique des
sites touristiques et
archéologiques dissémi-
nés dans la région, a indi-
qué le DTA, Samir
Filipoune.

S'agissant des prépara-
tifs de la nouvelle saison
touristique 2018/2019, dont
l'ouverture est prévue le 10
septembre courant et coïn-
cidant avec la célébration
de la "S'biba'', fête locale de
chants et danses tradition-
nels classé patrimoine
mondial par l'UNESCO, le
responsable a fait part de
l'organisation d'une série
de rencontres avec les res-
ponsables des agences de
voyages et du tourisme et

partenaires du secteur
pour la réussite de la sai-
son touristique consacrant
les efforts déployés par
l'Etat pour la promotion du
secteur du tourisme.

Il a indiqué à ce titre que
la carte touristique prévoit
de larges circuits à travers
les sites touristiques dans
le Tassili N'Ajjer, notam-
ment ceux éparpillés à tra-
vers le flan Nord de la
wilaya, dont les sites de
Tifernayine, Idaniyoune,
Afra et Tamdjaret. Le sec-
teur du tourisme et de l'ar-
tisanat de la wilaya d'Illizi
sera renforcé par la mise
en service, dans le cadre du
développement de l'inves-

tissement touristique,
d'une nouvelle structure
hôtelière , réalisée au chef
lieu de la wilaya, d'un
camps touristique
implanté dans la nouvelle
wilaya déléguée de Djanet,
totalisant 160 lits, en plus
du lancement "prochain''
d'un projet de réalisation
d'un hôtel ( 2 étoiles) au
niveau de la zone d'expan-
sion touristique (ZET) de
Djanet. Plus de 2.167 tou-
ristes étrangers et plus de
7.200 autres nationaux
s'étaient convergés au titre
de la dernière saison tou-
ristique dans la wilaya
d'Illizi, selon les données
de la DTA d'Illizi.



Vendredi 7 - Samedi 8 septembre 20184 DK NEWS ACTUALITÉ
LE MINISTRE DE L’AGRICULTURE, DU DÉVELOPPEMENT
RURAL ET DE LA PÊCHE, ABDELKADER BOUAZGHI : 
«Figue de Barbarie : L’encadrement,
le développement de la production 
et la transformation à prendre 
en charge par le ministère»

Présidant l’inauguration d’une unité
de transformation de la figue de Barbarie
dans la zone d’activités Chekaka, dans la
commune de Sidi Fredj, le ministre a in-
diqué qur l'initiative de production et de
transformation de ce fruit "nous amène
à s’acquitter de la responsabilité de sou-
tenir tous ceux qui s’engagent dans cette
activité". "L’appui du département de
l’agriculture à cette activité est lié à la
valeur ajoutée qu’elle apporte à l’écono-
mie nationale, aux emplois générés et à
la création d'un microclimat", a relevé
Abdelkader Bouazghi qui avait reçu des
explications sur la capacité de cette unité
visant la production de 1.500 litres d’huile
de figue de Barbarie et 400.000 litres de
vinaigre extrait de ce fruit. 

Le ministre qui avait présidé également
l’ouverture du 2ème salon national de la
figue de Barbarie, a souligné que les ex-
périences menées par les premiers opé-
rateurs engagés dans la transformation
de la figue de Barbarie ont montré que
25 produits à utilisation médicale, cos-
métique et en alimentation du bétail pou-

vaient être extraits de ce fruit. Il a égale-
ment invité les producteurs à s’organiser
et à coordonner avec les diverses struc-
tures administratives et de recherche
scientifique pour assurer le développe-
ment de cette activité. Le ministre a suivi
un exposé sur la culture de la figue de
Barbarie dans cette wilaya qui occupe
8.120 hectares dont 6.200 dans la com-
mune de Sidi Fredj assurant un rende-
ment moyen de 105 quintaux à l’hectare.
Au siège de la Coopérative des céréales
et légumes secs (CCLS), M. Bouazghi a
salué les performances de la filière cé-
réalière de la wilaya durant la saison
2017/2018 marquée par la collecte d’un

million de quintaux contre 300.000 quin-
taux la saison précédente et de 16.000
quintaux de lentilles sur 94.000 quintaux
collectés à travers tout le pays. Le ministre
a rappelé que la production céréalière
2017/2018 du pays a constitué un record
"historique" avec 60,5 millions quintaux
contre 34,7 millions quintaux enregistrés
la saison dernière. Les quantités de cette
production collectées par les CCLS du
pays a également atteint le volume record
de 27 millions de quintaux "jamais atteint
auparavant", a-t-il noté. Le ministre a
également rappelé les projets engagés
par les pouvoirs publics pour augmenter
les capacités de stockage des céréales
par la construction de 39 nouveaux en-
trepôts d’une capacité globale de 8,2 mil-
lions quintaux dont 9 entrepôts confiés
à une entreprise chinoise dont certains
ont été déjà réceptionnés. 

Le ministère de l’Agriculture, a ajouté
son premier responsable, assure le suivi
de cette opération afin que ces entrepôts
soient opérationnels lors de la prochaine
campagne moisson-battage.

Le ministre des Travaux
publics et des Transports, Ab-
delghani Zaalane, a inspecté
jeudi plusieurs projets dans
la wilaya d'Alger, mettant en
exergue le rôle vital de ces in-
frastructures sur le double
plan économique et social. 

Après l'inauguration en
avril dernier de la première
ligne du métro d'Alger reliant
Hai El Badr à Ain Naadja, le
ministre qui était accompagné
du wali d'Alger, Abdelkader
Zoukh, a inauguré la station
des Ateliers, une extension de
la première ligne du métro
d'Alger. La station de 160 mè-
tres, est dotée d'une entrée et
de deux ascenseurs méca-
niques pour les personnes aux

besoins spécifiques. Avec la
réception de la station des Ate-
liers, il ne reste de l'extension
de la première ligne du métro
d'Alger que la station de Gué
de Constantine (122) dont la
réception est prévue dans les
prochains jours, a précisé le
ministre qui a ajouté que le
nombre des usagers des lignes
du métro a atteint près de
200.000 voyageurs par jour. 

M. Zaalane a inspecté éga-
lement les travaux d'aména-
gement externe de l'aéroport
international Houari Boume-
diene qui sera délivré fin 2018
début 2019 au plus tard. 

M. Zaalane a fait savoir, à
ce propos, que cette infrastruc-
ture qui répond aux normes

internationales "fait l'objet
d'un suivi continu du prési-
dent de la République". Selon
les explication du ministre,
les travaux d'aménagement
extérieur et du parking auto-
mobile sont encore en cours,
ajoutant que la capacité de
cette infrastructure, "considé-
rée comme un aéroport de
transit", est de 16 millions voya-
geurs par an. 

Par ailleurs, le ministre a
visité le projet du réseau fer-
roviaire et la station du train
de Bab Ezzouar devant relier
à l'aéroport international de
Houari Boumediene. 

"L'aéroport sera relié par
le métro et une ligne ferro-
viaire susceptible de renforcer

la rentabilité de cette infra-
structure", a ajouté M. Zaalane.
A cet égard, il a indiqué que
"tous ces projets ont une di-
mension économique et so-
ciale outre leur contribution
à faciliter les déplacements
des voyageurs". Répondant à
une question sur la pression
que connait le transport fer-
roviaire durant cette période,
M. Zaalane a affirmé que "son
secteur œuvre actuellement à
accélérer la cadence de réha-
bilitation des wagons au niveau
des ateliers de la société à Sidi
Bel-Abbes", ajoutant que "pa-
rallèlement la Société natio-
nale du transport ferroviaire
(SNTF) poursuivra la réception
des trains "Coradia". 

Le wali par intérim de Blida, Rabah
Ait Hocine a fait état, jeudi, d'une série
de mesures d'urgence en vue d'assainir
et couvrir l'Oued Beni Azza, et ce après
que le ministère de la Santé, de la Popu-
lation et de la Réforme hospitalière ait
confirmé, mercredi, que l'oued en ques-
tion était la source de l'épidémie de choléra
qui a touché six (6) wilayas du pays. Ces
mesures annoncées par M. Ait Hocine en
marge de la visite d'une délégation du
ministère des Ressources en eau, consis-
tent en le lancement d'une campagne
d'assainissement du cours d'eau du oued,
une opération qui a débuté jeudi, outre
la prise de l'ensemble des mesures pré-
ventives pour protéger l'oued du jet anar-
chique des déchets. Les autorités de le
wilaya ont également dégagé une première
enveloppe de 60 million de DA en vue de
couvrir le cour du Oued, tout en accordant
la priorité aux points limitrophes des ha-

bitations, a fait savoir le même respon-
sable, ajoutant que cette opération sera
parachevée en l'espace de dix jours . Le
même responsable a, en outre, rassuré
les citoyens de Blida, notamment les ri-
verains de l'oued, quant à la poursuite
de cette opération jusqu'à l'éradication
des points noirs existant dans la wilaya.
Dans le même contexte, M. Ait Hocine a
fait part du lancement d'une campagne
de nettoyage et d'assainissement de tous
les Oueds en prévision de la saison d'hiver,
et ce pour parer à toute éventuelle inon-
dation . Le ministère de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière
avait confirmé , mercredi dans un com-
muniqué, que le vibrion cholérique
"OGAWA" a été identifié au niveau de
l'Oued Beni Azza, dans la même wilaya et
que cette bactérie s'est répandue au niveau
de plusieurs points parcourus par Oued
Beni Azza, favorisant la propagation de

l'épidémie. Le même communiqué avait
rappelé que "le dispositif de veille sanitaire
mis en place par le ministère, demeure
en vigueur jusqu'à l'extinction totale de
l'épidémie". Le ministère avait mis l’accent
sur la nécessité de respecter les mesures
de prévention, notamment l'application
des mesures d'hygiène individuelle et
collective, visant à endiguer la propagation
de la maladie, à savoir le lavage soigneux
des mains avec du savon et de l'eau propre
plusieurs fois dans la journée, particu-
lièrement avant le contact avec un aliment,
avant chaque repas et après l'utilisation
des toilettes. Il a également insisté sur
l’importance du lavage des légumes et
des fruits avant leur consommation ainsi
que l’ébullition et la javellisation de l'eau
de stockage avant son utilisation. Il a , en
outre, recommandé de ne pas s'approvi-
sionner au niveau des points d'eau non
traités et non contrôlés. 

Le ministre de l’Agriculture, du Développement rural et de la Pêche, Abdelkader Bouazghi, a
affirmé jeudi à Souk Ahras que son département prendra en charge l’encadrement, le déve-
loppement de la production et la transformation de la figue de Barbarie à travers le pays.

LUTTE CONTRE
L’ANALPHABÉTISME 
Tindouf abritera
les festivités
officielles de la
Journée
mondiale de
l'alphabétisation
(ONAEA) 

La wilaya de Tindouf abritera
cette année les festivités officielles
de la journée mondiale d'alphabéti-
sation (8 septembre), a annoncé
jeudi l'Office. Organisées par l'Of-
fice national d'Alphabétisation et
d'Enseignement pour adultes
(ONAEA) en coordination avec l'as-
sociation algérienne d'alphabétisa-
tion "Iqra'', les festivités seront pla-
cées sous le thème : "Alphabétisa-
tion et développement des compé-
tences'', a-t-on indiqué. 

La stratégie nationale de lutte
contre l'illettrisme, mise en œuvre
avec le concours des partenaires et
de la société civile, a donnée de ré-
sultats "palpables'' traduits par le
recul du taux d'analphabétisme à
09,44% à échelle nationale, selon
un communiqué de l'ONAEA. Le
document a fait état que plus de
quatre (4) millions d'apprenants
ont bénéficié des cours d'alphabéti-
sation depuis le lancement de la
stratégie, dont 542.908 hommes et
plus de trois (3) millions de
femmes. 

Plus de trois (3) millions de per-
sonnes (74,99% de l'ensemble des
inscrits) ont été délivrées de l'illet-
trisme, a-t-on ajouté. Le texte ré-
vèle également, au titre de cette
stratégie, l'inscription de 1.253 per-
sonnes en langue amazighe, dont
980 femmes et 273 hommes à tra-
vers 19 wilayas, notant la création,
dans le cadre du partenariat entre
le ministère de l'Education natio-
nale et l'organisation onusienne de
l'UNESCO, de neuf (9) centres d'al-
phabétisation préformation au pro-
fit de la femme, dont sept (7) ou-
verts dans la wilaya de Djelfa (6 sont
dotés d'espaces pour enfants), et les
deux restants au niveau de la wilaya
d'Adrar.  Les efforts d'épanouisse-
ment de lutte contre l'analphabé-
tisme ont également été couronnés
par le lancement, dans le cadre de
la mise en œuvre d'une convention
de partenariat entre l'Algérie et
l'Union Européenne (UE), d'un
projet de modernisation des pro-
grammes d'alphabétisation à la sa-
tisfaction des apprenantes.  La stra-
tégie nationale d'alphabétisation
prévoit aussi le lancement, à la fa-
veur d'un partenariat entre
l'ONAEA et l'office national d'ensei-
gnement et de formation à distance
(ONEFD), d'un projet d'accompa-
gnement des jeunes affranchis d'il-
lettrisme (palier d'enseignement
moyen). Tindouf a réalisé d'impor-
tants résultats en matière de lutte
contre l'illettrisme traduits par l'al-
phabétisation la saison dernière de
115 apprenants parmi 718 inscrits.
La wilaya accueillera au titre de la
nouvelle saison 852 inscrits, 785
dans la commune de Tindouf, et 67
dans celle d'Oum-Lâassel, répartis
sur 58 sections, 47 pour filles et 11
pour hommes, encadrés par 50 en-
seignants contractuels au titre des
dispositifs d'aide à l'insertion pro-
fessionnelle (DAIP) et du filet so-
cial, ainsi que des bénévoles. 

APS

SANTÉ - EPIDÉMIE DU CHOLÉRA À BLIDA : 
Mesures d'urgence en vue d'assainir et couvrir l'Oued
Beni Azza

TRANSPORTS 
Le ministre des Travaux publics et des Transports
inspecte plusieurs projets à Alger
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ALGÉRIE/BRÉSIL 
Le Président Bouteflika
félicite son homologue
brésilien pour la fête
nationale de son pays

"Au moment où le Bré-
sil célèbre sa fête natio-
nale, il m'est agréable de
vous adresser, au nom du
peuple et du gouverne-
ment algériens et en mon
nom personnel, nos cha-
leureuses félicitations et
mes vœux de santé et de
bien-être pour vous-

même, et davantage de
progrès et de prospérité
au peuple brésilien ami",
écrit le chef d'Etat dans
son message. 

"Je saisis cette heureuse
opportunité pour vous
faire part de ma satisfac-
tion quant à la qualité des
liens d'amitié et de coo-

pération qu'entretiennent
nos deux pays et vous réi-
térer ma volonté et ma
disponibilité à œuvrer,
avec vous, à leur renfor-
cement et à leur diversi-
fication, au bénéfice de
nos deux peuples", ajoute
le président de la Répu-
blique. 

ALGÉRIE – BANQUE MONDIALE 
M. Yousfi reçoit une délégation 
de la Banque mondiale

Le ministre
de l'Industrie et
des Mines, You-
cef Yousfi, a
reçu jeudi à Al-
ger une déléga-
tion de la
Banque mon-
diale (BM)
conduite par
son vice-prési-
dent chargé la
région Moyen-
Orient et
Afrique du
Nord (MENA),
Ferid Belhadj, a indiqué le ministère
dans un communiqué. Lors de cette
rencontre, M. Yousfi et M. Belhaj ont
abordé la coopération entre l'Algérie et
cette institution financière internationale
notamment dans le secteur industriel. 

Ils ont ainsi procédé à l'évaluation
des programmes de coopération en
cours entre le ministère de l'Industrie
et des Mines et l'institution de Bretton
Woods et ont examiné les moyens de
les renforcer dans les prochaines années,
précise la même source. 

Dans ce cadre, M. Yousfi "a énuméré
les progrès réalisés par le secteur in-
dustriel ces dernières années et les ré-

formes mises en place pour accélérer
le processus de diversification de l'éco-
nomie algérienne et améliorer aussi la
position de l'Algérie dans le classement
doing business de la BM", souligne le
communiqué. En outre, il a cité quelques
pistes où son département ministériel
sollicite la collaboration de la BM comme
la numérisation de l'administration, les
statistiques et la formation des compé-
tences. 

A ce titre, M. Belhadj a affiché "la dis-
ponibilité de la BM à soutenir l'Algérie
dans sa démarche de diversification et
à l'accompagner dans ses efforts d'ex-
portation", note le communiqué. 

ALGÉRIE - ESPAGNE 
M. Ouyahia reçoit le ministre
espagnol des Affaires étrangères

Le Premier ministre,
Ahmed Ouyahia, a reçu,
jeudi à Alger, le ministre
des Affaires étrangères es-
pagnol, Josep Borrell, qui
effectuait une visite de tra-
vail en Algérie, indique un
communiqué des services
du Premier ministre. L'au-

dience s'est déroulée en
présence du ministre des
Affaires étrangères, Abdel-
kader Messahel. La visite
en Algérie du chef de la di-
plomatie espagnole s'inscrit
dans le cadre de la pour-
suite et de l'approfondis-
sement du dialogue poli-

tique et de la concertation
entre les deux pays et in-
tervient dans le prolonge-
ment de la 7ème réunion
de Haut niveau qui a eu
lieu à Alger le 3 avril der-
nier, avait précisé le minis-
tère des Affaires étrangères
dans un communiqué. 

LE VICE-PRÉSIDENT DE LA BANQUE MONDIALE:
«L'Algérie n'a pas besoin
d'emprunter à l'extérieur»

L'Algérie a "suffisamment de financements" et n'a besoin d'emprunter ni auprès
de la Banque mondiale ni auprès d'autres institutions financières, a affirmé le
vice-président de la Banque mondiale chargé de la région Moyen-Orient et Afrique
du Nord (MENA), Ferid Belhadj, dans un entretien accordé à l'APS. 

"Notre (Banque mondiale) engagement en Algérie n'est pas basé sur le financement
de projets. L'Algérie a suffisamment de financements et n'a besoin d'emprunter
ni auprès de la Banque mondiale ni auprès de quelqu'un d'autre. Notre engagement
avec l'Algérie est un engagement que nous avons élevé au niveau d'un dialogue et
d'un échange d'expériences", explique le représentant de la BM en visite en Algérie
du 4 au 7 septembre. 

"Nous prenons l'expérience algérienne et nous voyons dans quelle mesure elle
est pertinente et dans quelle mesure elle peut être appliquée avec des adaptations
dans d'autres pays. D'autre part, nous prenons les expériences de la Banque
mondiale à travers ses recherches et son travail d'analyse que nous proposons à la
partie algérienne. 

C'est véritablement un échange de connaissances et aussi un travail dans lequel
la coopération technique devient un axe fondamental dans la relation entre la
Banque mondiale et l'Algérie", fait-il valoir. 

Questionné sur le bilan de sa visite en Algérie, le représentant de l'institution
de Bretton Woods soutient que les rencontres qu'il a eues avec les ministres, res-
pectivement, des Finances, de l'Intérieur, des collectivités locales et de l'aménagement
du territoire, des Travaux publics et des transports, et de l'Industrie et des mines,
ainsi qu'avec le gouverneur de la Banque d'Algérie, ont permis de faire un tour
d'horizon de la situation économique en Algérie avec ses dimensions et profondeurs
sociales: "Ce que j'ai tiré de ce premier contact c'est qu'on est en présence d'une
nouvelle Algérie", souligne-t-il. 

"On est en train de voir des évolutions dans la manière d'appréhender la
question économique, des évolutions dans la relation entre les secteurs public et
privé et dans la place de plus en plus importante et pertinente accordée au secteur
privé dans l'appréciation générale de l'économie algérienne", relève M. Belhaj. 

"Nous pensons que l'Algérie est dans la bonne direction. Cependant, comme
dans toute transition, il faut du temps, des mesures volontaristes et il faut qu'il y
ait, peut-être, des accélérations du façon que la transition se fasse de la manière la
plus efficace possible", poursuit-il. 

Mais pour le représentant cette institution financière mondiale, l'une des
questions primordiales en Algérie est la diversification de son économie: "Aujourd'hui,
l'Algérie est une économie qui est centrée sur les hydrocarbures. Il est clair que
pour l'Algérie, dont nous voyons un futur sur les 20 ou 30 prochaines années,
cette focalisation sur les hydrocarbures n'est pas porteuse. Il va falloir changer, di-
versifier et, en réalité, extraire dans ce pays, qui a des potentialités énormes,
davantage d'innovation et de créativité. Cela ne se fera qu'a travers un secteur
privé qui sera délesté de certaines contraintes qui alourdissent toujours son déve-
loppement". A ce propos, il relève qu'à travers les rencontres qu'il a eues lors de sa
visite, "il y a cette conscience qu'il faut lever ces contraintes du secteur privé et
donner plus de champ d'action aux entrepreneurs et à ceux qui ont la volonté de
prendre des risques pour la promotion de l'entreprise et la croissance qui sera
beaucoup plus pérenne". 

Intégrer les jeunes dans le développement économique
à travers un système éducatif adéquat

De surcroît, le vice-président de la BM a mis l'accent sur l'importance d'intégrer
les jeunes dans le développement économique à travers un système éducatif
adéquat: "Quand on regarde la région MENA d'une manière générale, il y a une
pression démographique qui est en train de se faire sentir de plus en plus. D'ici
2050, il y aura plus de 300 millions de jeunes à la recherche d'emploi dans toute la
région. L'Algérie aura aussi son lot de pression démographique et il faudra prendre
acte de cette pression et l’utiliser avant les siens. C’est-à-dire faire que cette
énergie que la jeunesse recèle soit mise à la contribution à la croissance, à la
créativité et à trouver de nouvelles voies de développement économique". 

"Nous pensons que cette jeunesse doit être servie par un effort sur les questions
de l'éducation, un effort renouvelé et plus important non seulement en terme des
dépenses mais aussi en terme de l'efficacité de ces dépenses. L'Algérie et tous les
pays de la région dépensent beaucoup pour l'éducation. Mais il faut faire en sorte
que le système éducatif soit en adéquation avec ce que le marché du travail
requiert sachant que ce marché est en train d'évoluer et que, donc, l'éducation ne
doit pas être une éducation livresque mais une éducation qui permet une agilité
et qui permet aux étudiants et élèves d'être formés pour la compréhension des
choses plus qu'à la connaissance des choses.Il faut que ces jeunes soient dans une
situation de s'adapter aux différentes évolutions du marché du travail et aussi aux
évolutions des nouvelles technologies qui sont un facteur fondamental dans l'éco-
nomie mondiale". Dans ce sens, il soutient que le développement des nouvelles
technologies est parmi les engagements de la BM dans la région MENA: "Le déve-
loppement des nouvelles technologies est notre engagement dans la région Mena
pour être non seulement une force d'accompagnement mais aussi une force de
proposition et pour que ces nouvelles technologies ne soient pas pour la région
un facteur de suivisme mais qu'elles soient un facteur pour plus de développement
et de créativité". Pour ce qui est de la contribution de la BM dans la mise en £uvre
du Plan de développement de l'Algérie à l'horizon 2035, intitulé projet "Vision de
l'Algérie à l'horizon 2035", il a expliqué qu'il ne s'agit pas d'assistance mais plutôt
de dialogue que la BM a ouvert avec le gouvernement algérien. 

Selon lui, "cette relation que nous avons avec l'Algérie sur cette +Vision 2035+
est le reflet de la relation que nous avons avec l'Algérie d'une manière beaucoup
générale. C'est véritablement un dialogue et un échange de vues. Nous mettons à
la disposition de la partie algérienne les analyses que nous avons faites". 

"Il est intéressant de voir qu'il y a une convergence de vues entre les nombreuses
équipes de la BM et les interlocuteurs algériens que ce soit au niveau gouvernemental
ou quand on élargit la conversation aux opérateurs du secteur privé qui voient
dans cet exercice une manière de regarder le pays à travers un angle de modernisation
et de réalisme, et ce, quand il s'agit de regarder ce que d'autres sont en train de
faire et comment le monde est en train d'évoluer", insiste-t-il. 

APS

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a
adressé un message de félicitations à son homologue
brésilien, Michel Temer, à l'occasion de la célébration de la
fête nationale de son pays, dans lequel il lui a réitéré sa
volonté de renforcer les liens d'amitié et de coopération
entre les deux pays.
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LE MINISTRE DU COMMERCE, SAÏD DJELLAB, L’ AFFIRMÉ
JEUDI, À BORDJ BOU-ARRÉRIDJ 
La production nationale a réalisé 
«un bond qualitatif» suite à l’interdiction
de l’importation de certains produits 

Lors de sa visite dans la zone indus-
trielle du chef-lieu de wilaya, de cer-
taines unités de production d’articles
plastiques, alimentaires et de panneaux
solaires, le ministre a apprécié la qualité
de ces produits ayant "pu satisfaire les
besoins du marché nationale en peu de
temps".

M. Djellab a annoncé la levée "dans les
prochains jours" de l’interdiction d’im-
portation de certains produits en fonc-
tion des besoins du marché nationale
tout en les soumettant à une taxe supplé-
mentaire dans le cadre de l’encourage-
ment de la production nationale en
application des orientations du prési-
dent de la République, Abdelaziz
Bouteflika relative "à l’amélioration de la
production nationale et l’encourage-
ment de l’investissement".

Le ministre du Commerce a assuré
qu’une stratégie nationale sera mise en
œuvre dans les cinq prochaines années
(2019/2023) à travers l’adoption de
mesures organisationnelles de diversifi-
cation des exportations.

"Nous ambitionnons, a-t-il dit, de
commercialiser le produit national sur
de nouveaux marchés à travers la parti-
cipation à des salons en Amérique du

Nord, en Belgique pour l’Europe et en
Mauritanie pour l’Afrique".

Cette stratégie permettra la diversifi-
cation de l’économie nationale notam-
ment les exportations hors des hydro-
carbures qui devront atteindre à la fin de
l’année en cours 1,6 milliard dollars, a
affirmé le ministre qui a souligné l’im-
portance dans ce processus du rôle des

investisseurs privés "à l’instar, a-t-il
ajouté, du groupe Condor de Bordj Bou
Arreridj dont les exportations avoisine-
ront à fin 2018, près de 40 millions dol-
lars". Le ministre a inauguré au début de
sa visite le nouveau siège de la direction
de wilaya du commerce avant d’inspec-
ter plusieurs unités dans la zone indus-
trielle.

La production nationale a réalisé "un bond qualitatif " suite à l’interdiction 
de l’importation de certains produits, a affirmé jeudi, à Bordj Bou Arreridj 
le ministre du Commerce, Saïd Djellab.

CONSTANTINE : 
34 millions de dinars
pour la réfection 
des réseaux
d'assainissement 
des eaux usées et
pluviales de la
commune d'Ibn Badis 

La commune d'Ibn Badis (33 km à l'Est de
Constantine) vient de bénéficier d'une enve-
loppe de 34 millions de dinars destinée à la
réfection de son réseau d'eaux usées et d'eaux
pluviales dans le but de la prémunir contre les
risques d'inondations, a annoncé jeudi prési-
dent de l'Assemblée populaire communale
(APC), Saïd Guettaf.

Cet élu a indiqué à l'APS que les travaux de
réfection du réseau d'assainissement rentrant
dans le cadre des programmes de développe-
ment communal (PCD) et inscrits dans un projet
global destiné à la protection de la commune
d'Ibn Badis contre les inondations vise particu-
lièrement à "éliminer les points noirs recensés
dans cette commune régulièrement inondées
lors des orages''.

Il a à ce propos affirmé qu'une étude est
actuellement menée par les équipes techniques
de cette collectivité locale pour le recensement
de tous ces "points noirs'' avant la désignation
des entreprises de réalisation et le lancement
des travaux.

Une étude technique a également été élabo-
rée par un bureau d'études privé portant sur la
création d'un système d'évacuation des eaux
pluviales aux entrées Est et Ouest de la com-
mune pour un coût estimé à plus près de 100
millions de dinars, selon la même source.

Le président de l'APC a, dans ce même
contexte, rappelé que la commune d'Ibn Badis
avait récemment bénéficié dans la cadre "d'un
plan d'urgence'' de deux projets, dont a eu la
charge la Société des eaux et d'assainissement
de Constantine (SEACO). Nécessitant une enve-
loppe financière de 20 millions de dinars, ces
projets consistaient en la mise en place d'ava-
loirs et le curage des conduites d'évacuation
dans les cités Taâyouche et Zouikri. Il est à noter
que la commune d'Ibn Badis qui relève de la
daira d'Ain Abid recense quelque 25.000 âmes.

OUM EL BOUAGHI : 
Proposition 
de fermeture de 45
locaux commerciaux
de vente illicite des
eaux de source 

Quarante-cinq (45) locaux commerciaux de
vente illicite des eaux de sources dans plusieurs
communes de la wilaya d’Oum El Bouaghi ont
été proposés à la fermeture par la Direction
locale du commerce, a-t-on appris jeudi du chef
de service du contrôle des activités commer-
ciales auprès de cette instance, Rachid
Merzoughi. La même source a précisé à l’APS
que la vente de ces eaux, provenant de "sources
inconnues" collectées dans des réservoirs et
vendues dans les commerces, constitue ''une
activité qui ne figure pas dans la nomenclature
des activités commerciales". 

Initiée par la Direction du commerce de la
wilaya d'Oum El Bouaghi, une large opération
de contrôle, lancée en août dernier, a ciblé plu-
sieurs communes, notamment Aïn Beïda, Oum
El Bouaghi, Berriche, Aïn Babouche, Ksar Sbahi,
El Amiria et Aïn M’lila, a fait savoir Rachid
Merzoughi. 

Il a également assuré que cette campagne,
qui se poursuit actuellement dans les autres
communes de la wilaya, a donné lieu à l’établis-
sement de 53 procès-verbaux (PV) et à la propo-
sition de fermeture de 45 locaux commerciaux
pour l’exercice d’activité non enregistrée au
registre de commerce, entre autres.

Il est à noter que cette large opération de
contrôle lancée par la Direction du commerce
intervient comme mesure préventive contre les
maladies à transmission hydrique (MTH) visant
la protection de la santé des citoyens, a assuré la
même source.

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE: 
Lancement des travaux de la première usine
d'anti-cancéreux en Algérie fin 2018 

Les travaux de construc-
tion de la première usine de
production de médicaments
anti-cancéreux en Algérie
seront lancés avant la fin de
2018 au niveau du pôle
industriel de Sidi Abdellah,
ont annoncé jeudi à Alger
les responsables de ce projet
de partenariat algéro-fran-
çais. "L’assiette foncière
pour la construction de
cette future usine de fabri-
cation de médicaments
d’oncologie a été validée par
les services compétents, ce
qui nous permettra de poser
la première pierre de cette
unité de production avant la
fin de l’année", a indiqué le
P-dg de la société Ipsen
Pharma-Algérie Adlane
Soudani, lors d’une confé-
rence de presse tenue
conjointement par les res-
ponsables du groupe fran-
çais Ipsen et leur associé
financier Isly Holding, une
société algérienne présidée
par Lyes Boudiaf qui inter-
vient dans les partenariats
industriels.

D’un montant de 20 mil-
lions d’euros, cet investisse-
ment "à forte valeur ajoutée"
porte sur la fabrication d’un
médicament injectable,
Decapeptyl (triptoreline),

indiqué pour le traitement
du cancer de la prostate,
troisième type de cancers
masculins en Algérie, selon
les explications de M.

Soudani, qui se réfère
aux données du Plan natio-
nal Cancer 2015-2019.

En plus du traitement du
cancer de la prostate, "ce
même médicament a d’au-
tres indications comme le
traitement de la puberté
précoce et certaines mala-
dies touchant les femmes
telles l’endométriose, les
fibromes utérins et l’inferti-
lité féminine", a-t-il ajouté.

Pour sa part, le vice-pré-
sident du département
Opération Intercontinental
santé familiale Guillaume
Freneuil, a affirmé que
l’usine devrait entrer en
production en 2021, esti-
mant que "trois années c’est
le délai classique pour réali-
ser ce genre de projet".

Il a expliqué dans ce sens
que "la priorité pour l’ins-
tant, était de faire en sorte
que l’usine soit fonction-
nelle dans les délais prévus
avec une capacité de couvrir
tous les besoins du marché
local".

Une fois cet objectif
atteint, a-t-il poursuivi,

"nous pourrons par la suite
réfléchir à l’exportation".

Outre l’aspect thérapeu-
tique et commercial à savoir
la garantie de la disponibi-
lité du médicament et la
réduction de la facture
d’importation , les confé-
renciers ont évoqué le volet
du transfert du savoir-faire.

Dans ce contexte, le vice-
président exécutif du
groupe Ipsen, Benoit
Hennion, a souligné le fait
que la future usine qui sera
implantée en Algérie, sera la
deuxième usine d’Ipsen
spécialisée dans la produc-
tion des anti-cancéreux,
après celle de France, souli-
gnant qu’il y a un engage-
ment clair pour le transfert
technologique déposé
auprès du Ministère de la
Santé, de la Population et de
la Réforme Hospitalière. A
ce propos, il a fait savoir
qu’une centaine de collabo-
rateurs ont été "transférés"
de l’usine française vers la
société mixte pour réaliser
un tel projet de cette enver-
gure. "Il y a des compétences
hautement qualifiées, des
experts qui vont assurer le
transfert de technologie en
formant des ingénieurs, des
pharmaciens, des chimistes

et des microbiologistes", a-t-
il assuré, en précisant qu’il
aurait une cinquantaine de
personnes environs qui tra-
vaillerait dans cette usine.

Pour rappel, le pacte
d’actionnariat pour la créa-
tion de cette société mixte a
été signé le 7 décembre 2017
à Paris, à l’occasion de la
réunion du Comité
Interministériel de Haut
Niveau France- Algérie
(CIHN), et ce conformément
à la règle 51/49.

Les collaborateurs ont
signé à cette occasion le
transfert de leurs contrats
vers la société mixte Ipsen
Pharma Algérie SPA nouvel-
lement créée. Actuellement,
le groupe Ipsen commercia-
lise plus de 20 médicaments
dans plus de 115 pays, avec
une présence commerciale
directe dans plus de 30 pays,
selon les responsables de ce
groupe pharmaceutique.

Ipsen développe et com-
mercialise des médica-
ments innovants dans trois
domaines thérapeutiques
ciblés : l’oncologie, les neu-
rosciences et les maladies
rares.

En 2017, Ipsen a réalisé
un chiffre d’affaires de 1,9
milliard d’euros.

MARCHÉS - TOKYO 
La Bourse 
de Tokyo 
ouvre en baisse
après le séisme 
à Hokkaido 

La Bourse de Tokyo a ouvert en
repli jeudi, affectée par des inquié-
tudes persistantes sur la politique
commerciale américaine, la ferme-
ture de l'aéroport d'Osaka après un
violent typhon et la survenue d'un
fort séisme sur l'île d'Hokkaido.

En début de matinée, l'indice
Nikkei des 225 valeurs vedettes
cédait 0,37% (-84,26 points) à

22.496,57 points, et l'indice élargi
Topix de tous les titres du premier
tableau perdait 0,42% (-7,24 points) à
1.697,72 points.

Sur le volet des changes, le dollar
se situait à 111,35 yens, contre 111,50
yens mercredi à la fermeture de la
place tokyoïte, et l'euro montait à
129,72 yens, contre 129,15 yens.

APS
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PRIX  DU PÉTROLE
Le pétrole en
légère baisse en
Asie 

Les cours du pétrole reculaient jeudi en Asie
face aux effets modérés de la tempête Gordon aux
Etats-Unis sur les infrastructures pétrolières et à
des estimations sur un recul des stocks améri-
cains moins important qu'attendu.

Vers 03H20 GMT, le baril de light sweet crude
(WTI), référence américaine du brut, pour livrai-
son en octobre, reculait de 15 cents à 68,57 dollars
dans les échanges électroniques en Asie.

Le baril de Brent, référence européenne, pour
novembre, cédait 17 cents à 77,10 dollars.

Selon les analystes, la fédération profession-
nelle American petroleum institute (API) a estimé
que les stocks hebdomadaires de brut américain
avaient reculé de 1,17 million de barils, contre des
prévisions de baisse estimées entre 1,25 et 2,25 mil-
lions. "Mais le diable pourrait être dans les détails,
avec les stocks de Cushing en hausse de 600.000
barils", a relevé Stephen Innes, analyste chez
Oanda. Les stocks de brut WTI du terminal de
Cushing (Oklahoma, sud) sont scrutés puisqu'ils
servent de référence à la cotation du pétrole à New
York. Les chiffres officiels de l'Agence américaine
d'information sur l'Energie (EIA) sont attendus
dans la journée. "Les cours se sont également
ramollis dans la foulée de la tempête tropicale
Gordon, qui a déferlé sur le Golfe du Mexique
mais évité quasiment toutes les infrastructures
gazières et pétrolières", a ajouté M. Innes.

De même, les batailles commerciales ravivées
par Washington sur plusieurs fronts faisaient
craindre pour la croissance mondiale, et partant
sur la demande de pétrole.

Mercredi, à Londres, le Brent a cédé 90 cents
pour terminer à 77,27 dollars sur
l'Intercontinental Exchange (ICE). Sur le New
York Mercantile Exchange (Nymex), le WTI a
perdu 1,15 dollar pour clôturer à 68,72 dollars.

Le Brent à 77,46
dollars en cours
d'échanges européens

Les prix du pétrole maintenaient leur ten-
dance haussière jeudi en cours d'échanges euro-
péens, les marchés reprenant leur souffle après
deux séances de repli. Dans l'après-midi, le baril
de Brent de la mer du Nord pour livraison en
novembre valait 77,46 dollars sur
l'Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, en
hausse de 19 cents par rapport à la clôture de mer-
credi. Sur le New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de "light sweet crude" (WTI) pour
le contrat d'octobre prenait un cent à 68,73 dollars
une heure après son ouverture.

Avant la publication des données officielles de
l'Agence américaine de l'Energie (EIA) en cours de
séance, les marchés ont pris connaissance des
chiffres de la fédération professionnelle de
l'American pétroleum institute (API) sur les
réserves américaines. "L'API a fait état d'une
baisse des stocks de brut moins élevée qu'at-
tendu", a commenté un analyste. Pour les données
de l'EIA, les analystes tablent sur une baisse des
stocks de brut de 2,9 millions de barils, de 1,5 mil-
lion de barils des stocks d'essence et sur une
hausse de 700.000 barils de ceux d'autres produits
distillés (fioul de chauffage et gazole), selon la
médiane d'un consensus compilé par Bloomberg.
Les marchés préféraient également rester pru-
dents "alors que les conflits commerciaux pour-
raient connaître une escalade entre la Chine et les
Etats-Unis", ont commenté des analystes. Mais
l'administration américaine a déjà prévenu
qu'une nouvelle vague de taxes de 25% portant sur
200 milliards de dollars d'importations chinoises
pourrait intervenir en septembre. Selon l'agence
Bloomberg, qui se base sur plusieurs sources
proches du dossier, Donald Trump pourrait le
faire à l'issue de la période de consultations
publiques, à savoir ce jeudi à minuit (vendredi
04H00 GMT).

Enfin, certains analystes ont noté que l'Arabie
saoudite avait augmenté ses prix du pétrole pour
livraison en octobre pour l'Europe mais abaissé
les cours proposés à l'Asie.

APS

Le Salon de Annaba, un espace pour
faire connaitre la production nationale 
et encourager les jeunes à investir 

Parallèlement aux 45 exposants
de différents produits de l'industrie
alimentaire, électronique, du bâti-
ment, de l'agriculture et des ser-
vices, des espaces ont été consacrés
aux étudiants et aux diplômés uni-
versitaires pour les initier aux
opportunités relatives à la création
de micro-entreprises qui viennent
en appui aux entreprises indus-
trielles nationales et privées, a fait
savoir le directeur de la Chambre de
commerce et d'industrie
‘'Seybouse'', à l'occasion de l'ouver-
ture de la manifestation.

Les espaces destinés à encoura-
ger et inciter les jeunes à entrepren-
dre des activités productives et à
générer des richesses sont animés
par des enseignants universitaires et
des experts des activités écono-
miques productives, a souligné le
responsable. Durant quatre (4)
jours, le Salon d'Annaba a pour
objectif de faire connaitre aux
citoyens et aux professionnels les

nouveaux produits nationaux, en
particulier électroniques et électro-
ménagers, de même qu'il permettra
aux consommateurs d'acquérir des
produits alimentaires, des déter-
gents et des cosmétiques ainsi que
des articles électroniques à des prix
compétitifs, selon les organisateurs

de cette manifestation. Le Salon
d'Annaba est organisé au niveau du
complexe sportif du 19 mai 1956 de la
ville d'Annaba, à l'initiative de
l'agence de communication et d'évè-
nementiel "Nova Creatis" en collabo-
ration avec la Chambre du com-
merce et d'industrie "Seybouse".

Le premier Salon d'Annaba a ouvert ses portes jeudi avec plusieurs espaces pour 
exposer et promouvoir les produits nationaux, mais aussi pour encourager les jeunes 
à investir dans des activités productives et de services.

MILA: 
Mobilisation de 910 millions DA 
pour la prise en charge des dépenses 
des écoles primaires 

Un montant de l’ordre
de 910 de dinars a été
alloué par le ministère de
l’Intérieur, des
Collectivités locales et de
l’Aménagement du terri-
toire pour la prise en
charge des dépenses des
écoles primaires dans la
wilaya de Mila, a indiqué le
chef de l’exécutif local,
Ahmouda Ahmed
Zineddine. En marge de
l’ouverture de l’année sco-
laire 2018-2019, donnée
depuis l’école Hmida
Mezhoud de la commune
Grarèm Gouga (Nord de
Mila), M. Ahmouda a pré-
cisé mercredi que ce bud-
get, réservé dans le cadre
du Fonds de garantie et
solidarité des collectivités

locales consacre 360 mil-
lions de dinars pour l’en-
tretien et la gestion des
écoles primaires et 550
millions DA destinés à la
restauration scolaire.

Saluant le "bond quali-
tatif" réalisé par le secteur
de l’Education nationale
depuis l’année 2000 à ce
jour, le chef de l’exécutif
local a fait état de la réalisa-
tion à Mila durant cette
période de 167 établisse-
ments scolaires, soit 30
lycées, 57 CEM (collèges
d’enseignement moyen) et
63 écoles primaires, ajou-
tant que les travaux se
poursuivent actuellement
pour le parachèvement des
chantiers de 17 autres éta-
blissements éducatifs. Le

secteur de l’Education sera
renforcé par 1.007 nou-
veaux postes pour cuisi-
niers, aides cuisiniers et
agents d’entretien et envi-
ron 20 nouveaux restau-
rants scolaires, selon le
même responsable.

Le wali a inauguré à
cette occasion l’école
Hmida Mezhoud, la pre-
mière à l’échelle de wilaya
fonctionnant à l’énergie
solaire et ce conformé-
ment, a-t-il dit, aux direc-
tives du ministère de
l’Intérieur, des
Collectivités locales et de
l’Aménagement du terri-
toire visant la rationalisa-
tion de la consommation
de l’énergie électrique.

La réalisation de ce pro-

jet a nécessité un investis-
sement de plus de 9 mil-
lions DA en plus du coût de
la construction de l’infra-
structure de 200 places,
estimé à 65 millions DA,
selon les explications four-
nies sur place.

Pour sa part, la direc-
trice locale de l’Education,
Souad Keramcha, a fait
part du lever de gel sur plu-
sieurs projets, à savoir trois
(3) groupes scolaires, 56
classes d’extension, 19 can-
tines scolaires, six (6) uni-
tés de dépistage et de suivi
(UDS) et six (6) salles de
sports, en plus, a-t-elle
ajouté, du lever de gel
récemment sur les opéra-
tions de rénovation des
équipements scolaires.

ÉNERGIE
Le prix moyen du pétrole algérien a atteint
près de 72 dollars durant les sept premiers
mois 2018 

Le prix moyen du pétrole brut algé-
rien, le Sahara Blend, a augmenté à
71,82 dollars durant les sept premiers
mois de 2018 contre un prix moyen de
50,52 dollars durant les sept premiers
mois de 2017, soit une hausse de 42%,
apprend-on auprès de ministère des
Finances.

Cette amélioration du prix du baril
a permis une augmentation de 15,22 %
des exportations des hydrocarbures
durant la même période de comparai-
son, lesquelles sont passées à 22,021
milliards (mds) de dollars contre 19,111
msd de dollars, selon la même source.

Le taux de change moyen du Dinar
contre le dollar a été de 115,31 DA pour
un dollar entre début janvier et la fin
juillet 2018 contre 109,39 DA/dollar
durant la même période en 2017, soit
une dépréciation de 5,41% du Dinar

par rapport au dollar durant cette
période.

Ce taux de change a été de 117,70 DA
à la fin juillet dernier contre 108,44
dollars à fin juillet 2017 (-8,54%). Le

taux de change moyen du Dinar contre
l'Euro a été de 138,85 DA/euro durant
les sept premiers mois de 2018 contre
119,46 dinars durant la même période
de 2017, soit une dépréciation de
16,23% de la monnaie nationale face à
l'euro.

Le taux de change à la fin juillet a
été de 137,85 DA/euro contre 127,15 Da à
la fin juillet 2017 (-8,41%).

L’inflation moyenne enregistrée
entre janvier et juillet 2018 a été de
4,54% contre 5,87% durant la même
période de 2017.

La loi de finances de 2018 table sur
une croissance de 1,7% du PIB en 2018
contre une croissance de 1,6% en 2017.

La valeur du PIB algérien devrait
ainsi passer de 18.876,6 mds de DA en
2017 à 20.512,1 mds de DA, rappelle la
même source.
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ASSAINISSEMENT: 
Plus de 3 milliards de dinars pour
consolider les réseaux de la wilaya d’Oran 

Ces projets sont répartis sur trois
segments: l’éradication des fosses
septiques, la protection des centres
identifiés inondables à travers la
wilaya et des actions liées aux prépara-
tifs des Jeux Méditerranéens qu’abri-
tera Oran en 2021, a-t-on expliqué de
même source.

Pour l’éradication des fosses sep-
tiques, cinq opérations dont les études
sont achevées sont en cours de lance-
ment pour un montant global de plus
de 1 milliard de DA.

Ces projets concernent les daïras
d’Oran, Bethioua, Ain El Turck, Arzew
et Senia. Ils consistent en la réalisation
des réseaux d’assainissement des
agglomérations secondaires ainsi que
la modernisation des réseaux des
vieux quartiers de ces localités.

Par ailleurs, quatre autres projets
seront lancés pour protéger des cen-
tres identifiés inondables à travers la
wilaya. Leur financement nécessitera
une enveloppe de 1,6 milliard DA.

Ces opérations, en voie de lance-
ment, toucheront plusieurs localités
et permettront de protéger les locali-

tés de Tafraoui, El Ancor et Gdyel des
risques d’inondation.

Ces projets auront un impact posi-
tif sur la vie quotidienne des citoyens
puisqu’ils permettront un meilleur
traitement des eaux pluviales et proté-
geront les riverains et leurs bâtis des
risques inondations notamment
durant la période hivernale. Enfin,

quatre autres opérations sont rete-
nues dans la perspective des Jeux
méditerranéens de 2021.

Une enveloppe de 1,25 milliard DA
est dégagée pour la réalisation d’un
collecteur d’assainissement afin de
raccorder le futur village méditerra-
néen, en cours de réalisation, en plus
d’autres travaux annexes.

Plus de 3 milliards de dinars ont été dégagés pour financer douze opérations visant à
moderniser et consolider des réseaux d’assainissement à travers le territoire de la wilaya
d’Oran, a-t-on appris jeudi de la direction locale des ressources en eau.

Oran: prochaines journées de formation
dans le domaine de l’environnement 

La direction de l’environ-
nement de la wilaya d’Oran
organisera, du 15 au 17 sep-
tembre en cours, des jour-
nées de formation dans le
domaine de l’environne-
ment, a-t-on appris jeudi de
cette administration.

Ces journées seront enca-
drées par des experts du
Conservatoire national des
formations à l’environne-
ment (CNFE), a précisé la
même source, ajoutant que
le rendez-vous est ouvert à
toute personne "membre des
associations environnemen-
tales ou membre des comités
de quartier". Plusieurs thé-
matiques seront au menu de
ces journées comme le tri et
la collecte des déchets, les

techniques de gestion des
espaces verts, l’éducation à
l’environnement pour un
développement durable et le
montage de projet, indique-
t-on. Ces formations visent à
renforcer les capacités d’in-

tervention des associations
et à créer un réseau d’anima-
teurs et d’acteurs dans le
domaine de l’environne-
ment. Un intérêt particulier
est désormais accordé à la
formation en environne-

ment comme mécanisme
pour réaliser le développe-
ment durable et préserver
l’écosystème, a-t-on expli-
qué. Le CNFE a lancé plu-
sieurs rencontres à travers
différents wilayas du pays
visant principalement à
consolider la culture de l’en-
vironnement et à encoura-
ger l’investissement dans
l’économie verte au niveau
local. Il s’agit également de
concrétiser la politique envi-
ronnementale dans les pro-
grammes de formation
menées par le conservatoire
pour accompagner les entre-
prises dans la mise en œuvre
du système de gestion de
l’environnement, rappelle-
t-on.

CONSTANTINE: 
Transfert du projet du complexe animalier
d’El-Khroub dans la région de Bouragba 

Le projet de réalisation d’un com-
plexe animalier moderne à Oued
H’mimime, dans la commune d’El
Khroub (wilaya de Constantine), sera
transféré dans la région de Bouragba,
dans la localité de Salah Derradji, a
indiqué, jeudi, le président de
l’Assemblée populaire communale
(P/APC) de cette collectivité locale.

Le site originel situé à El Fentaria,
dans la localité de Oued H’mimime (El
Khroub), préalablement retenu pour
abriter ce complexe animalier
moderne, a été ‘‘abandonné et déloca-
lisé sur décision du chef de l’exécutif
local, car le terrain se trouve à proxi-
mité d’un site destiné à accueillir un
programme de logements de type
AADL’’, a précisé, à l’APS, Boubaker
Bouras.

S’étendant sur une superficie de 13
ha, le terrain de Bouragba pour lequel
une commission pluridisciplinaire
regroupant plusieurs secteurs a opté,
offre l’avantage d’être éloigné des
concentrations urbaines, a-t-il affirmé,
contrairement à celui de la région d’El

Fentaria. Selon le président de l’APC
d’El Khroub, le terrain de Bouragba
devra toutefois recevoir l’aval des auto-
rités centrales, d’autant que, souligne-
t-il, celui-ci est situé sur une terre agri-
cole en exploitation, nécessitant
notamment un déclassement. A noter
que le projet de construire un complexe
animalier moderne à El Khroub a été
annoncé en décembre 2016 par l’ex-
président de l’APC, Pr. Abdelhamid
Aberkane, avec pour objectif de déloca-
liser l’ancien marché à bestiaux de cette
commune qui occupe une superficie de
8 ha en plein cœur de la ville.

Selon l’étude du projet, ce complexe
devait s’étaler sur une surface bâtie
(couverte) de près de 2000 m2 et com-
porter trois (3) étables, trois (3) hangars
pour les ovins, bovins, caprins et
volailles, un bâtiment administratif, un
point de contrôle vétérinaire, un espace
de négociation, 52 locaux commer-
ciaux, un poste de sécurité et un espace
réservé à l’abattoir. La pose de la pre-
mière pierre de ce complexe animalier
à El Fentaria, devait avoir lieu début

juillet 2017, à l’occasion de la célébra-
tion de la fête de l’Indépendance, mais
le lancement des travaux été suspendu
à cause de ‘‘réserves’’ émises par les
services de la wilaya relatives à l’étude
du projet réalisée par les services tech-
niques de la commune d’El Khroub.

APS

EL TARF : 
Lancement
«incessamment»
d'une opération 
de renouvellement
du réseau d'AEP 
à la localité 
d’Aïn Allem 

Des travaux portant sur le renouvellement
du réseau d'alimentation en eau potable (AEP)
seront "incessamment" lancés, dans la localité
d’Ain Allem, distante de près trois kilomètres
de la commune de Drean, dans la wilaya d’El
Tarf, à indiqué, jeudi, la directrice locale de
l'ADE.

Les travaux cibleront un linéaire de 2 km
dans un état vétuste de la cité des 800 loge-
ments a précisé Mme Fouzia Ali Guechi souli-
gnant que la rénovation de ce réseau était
parmi "les préoccupations soulevées par les
habitants de cette cité".

Elle a dans ce sens ajouté qu’ en raison de
l'urgence et la récurrence du problème d'infil-
tration des eaux usées dans le réseau de l'eau
potable soulevé depuis trois semaines par les
habitants, ce chantier sera lancé "dés la finali-
sation des procédures administratives" Le
délai prévisionnel d'achèvement des travaux
de renouvellement du réseau d'AEP de la loca-
lité de Ain Allem est prévu "pour fin 2019", a -t-
elle ajouté .

La même responsable a détaillé que cette
opération est inscrite dans le cadre d'un vaste
programme de renouvellement du réseau
d'AEP lancée depuis trois ans, ciblant onze (11)
méga cités de la localité d’ Ain Allem qui
compte 24.000 âmes.

DJELFA: 
Les usagers 
de la route
sensibilisés 
à propos 
des infractions 
liées au transport
des enfants 

Une campagne de sensibilisation sur les
infractions liées au transport des enfants a été
initiée, jeudi, par les services de la sureté de
wilaya de Djelfa, en direction des usagers de la
route, dans la cadre de leurs efforts visant la
diffusion de la culture routière.

L'opération, organisée au centre ville de
Djelfa, a consisté, entre autres, dans la distri-
bution de dépliants et brochures d'informa-
tion à ce sujet , au profit des conducteurs de
véhicules, tout en leur prodiguant des conseils
sur les risques encourus par les enfants à
cause de certains reflexes non conformes au
code de la route, dont notamment le fait d'as-
soir un enfant à la place avant du véhicule, ou
qu'il sorte sa tète de la fenêtre ou du toit de la
voiture, a-t-on signalé.

De nombreux usagers de la route, interro-
gés par l'APS, durant la distribution de
dépliants d'information à leur profit, se sont
accordés sur le bien fondé de cette campagne,
menée par les agents de la police, au sujet des
conséquences liées à certains reflexes négatifs
adoptés inconsciemment par les usagers de la
route.

Les cortèges de mariage enregistrant une
profusion de têtes d'enfants hors des fenêtres
des véhicules sont en tête de liste de ces
reflexes négatifs, qui sont légion à Djelfa, a-t-
on signalé.

L'opportunité de cette campagne a, égale-
ment, donné lieu à la présentation des
mesures de sécurité mises en place par la
sureté de wilaya de Djelfa, à l'occasion de la
rentrée scolaire 2018/2019, en vue de sécuriser
les établissements éducatifs locaux et assurer
la fluidité du trafic routier.
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OUARGLA: 
La voie d’évitement Sud revêt «une
grande importance» pour désengorger 
le trafic routier en milieu urbain 

Depuis sa mise en service l’année
dernière, cet évitement ''a permis de
répondre à nos attentes en matière
d’une nouvelle infrastructure rou-
tière permettant de mettre fin à
l’écoulement du trafic routier,
notamment les véhicules de grand
tonnage causant l’embouteillage sur
l’axe principal qui traverse le cen-
tre-ville d’Ouargla'', ont déclaré à
l’APS.

S’étalant sur un linéaire de 10
km, la voie de contournement de la
ville d’Ouargla consiste à créer une
jonction entre la route nationale
(RN 49) sur son tronçon menant
vers la wilaya de Ghardaïa et l’inter-
section Ouargla/Hassi-Messaoud/
Touggourt, tout en assurant la sécu-
rité et le confort aux usagers de la
route, selon la direction locale des
travaux publics (DTP). 

Confiée à une entreprise natio-
nale privée, avec le concours de deux
bureaux d’études nationaux (LTP-
Sud et GEOSOL), la réalisation de ce
projet y compris la protection des
pipelines, sur son tracé, l’aménage-
ment de carrefours, en plus la pose
de signalisations horizontales et ver-
ticales, a nécessité un montant glo-
bal estimé à 650 millions dinars
dégagé du Budget supplémentaire
de la wilaya (BSW), a-t-on précisé.

Dans le même sillage, diverses
opérations ont retenues par la direc-
tion des travaux publics pour amé-
liorer la fluidité du trafic routier et

de réduire l’embouteillage quoti-
dien dans et autour de la ville
d’Ouargla, indique la même source.

Parmi ces projets, figurent l’ou-
verture d’une nouvelle voie reliant,
sur une distance de 2 km la localité
de Sidi-Amrane (banlieue du chef-
lieu de wilaya) et la RN-49 afin de
décongestionner le trafic automo-
bile dans le milieu urbain et de faci-
liter l’accès aux quartiers de la ban-
lieue ouest de la ville, telles que Sidi-
Marrane, Mekhadma, Cité Ennasr et
Bamendil (périphérie Ouest
d’Ouargla). 

Il s’agit, en outre de la remise en
état d’un tronçon de 6 km de la route
menant vers la circonscription
administrative d’El-Menea (wilaya

de Ghardaïa) à partir de la nouvelle
gare multimodale d’Ouargla, ainsi
que la réhabilitation de la route
reliant la RN-49 à Bamendil sur 1,1
km, a-t-on fait savoir. 

Le secteur des travaux publics à
Ouargla avait bénéficié ces der-
nières années, de plusieurs finance-
ments au titre du budget de la
wilaya, consacrés notamment au
renforcement du réseau routier en
milieu urbain, dont la réalisation
d’un échangeur au niveau de l’inter-
section Cité-Ennasr/ RN-49, ainsi
que l’aménagement du carrefour du
CW 204/ à proximité de l’aéroport
Ain El-Beida d’Ouargla, y compris
l’installation de l’éclairage public, a-
t-on signalé à la DTP.

La voie d’évitement Sud de la ville d’Ouargla revêt "une grande importance" pour 
désengorger le trafic routier en milieu urbain et faciliter l’accès aux agglomérations
limitrophes, ont estimé de jeudi de nombreux usagers de cet axe routier.

RESTAURATION SCOLAIRE : 
Un taux de couverture de plus 93 %
enregistré à Laghouat 

Un taux de plus de 93 % de couver-
ture en restauration scolaire à travers
les écoles primaires a été enregistré
dans la wilaya de Laghouat, a-t-on
appris jeudi des responsables de la
wilaya. 

Pas moins de 57.000 élèves parmi
61.000 élèves scolarisés dans le cycle
primaire bénéficient de repas chauds
.Ces prestations de restauration
seront élargies dans les jours à venir,
a indiqué à l’APS , le wali de Laghouat
Ahmed Meguellati. 

Dans ce cadre, trois nouvelles can-
tines scolaires ont été inscrites pour
les communes de Laghouat , Aflou, et
Ksar El Hirane, dont les chantiers
seront lancés "prochainement"‘ , a-t-

il ajouté . Une autres opération est
également projetée qui consiste en
l’inscription de 24 structures simi-
laires, à raison d’une cantine scolaire
pour chaque commune, selon la
même source. Le choix de sites
appropriés et répondant à toutes les
normes requises pour la réalisation
de ces nouvelles cantines est en
cours, a-t-on signalé . 

S’agissant du transport scolaire,
60 bus ont été réquisitionnés pour
assurer le déplacement des élèves au
titre de cette nouvelle saison scolaire,
en sus d’un montant de 40 millions
dinars a été consacré pour la location
des autocars au profit des élèves des
zones éparses. Par ailleurs, et dans le

cadre les actions de solidarité, il est
prévu la distribution de 43.000
primes de scolarité, et 16.000 trous-
seaux pour les scolarisés issus des
familles nécessiteuses. 

La nouvelle rentrée scolaire
(2018/2019 ) dans la wilaya de
Laghouat a été marquée par la mise
en service de plusieurs nouvelles
infrastructures éducatives . Il s’agit
notamment de trois (3) groupements
scolaires, un lycée (1.000 places péda-
gogiques et 300 repas) , un collège
d’enseignement moyen (CEM- Base
6) , en plus d’un autre collège à Aflou
, et deux écoles primaire dans les
communes de Brida et Bennacer Ben
Chohra, rappelle-t-on 

SANTÉ À GHARDAÏA : 
110 millions DA pour la 
réhabilitation des structures 
hospitalières en préfabriqué 

Une enveloppe de l’ordre 110 millions de dinars a été
débloquée par les pouvoirs publics pour la réhabilitation et
de rénovation des structures hospitalières en préfabriqué
de la wilaya de Ghardaïa, a ûton appris jeudi auprès des
responsables du secteur de la santé, de la population et de
la réforme hospitalière ( DSPRH). Cette opération de réha-
bilitation et de revitalisation des structures de santé qui ont
été affectées par les aléas du temps touche principalement
l’hôpital "Brahim Tirichine" de Ghardaïa, l’Hôpital de
Metlili ainsi que l’extension et l’aménagement d’un ser-
vice de pédiatrie au niveau de l’établissement hospitalier
spécialisé "mère et enfant" de Ghardaïa, a précisé le direc-
teur de la santé Ameur Benaissa. En plus du renforcement
et la consolidation des structures des bâtiments, des tra-
vaux d’étanchéité seront également effectués pour parer
au caractère de décrépitude que connait ses structures
hospitalières ainsi que la peinture, la rénovation des diffé-
rents réseaux d'eau ,d'électricité, gaz et la climatisation, a-
t-il détaillé. Cette opération a pour objectif, selon le même
responsable, d’assurer de meilleurs conditions de travail
pour les praticiens et d’admission des malades dans un
milieu convivial, propre et modernisé. Outre cette action,
un renforcement en équipements ainsi qu’en ressources
humaines compétentes sera également entamé, a-t-il indi-
qué, précisant que 96 nouveaux postes ont été retenus
pour le recrutement de médecins spécialistes en médecine
interne, médecine légale, pédiatrie, ophtalmologie onco-
logie et imagerie médicale pour les différentes structures
de santé de la wilaya de Ghardaïa. Ce renfort, en praticiens
spécialistes qui bénéficieront de toutes les conditions
socioprofessionnelles nécessaires notamment l’héberge-
ment, permettra une meilleure prise en charge des
malades de la wilaya et des wilayas limitrophes, a indiqué le
DSP. Le renforcement du corps médical spécialisé et
l’amélioration des prestations médicales figurent parmi
les priorités des pouvoirs publics qui s’emploient à attirer
les professionnels de la santé notamment spécialisés dans
la région et à leur y offrir toutes les conditions favorables
d’exercice de leur mission", a-t-il assuré .

Cet encadrement une fois recruté, vient renforcer les
108 spécialistes existants déjà dans le secteur public et les
48 autres du secteur privé.

Ce renfoncement va permettre une large couverture en
spécialités médicales au niveau des EPH de la wilaya
notamment le chef lieu qui accueille aussi bien les malades
locaux que ceux provenant des autres régions de l’extrême
sud du pays et d’éviter le déplacement vers les hôpitaux des
wilayas du nord pour des soins, a souligner le DSP de
Ghardaïa.

LOGEMENTS - TIPASA: 
Attribution de 230 logements 
à Hadjout sur un programme 
de 820 unités publiques locatives 

La commune de Hadjout (W.de Tipasa) a enregistré,
jeudi, la distribution de 230 logements publics
locatifs(LPL), inscrits au titre d’un programme de 820 uni-
tés de même type, prévues à la distribution, a-t-on appris
auprès des services de la wilaya.

L’opération, ayant coïncidé avec la rentrée des classes, a
vu la remise de leurs clés aux bénéficiaires de ces loge-
ments, dans une ambiance emprunte de joie et de bonne
humeur. Le restant des unités de logements inscrits au
titre du même programme est prévu à la distribution, à
partir de la semaine prochaine, dans cette même localité
de Hadjout, ayant bénéficié d’un programme de loge-
ments "conséquent", estimé à pas moins de 1.080 unités
attendues à la distribution, selon le directeur du logement
de la wilaya, Mohamed Merdjani. Il a fait à part notamment
de la distribution attendue, dans cette commune, de deux
lots de 110 et 150 logements dans le cadre du programme
d’éradication de l’habitat précaire "ayant longtemps
constitué un véritable casse-tête pour les autorités locales",
a-t-il souligné. Le responsable a signalé, dans ce sens, l’en-
tame, à partir de la semaine prochaine, de l’évacuation des
familles résidantes au bidonville de "Hai El Asfel", au nom-
bre de 150, vers des logements décents. Une opération
similaire avait profité, jeudi dernier, à près de 300 familles
de la commune de Messelmoune, a-t-il rappelé. La distri-
bution des 1.080 logements programmés dans la com-
mune de Hadjout est de nature à "contribuer dans une
grand mesure à la sortir de la crise du logement", tout en
aidant à l’éradication des bidonvilles en son sein, avec la
récupération des assiettes libérées dans la réalisation
d’équipements publics, a estimé M.Merdjani. Depuis la fin
2017, près de 8.500 familles ont bénéficié de logements
dans le cadre des programmes d’éradication de l’habitat
précaire et du logement public locatif, est-il signalé, par
ailleurs.

APS

Ouargla : des citoyens se rassemblent 
pour revendiquer l'amélioration de 
la qualité des prestations de santé 

Des dizaines de
citoyens de la ville
d’Ouargla se sont rassem-
blés jeudi devant le siège
de la direction locale de la
santé, de la population et
de la réforme hospitalière
(DSPRH) pour revendi-
quer entre autres, une
"meilleure qualité" des
prestations de santé, a-t-
on constaté sur place.

Les personnes qui se
sont rassemblées ont mar-
ché par la suite, vers la pla-
cette de la rose de sable

près du "Souk Lahdjar"
pour attirer l'attention des
pouvoirs publics concer-
nant "la nécessité d’amé-
liorer les conditions de
prise en charge médicales,
ainsi que la lever du gel
sur le Centre hospitalo-
universitaire (CHU)" pro-
jeté au chef-lieu de wilaya,
ont indiqué à L’APS les
protestataires qui se dis-
persés, en début d’après-
midi dans le calme .

Pour rappel, Lundi der-
nier, une jeune femme a

succombé à une piqûre de
scorpion après avoir été
transférée à l’établisse-
ment public hospitalier
(EPH-Mohamed Boudiaf ).
Une commission d’en-
quête ministérielle a été
dépêchée à Ouargla pour
mener des investigations
sur les circonstances du
décès de la défunte, Aicha
Amuïssant, enseignante à
l’université Hama
Lakhdar d’El Oued, rap-
pelle-t-on . Pour sa part, le
directeur par intérim de la

santé Djamel Mâameri, a
indiqué dans une déclara-
tion à l’APS, que les per-
sonnes qui se sont rassem-
blées ne se sont pas rap-
prochées de ses services
pour soulever leurs
doléances. 

Il a précisé, à cette occa-
sion, que la commission
d’enquête ministérielle
est toujours en mission à
Ouargla pour mener ses
investigations sur les cir-
constances du décès de la
victime.
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JAPON: 
Des glissements de terrain après un fort
séisme de magnitude 6,6 à Hokkaido 

Le tremblement de terre s'est pro-
duit en pleine nuit à 62 km au sud-est
de la capitale régionale, Sapporo.

Une réplique d'une magnitude de
5,3 a secoué la zone quelques instants
plus tard et de petites secousses secon-
daires ont été ressentie tout le reste de
la nuit.

L'Agence météorologique japonaise
a mis en garde contre un léger change-
ment du niveau de la mer dans les
zones côtières à la suite du séisme,
mais a précisé que cela ne devrait pas
engendrer de dégâts.

Au moins quatre glissements de ter-
rain ont été signalés après le séisme, a
indiqué le porte-parole du gouverne-
ment, Yoshihide Suga, ajoutant que six
maisons se sont également effondrées.

Selon les pompiers cités par
l'agence Kyodo, sept habitations se
sont effondrées sur l'île et des opéra-
tions sont en cours pour secourir
d'éventuelles victimes piégées sous les
décombres. "Nous exhortons les habi-
tants des zones frappées par de fortes
secousses à tenir compte des informa-
tions diffusées à la télévision et à la
radio et à s'entraider", a-t-il ajouté lors
d'une conférence de presse.

Selon la compagnie Hokkaido
Electric Power, 2,95 millions de foyers

étaient privés d'électricité après le
séisme.

"Le gouvernement va s'atteler à
rétablir une situation normale en
accordant la priorité absolue au sauve-
tage de vies humaines", a déclaré le
Premier ministre Shinzo Abe à la
presse. Les responsables ont mis en
garde contre le risque de nouveaux
tremblements de terre. "Les fortes
secousses secondaires ont souvent lieu
dans les 2-3 jours suivants", a précisé
Toshiyuki Matsumori, chargé de la

surveillance des tsunamis et tremble-
ments de terre à l'agence météorolo-
gique. "Le risque d'effondrement d'ha-
bitations et de glissement de terrain
risque d'avoir augmenté dans les
zones qui ont connu de fortes
secousses", a-t-il déclaré lors d'un
point de presse.

"Nous exhortons les habitants à
prêter attention à l'activité sismique et
aux précipitations et à ne pas pénétrer
dans des zones dangereuses", a-t-il
encore insisté.

Un puissant séisme de magnitude 6,6 a frappé jeudi l'île d'Hokkaido, la plus septentrionale
des îles principales du Japon, causant des glissements de terrain, des coupures de courant
et quelques blessés.

Typhon au Japon: l'aéroport d'Osaka 
va rouvrir partiellement 

L'aéroport du Kansai
(Osaka, ouest), fortement
endommagé par le passage
du typhon Jebi en début de
semaine sur le Japon, se
préparait à rouvrir partiel-
lement hier et l'ensemble
des voyageurs ont pu quit-
ter les lieux, ont annoncé
les autorités.

"Les vols intérieurs vont
reprendre demain (ven-
dredi), et les vols interna-
tionaux redémarreront dès
que les préparatifs seront
achevés", a déclaré au cours
de son point de presse régu-
lier le porte-parole du gou-
vernement, Yoshihide Suga.

Le cyclone Jebi, consi-
déré comme le plus puis-
sant qui ait frappé directe-
ment l'archipel, a laissé
dans son sillage 11 morts,
des centaines de blessés et
de nombreux dégâts dans
l'ouest du pays, notamment
au sein du principal aéro-
port de la région.

Situé en mer sur une île
artificielle au large d'Osaka,

cet aéroport appelé Kix s'est
retrouvé inondé et complè-
tement isolé, car le pont
reliant les installations à la
terre ferme a été endom-
magé par un pétrolier qui
s'y est encastré.

"Le gros problème que
nous affrontons est de
garantir un accès facile à
l'île", a expliqué Yoshiyuki
Yamaya, PDG de Kansai
Airports, lors d'une confé-
rence de presse. Un peu

plus tôt, le Premier minis-
tre Shinzo Abe avait aussi
mentionné "les dégâts subis
par le poste de ravitaille-
ment en carburant", à l'is-
sue d'une réunion de crise
sur la récente série de
désastres naturels (typhon
et séisme à Hokkaïdo).

Les efforts pour remettre
en l'état les installations,
"tels que le drainage de
l'eau, se poursuivent 24
heures sur 24", a précisé M.

Abe. M. Yamaya n'était
cependant pas en mesure
de dire quand était prévu
un retour à la normale. Un
délai d'une semaine avait
été évoqué jeudi.

Les milliers de passagers
et d'employés, qui avaient
dû passer la nuit de mardi à
mercredi bloqués à l'inté-
rieur, ont pu être évacués
par ferry et bus, a-t-il pré-
cisé.

La circulation sur le pont
a pu être partiellement
rétablie.

Kix est le troisième aéro-
port le plus fréquenté de
l'archipel après ceux de
Tokyo (Haneda et Narita),
avec 400 vols et 78.000 pas-
sagers par jour en
moyenne.

L'aéroport joue égale-
ment un rôle important
dans le transport de mar-
chandises.

Au total, plus de 355
entreprises y sont implan-
tées, employant quelque
17.000 personnes.

FRANCE: 
Le campement 
de migrants 
de Grande-Synthe,
évacué 

Les forces de l'ordre françaises ont
entamé jeudi l'évacuation du campement
de migrants de Grande-Synthe, dans le
nord du pays, où vivent plusieurs centaines
de personnes dans des conditions pré-
caires, ont rapporté des médias, citant les
autorités locales.

"C'est une opération qui vise le démantè-
lement du campement de Grande-Synthe",
a précisé une porte-parole de la préfecture
du département du Nord, citée par l'AFP.

"Il s'agit d'une opération de mise à
l'abri", en application d'un décision de jus-
tice du 7 juin, a déclaré le sous-préfet de
Dunkerque, Eric Etienne.

L'opération "se déroule dans le calme",
a-t-il précisé.

Les migrants qui souhaitent faire une
demande d'asile en France vont être orien-
tés vers des Centres d'accueil.

Les autres, "qui ne s'inscrivent pas dans
une démarche d'intégration sur le terri-
toire national", seront "orientés vers les
forces de police pour vérification des situa-
tions, notamment les majeurs isolés", a
précisé le sous-préfet.

Ce dernier a rappelé la volonté du gou-
vernement d'éviter la constitution de "nou-
veaux points de fixation" devenant ensuite
"des bidonvilles" sur le littoral de la mer du
Nord. Le camp de migrants de Grande-
Synthe, déjà plusieurs fois évacué, est
constitué à 95% de Kurdes irakiens, d'après
les estimations des autorités.

SLOVÉNIE: 
2 arrestations 
après une parade
paramilitaire 

La police slovène a annoncé jeudi l'ar-
restation de deux personnes accusées
d'"incitation à une atteinte violente à l'or-
dre constitutionnel", après la diffusion sur
les réseaux sociaux d'images d'une milice
paramilitaire paradant dans le nord-est du
pays.

Cette manifestation organisée le 1er sep-
tembre avait rassemblé des dizaines de par-
tisans de l'ultra-nationaliste Andrej Sisko,
vêtus de treillis, masqués et armés pour
certains de haches et de gourdins.

Selon le site 24ur, M. Sisko fait partie des
deux personnes interpellées, une informa-
tion que la police n'a pas confirmée, se
contentant de souligner que les arresta-
tions étaient "en lien avec des photos pos-
tées sur des médias sociaux".

Patron du parti d'extrême droite
Mouvement pour une Slovénie unie et can-
didat malheureux à la présidentielle l'au-
tomne dernier (2,2% des suffrages), Andrej
Sisko, 49 ans, avait décrété en juin 2017 l'in-
dépendance de la région de Stajerska, joux-
tant l'Autriche, et créé un "Garde" pour la
"protéger".

Outre le chef d'"incitation à une atteinte
atteinte violente à l'ordre constitutionnel",
les deux personnes interpellées doivent
répondre de "trafic d'armes" et de "trafic de
drogue", a indiqué la police.

Les investigations se poursuivaient jeudi
matin, mobilisant une quarantaine d'en-
quêteurs, a souligné cette source, qui a pré-
cisé que cinq maisons avaient été perquisi-
tionnées dans un premier temps.

M. Sisko avait pris ses distances cette
semaine avec l'une des vidéos de son ras-
semblement, où un participant annonçait
que la Garde entendait "prendre le
Parlement".

Le dirigeant, dont le parti a dû se conten-
ter de 0,6% des voix lors des législatives
début juin, a estimé qu'il s'agissait d'une
"provocation".

CAMBODGE: 
Hun Sen réélu à sa propre succession 

Le Premier ministre cambodgien
sortant, Hun Sen au pouvoir depuis
plus de 30 ans, a été réélu jeudi à sa
propre succession par le nouveau
Parlement issu d'élections législa-
tives très controversées fin juillet
dernier, ont rapporté des médias.

"Aujourd'hui est un jour histo-
rique pour le Cambodge", s'est féli-
cité Hun Sen, cité par l'AFP.

Il a insisté devant des parlemen-
taires de son Parti du peuple cam-
bodgien (PPC) ayant pris leurs fonc-
tions la veille, sur le fait que ces
législatives de juillet avaient été

"justes et transparentes". Le nouveau
Parlement s'est réuni mercredi pour
la première fois, avec désormais au
pouvoir un parti unique.

La première mission du parle-
ment a été le vote en faveur de la
nomination, pour cinq ans de plus,
de Hun Sen à la tête du gouverne-
ment, ce qui ne devrait être qu'une
formalité, son parti ayant tous les
sièges.

La principale formation d'opposi-
tion, le Parti du sauvetage national
du Cambodge (Cambodia National
Rescue Party, CNRP), avait été dis-

soute plusieurs mois avant les légis-
latives.

Et les 19 petits partis autorisés à se
présenter étaient tous alliés au PPC.

"Ce Parlement à parti unique ne
reflète pas la volonté réelle du peu-
ple cambodgien", a réagi l'opposition
dissoute, selon des médias.

Les Etats-Unis et l'Union euro-
péenne ont exprimé leur inquiétude
à l'issue du scrutin, qualifié par
Washington de "revers le plus cin-
glant" subi par la démocratie cam-
bodgienne.

APS
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ESPAGNE: 
Démantèlement d'un deuxième réseau 
de trafic de drogue, 18 personnes
impliquées 

"Dix-huit personnes ont été arrê-
tées et plus de six tonnes de haschich
ont été saisies", lors de cette opéra-
tion dans l'embouchure du
Guadalquivir, entre Séville et Cadix.

"Les membres de l'organisation
démantelée ont séquestré et torturé
une personne à laquelle ils ont sec-
tionné deux phalanges (...) pour un
vol supposé d'une cargaison de has-
chich", a indiqué la Garde civile, citée
par l'AFP.

Les personnes arrêtées ont d'ores
et déjà comparu devant la justice.

Douze d'entre elles ont été placées
en détention provisoire tandis que
les autres ont été laissées libres dans
l'attente d'un jugement.

"L'extrême sud de l'Espagne, dis-
tant de quelques kilomètres du
Maroc, est en proie à un important
trafic de haschich.

Les trafiquants y opèrent parfois
en plein jour et n'hésitent pas à s'at-
taquer frontalement aux forces de
l'ordre", selon des médias.

Un autre réseau impliqué dans le
trafic de drogue a récemment été

démantelé en Espagne par des
agents de la police et de la douane,
alors qu'il tentait d'introduire du
haschich à travers la côte est du pays
ibérique. L'opération conjointe qui a
impliqué neuf personnes, a permis
la saisie de 980 kilos de haschich
répartis en 32 ballots et de quatre

embarcations selon un communiqué
de la police nationale espagnole,
publié dimanche.

L'embarcation qui transportait la
quantité de drogue saisie a été inter-
ceptée en haute mer à quelque 167
miles marins à l'est du cap de Palos
(Région de Murcie-Est).

Plus de six tonnes de haschich ont été saisies dans le sud de l'Espagne lors du déman-
tèlement d'un deuxième réseau de trafic de drogue, impliquant dix-huit personnes, 
a annoncé jeudi la Garde civile dans un communiqué.

SINGAPOUR: 
Facebook compte investir dans un centre
de données à Singapour 

Le réseau social
Facebook a annoncé jeudi
vouloir investir 1,02 mil-
liard de dollars à
Singapour dans son pre-
mier centre de données en
Asie, son 15ème dans le
monde, ont rapporté des
médias.

"Il (le centre) hébergera
les serveurs du géant tech-
nologique américain et ses
services techniques", a
expliqué le vice-président
de Facebook pour les
infrastructures de centre
de données, Thomas
Furlong, cité par l'AFP.

Le centre, qui devrait
être opérationnel vers
2022, doit être alimenté à
100% par des sources
d'énergies renouvelables
et sera adapté au climat
tropical de la cité-Etat.

Le réseau social s'est

engagé à développer ses
propres infrastructures,
pour qu'elles soient mieux
adaptées et renforcer la
sécurité des données.

"Nous avons commencé
à les construire nous
même parce que nous vou-
lons concevoir des centres
de données très efficients

et qui correspondent à nos
besoins", a souligné le res-
ponsable, au cours d'une
conférence de presse..

Facebook, qui avait 2,23
milliards d'utilisateurs
actifs à la fin juin dernier, a
choisi Singapour pour ses
infrastructures solides, sa
main d'œuvre qualifiée et

un climat de l'investisse-
ment favorable, selon
Furlong.

Le centre de 170.000
mètres carrés s'élèvera sur
onze étages et sera conçu
pour résister aux tempéra-
tures élevées de Singapour
avec un système de refroi-
dissement innovant utili-
sant l'eau plutôt que l'air et
adapté à l'humidité
ambiante.

Très populaire en Asie,
le réseau social est néan-
moins critiqué de façon
croissante dans la région,
notamment en Birmanie.

Google a également
construit deux centres de
données dans la cité-Etat
et vient d'annoncer qu'il
comptait en construire un
troisième, pour un inves-
tissement total de 850 mil-
lions de dollars.

SOUDAN DU SUD: 
10 soldats reconnus coupables de viol et de meurtre
d'humanitaires 

Une cour martiale sud-soudanaise a reconnu jeudi
dix soldats coupables des viols de cinq travailleurs
humanitaires étrangers et du meurtre d'un journa-
liste dans un hôtel lors de combats à Juba en juillet
2016.

"Le tribunal militaire a jugé que les accusés (...)
étaient coupables en raison de leur responsabilité
directe dans ces crimes", a déclaré le juge Knight
Baryano Almas, énumérant les accusations de viol,
meurtre, pillage et destruction de biens.

Un onzième soldat accusé dans cette affaire a été
acquitté tandis qu'un douzième, un commandant
accusé d'avoir coordonné l'attaque, est décédé d'une
"mort naturelle" en détention en octobre 2017, selon
l'armée. Les crimes reprochés aux accusés ont été
commis le 11 juillet 2016 dans un hôtel situé à un peu
plus d'un kilomètre d'une base de l'ONU à Juba, alors
que la capitale était en proie à de violents combats

entre l'armée fidèle au président Salva Kiir et les
forces du rebelle et ancien vice-président Riek
Machar. Lors de son témoignage au début du procès,
le propriétaire britannique de l'hôtel, Mike
Woodward, a indiqué que "50 à 100 soldats armés"
avaient pénétré dans l'enceinte de l'hôtel, où se trou-
vaient environ 50 employés d'organisations étran-
gères. "Un groupe (de soldats, ndlr) est allé directe-
ment au bar et au restaurant, tandis que l'autre est
allé vers la zone résidentielle", avait-il dit. M.
Woodward avait fait état du "viol en réunion d'au
moins cinq femmes étrangères", du meurtre d'un
journaliste sud-soudanais, de tirs sur un travailleur
humanitaire américain et "du fait qu'ils ont frappé et
torturé presque chaque personne dans le bâtiment".

La cour martiale a également jugé jeudi que le gou-
vernement sud-soudanais devrait payer 4.000 dollars
(3.440 euros) de compensation à chaque victime de

viol, et plus de 2 millions de dollars au propriétaire de
l'hôtel, M. Woodward.

Le témoignage de ce dernier est corroboré par des
rapports compilés par l'ONU et l'ONG Human Rights
Watch.

L'enquête de l'ONU a par ailleurs montré que les
Casques bleus stationnés à proximité de l'hôtel ne
sont pas venus au secours des personnes s'y trouvant,
malgré de nombreux appels à l'aide par téléphone.

Au nombre de 13.000, les Casques bleus ont de
manière générale répondu de manière "chaotique et
inefficace" aux violences de juillet à Juba, selon la
même source.

Deux ans et demi après son indépendance, le
Soudan du Sud a plongé en décembre 2013 dans une
guerre civile qui a fait des dizaines de milliers de
morts et plus de 3,5 millions de déplacés.

APS

CLIMAT 
L'ONU souligne
l'urgence 
et les avantages 
d'une croissance
économique
respectueuse 
du climat

Le secrétaire général des Nations unies, Antonio
Guterres, a souligné mercredi les bénéfices éco-
nomiques à en tirer, à l'occasion de la présentation
du dernier rapport de la Commission mondiale
sur l'économie et le climat au siège de l'ONU à
New York, selon un communiqué publié mercredi
par l'ONU.

Rappelant l'urgence de l'action climatique, le
rapport souligne qu'une action climatique auda-
cieuse pourrait apporter des retombées écono-
miques d'au moins 26.000 milliards de dollars
d'ici 2030, année butoir fixée par les Etats membres
de l'ONU pour réaliser les Objectifs de développe-
ment durable.

"Au cours des quatre dernières années, la Com-
mission a contribué à faire mieux comprendre
les liens entre la prospérité économique, le déve-
loppement durable et le changement climatique.

Elle a montré que l'action climatique et le
progrès socio-économique se renforcent mutuel-
lement", a déclaré M. Guterres.

"Cependant, malgré une dynamique encoura-
geante, nous ne progressons pas assez rapide-
ment.

Le changement climatique est plus rapide que
nous", a alerté le secrétaire général, rappelant que
les plus pauvres et les plus vulnérables sont les
premiers et les plus touchés par les tempêtes, les
inondations, les sécheresses, les incendies et la
montée du niveau des mers.

"L'année dernière, les catastrophes liées au cli-
mat ont causé des milliers de morts et des pertes
de 320 milliards de dollars", a dit le chef de l'ONU.

Le secrétaire général de l'ONU a déclaré que le
rapport de la Commission montre la voie vers une
nouvelle économie du climat profitable à tous et
respectueuse de l'environnement et souligne à
quel point l'action climatique se développe chaque
jour.

"Plus de 130 des sociétés les plus influentes au
monde se sont engagées à n'utiliser que des énergies
renouvelables.

18 multinationales se sont engagées à n'utiliser
que des véhicules électriques", a dit M. Guterres,
ajoutant que les pays dont l'économie est fortement
tributaire des combustibles fossiles envisagent de
diversifier leurs activités et de protéger les tra-
vailleurs et les communautés touchés.

Le rapport de la Commission souligne également
les immenses opportunités offertes par le passage
vers une nouvelle trajectoire de croissance dura-
ble.

"Par exemple, pour chaque dollar dépensé pour
restaurer des forêts dégradées, des retombées éco-
nomiques peuvent s'élever à 30 dollars", a expliqué
M. Guterres.  



Comment sont évalués
les médicaments avant leur
commercialisation?

Pour vendre un médicament, le labora-
toire doit obtenir une autorisation de mise
sur le marché (AMM) délivrée par l'Afssaps
(Agence française de sécurité sanitaire des
produits de santé) pour le territoire natio-
nal. Dans ce but, il présente des essais qui
attestent de son efficacité.

La Commission d'autorisation de mise
sur le marché accorde son feu vert si ses ex-
perts estiment que le rapport
bénéfice/risque est favorable, autrement dit
si la molécule présente des avantages supé-
rieurs à ses inconvénients. Si tout produit
actif est susceptible d'entraîner des effets
indésirables, on en acceptera davantage
pour un médicament traitant une maladie
grave que pour celui qui soigne le rhume ou
l'acné.

Les laboratoires
trichent-ils?

Il a été clairement mis en évidence que le
laboratoire Servier connaissait les dangers
du Médiator et avait dissimulé le fait que
son produit était un anorexigène : une
substance proche des amphétamines que
les pharmaciens n'avaient plus le droit
d'utiliser dans leurs préparations depuis
1995, et qui avait été interdite en 1997 dans
un autre coupe-faim très proche du même
laboratoire, l'Isoméride.

Le Pr Philippe Even (auteur de La re-
cherche biomédicale en danger) affirme
qu'au cours des 7 années qu'il a passées à la
commission chargée d'autoriser les médi-
caments (de 1981 à 1988) il a découvert que
l'industrie pharmaceutique dissimule par-
fois les résultats des essais lorsqu'ils s'avè-
rent négatifs. L'Afssaps tempère ce constat
: "Les laboratoires ont moins la possibilité
de tricher aujourd'hui et nous ne sommes
pas totalement démunis. Mais si on peut
faire que la porte soit solide pour dissuader,
aucun système n'est inviolable pour celui
qui veut tromper."

Et il n'y a pas de fonds publics pour effec-
tuer d'autres études que celles financées
par les laboratoires.

Peut-on faire confiance
au choix des médecins?

Les médecins français prescrivent énor-
mément : 90% de leurs consultations se
concluent par une ordonnance contre 72%
en Allemagne et 43% aux Pays-Bas. Et cette
ordonnance comporte en moyenne de 3 à 5
médicaments. "Ils ont l'habitude de propo-
ser un médicament par symptôme, ex-
plique le Pr Jean-François Bergmann, ce qui
augmente les interactions et les effets indé-
sirables." Pris entre le patient (souvent de-
mandeur) et l'industrie pharmaceutique
qui pousse à la consommation, les méde-
cins n'arrivent pas toujours à bien hiérar-

chiser. Ils ont cependant des circonstances
atténuantes. «Les AMM sont accordées
beaucoup trop facilement et il y a trop de
médicaments, dénonce le Pr Autret-Leca.
Pour le médecin, le tri est difficile. Beau-
coup ignorent qu’un nouveau médicament
n’est pas forcément meilleur que les plus
anciens. Et, tout comme leurs patients, ils
ont tendance à penser que les récents sont
mieux, d’autant que c’est ce que leur font
croire les visiteurs médicaux des labora-
toires. »

Les médecins peuvent-ils
prescrire hors AMM ?

« Légalement, un médecin a le droit de
prescrire hors des indications d’autorisa-
tion de mise sur le marché s’il pense que
cela peut être utile à son patient, explique le
Pr Bergmann, mais la Sécu ne rembourse
que dans le cadre de l’AMM. »

Une limite cependant : en cas de pro-
blème, le médecin doit être capable de jus-
tifier son choix. L’Assurance maladie a par
ailleurs mis en place des systèmes de
contrôle des prescriptions des médecins. Si
elle constate que l’un d’entre eux prescrit
beaucoup plus que les autres tels ou tel mé-
dicament, elle va lui demander des
comptes.

Est-il normal qu’un
médicament puisse se
révéler dangereux ?

Il est inévitable que des effets indésira-
bles se manifestent après la commercialisa-
tion. Les essais ont été menés sur quelques
milliers de personnes, mais le traitement
sera ensuite absorbé par des millions. Si un
médicament a été testé chez 3 000 malades
et qu’un risque très grave n’apparaît que
dans un cas sur 10 000, il sera passé ina-
perçu. 

Par ailleurs, les patients sont soigneuse-
ment sélectionnés lors des essais : le labo-
ratoire choisit, évidemment, des personnes
atteintes de la pathologie que la molécule
vise à soigner, mais qui ne souffrent pas
d’autres maladies et sont, le plus souvent,
assez jeunes. Le problème est qu’ensuite, la
molécule sera consommée par des patients
très divers, parfois fragiles, souffrant de
plusieurs pathologies, prenant plusieurs
médicaments et pas toujours dans les
conditions recommandées. Voilà pourquoi
on découvre parfois des années plus tard
des effets indésirables qui viennent rallon-
ger les contre-indications figurant sur la
notice ou conduisent au retrait du produit.

Que se passe-t-il si on a des
doutes sur un médicament ?

« Si l’on identifie des risques potentiels
ou avérés, nous lançons une procédure de
suivi renforcé, explique Fabienne Bartoli.
L’Afssaps alerte les centres de pharmacovi-
gilance pour qu’ils encouragent les méde-

cins à surveiller particulièrement ces
points, tout en confiant à un comité régio-
nal le soin de mener une enquête approfon-
die. »

En cas d’alerte, sur la tolérance d’un mé-
dicament, la Commission nationale de
pharmacovigilance peut conseiller diverses
mesures, allant jusqu’à sa suspension. Mais
la décision finale revient au directeur géné-
ral de l’Afssaps. Et lorsqu’un médicament a
obtenu une AMM européenne, son  retrait
ne peut se faire qu’au niveau de l’Europe. «
En cas d’alerte particulière sur notre sol, on
peut faire un rappel des lots et déclencher
une procédure au niveau européen », pré-
cise Fabienne Bartoli. Mais les laboratoires
se défendent.

Les médicaments anciens
sont-ils aussi ré-évalués ?

Le bénéfice/risque est ré-évalué cinq ans
après sa mise sur le marché, mais plus
après, sauf si un problème de tolérance ap-
paraît. « Nous avons tendance à penser que,
si un vieux médicament était dangereux, on
s’en serait rendu compte plus tôt », recon-
naît Fabienne Bartoli. Mais certains effets
indésirables peuvent se constituer lente-
ment et mettre longtemps à se révéler.

Et, plus le problème survient tard, plus
on a du mal à penser à une relation avec le
médicament et à la démontrer. « De plus,
l’obligation de procédures correctes d’éva-
luation n’est apparue que dans les années
1980 », rappelle le Pr Bergmann. C’est ainsi

que le Mediator® a été commercialisé du-
rant 33 ans.

Quel est le parcours-type
d'un médicament?

Il s’écoule 7 à 12 ans entre les premières
études sur un médicament et le moment où
il arrive dans nos estomacs ou dans nos
veines. Mais sur cent molécules soumises à
un premier essai chez l’homme, sept seule-
ment aboutiront dans les pharmacies. 

- En laboratoire, on teste la nouvelle mo-
lécule sur des cellules, pour évaluer son ef-
ficacité et son potentiel toxique. Puis on la
teste sur l’animal pour confirmer son ac-
tion et s’assurer qu’elle n’est pas dange-
reuse.

- À l’hôpital, on teste le médicament sur
un petit nombre de volontaires sains (phase
I). Puis on teste son action sur un petit
échantillon de malades (phase II), à la re-
cherche de la posologie idéale. Enfin, on
élargit l’échantillon (phase III) pour vérifier
la tolérance du médicament.

- À l’Afssaps ou à l’Agence européenne
du médicament, les experts étudient la de-
mande d’autorisation de mise sur le mar-
ché (AMM) déposée par le laboratoire.

- La Commission de transparence évalue
le Service médical rendu. Puis le prix et le
taux de remboursement sont fixés au mi-
nistère de la Santé.

- Dans la " vraie vie", le médicament est
surveillé en permanence (phase IV).
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MÉDICAMENTS :
8 questions qu'on

se pose

Peut-on
vraiment se
passer
d'aspirine ?

Contre les migraines et les
maux de dents ou de dos occa-
sionnels, l'aspirine a long-
temps été un anti-douleur de
choix avant d'être détrônée par
le paracétamol. Mais l'aspirine
a bien d'autres vertus qui l'im-
posent dans notre pharmacie.

L'aspirine soulage les rhu-
matismes inflammatoires

A dose élevée, l'aspirine se
révèle un puissant anti-inflam-
matoire. Elle agit en bloquant
la production de prostaglan-
dines (un groupe de subs-
tances impliquées dans
l'inflammation). Elle est donc
d'une grande utilité dans le
traitement de certains rhuma-
tismes. »

A côté d'autres médica-
ments, elle soulage les per-
sonnes atteintes de
polyarthrite rhumatoïde, une
maladie plutôt féminine qui
touche les articulations des
membres. Elle agit alors sur la
douleur, le gonflement et la
raideur. Mais pas question d'en
prendre plus de 3 g par jour
pendant des semaines sans avis
médical. 

L'aspirine préserverait de
certains cancers

Des chercheurs ont décou-
vert que l'aspirine pourrait
avoir un effet protecteur vis-à-
vis des cancers de la prostate et
du sein, mais aussi du côlon, la
tumeur la plus fréquente dans
les pays industrialisés. Plus
inattendu : prise régulière-
ment durant au moins deux
ans, elle préviendrait l'appari-
tion de la maladie d'Alzheimer.

A faible dose, elle réduirait
aussi le risque de complica-
tions chez les femmes en-
ceintes souffrant
d'hypertension artérielle.
Néanmoins, elle reste contre-
indiquée dès la 35e semaine de
grossesse.

Les différentes formes
Comprimés : à prendre avec

un verre d'eau, ils sont absor-
bés au niveau de la muqueuse
de l'estomac. S'abstenir en cas
d'irritation gastrique.

« Tamponnée », efferves-
cente ou en poudre : elle se dis-
sout dans le verre, ce qui
accélère son passage dans le
sang, donc son action. Son taux
d'acidité ayant été neutralisé,
elle est moins agressive pour la
paroi de l'estomac. Elle est par-
fois associée à la vitamine C.

Injectable : elle soulage très
rapidement la douleur.

Forme retard enrobée : son
action est étalée dans le temps.
L'enrobage se dissout dans l'in-
testin en libérant l'acide acétyl-
salicylique progressivement.
C'est la forme la mieux adaptée
aux traitements prolongés.

MÉDICAMENTS GÉNÉRIQUES
Efficaces ou pas ?
Les médicaments génériques ont moins la cote auprès des patients. Et le récent rapport de l’Aca-
démie de médecine, qui relance la question de leur efficacité, ne va pas rehausser leur image de
marque. Le point sur ce problème délicat avec le Pr Charles-Joël Menkès, membre de l’Académie

nationale de médecine, ancien chef du service de rhumatologie à l'hôpital Cochin (Paris).

Avant un an, les bébés ne peuvent pas man-
ger de miel, même en toute petite quantité. Ils
risqueraient de développer une maladie rare
mais grave, le botulisme infantile.

Le ministère de la Santé canadien rappelle
aujourd'hui les risques de botulisme infantile
liés à la consommation de miel chez les bébés
de moins d'un an. En août dernier, l'Agence na-
tionale de sécurité sanitaire de l'alimentation,
de l'environnement et du travail (ANSES) avait
aussi informé la population française de ces
dangers. Depuis 2004, l'ANSES avait constaté
une augmentation du nombre de cas de botu-
lisme infantile. Elle rappelait donc, conformé-
ment aux recommandations de l'OMS qu' « il
est absolument déconseillé de donner du miel,
quelle que soit son origine, aux nourrissons de

moins d'un an» et que «le miel ne devrait ja-
mais être ajouté à l'alimentation des bébés, ni
utilisé sur le doigt ou la tétine pour calmer un
nourrisson agité, souffrant de coliques».

Le botulisme infantile est une maladie rare
qui peut se développer chez les enfants de
moins d'un an. Elle est provoquée par les
spores (cellules très résistantes) d'une bactérie
(Clostridium botulinum) contenues dans les
poussières et dans certains sols. Transportée
par les abeilles, ces spores peuvent se retrouver
dans le miel. Mais les bébés de moins d'un an
n'ont pas un système immunitaire assez déve-
loppé pour se protéger de cette infection qui
touche le système nerveux.

Les symptômes de la maladie
Le premier symptôme du botulisme infan-

tile est la constipation. Mais, un enfant touché
par cette maladie va aussi exprimer des signes
de faiblesse générale. On pourra constater chez
le tout petit un faible réflexe de succion, une ir-
ritabilité, un manque d'expression faciale, et
une perte de contrôle des mouvements de la
tête. Parfois, la paralysie du diaphragme peut
entraîner des troubles respiratoires graves né-
cessitant une intervention médicale.

Si la plupart des cas de botulisme infantile
oblige une hospitalisation très longue sous as-
sistance respiratoire, les cas mortels sont ex-
trêmement rares dans les pays occidentaux.

Passé un an, et grâce à des défenses plus ef-
ficaces, l'enfant éliminera les spores responsa-
bles de la maladie. Il pourra donc découvrir et
consommer du miel sans danger.

Les génériques sont-ils
vraiment identiques aux
médicaments d’origine ?

Si les médicaments génériques contien-
nent les mêmes produits actifs, ce ne sont pas
forcément des copies conformes des médica-
ments d’origine (ou princeps). Ils peuvent
renfermer d’autres ingrédients (ou exci-
pients), et présenter une différence de forme,
de taille, de couleur, etc. 

Ces variations n’augmentent-
elles pas
le risque d’erreur ?

Avec la multiplication des médicaments
génériques, le risque de confondre deux mé-
dicaments dont les boîtes se ressemblent, de
se tromper de comprimés parce que leur as-
pect ou leur couleur a changé, voire de conti-
nuer à prendre le médicament habituel en
même temps que le générique, est forcément
majoré. Pour augmenter la sécurité, l’Acadé-
mie nationale de médecine, dans un rapport
adopté le 14 février dernier, préconise de rap-
procher le plus possible la présentation des
génériques de celle des princeps. Elle recom-
mande également qu’en cas de traitement
chronique ou d’associations thérapeutiques,
les patients puissent se procurer toujours la
même marque de générique !

Le changement d’excipient
peut-il modifier l’efficacité ?

C’est un ingrédient sans effet thérapeu-
tique qui, comme le lactose, peut entraîner
des phénomènes allergiques ou des réactions
d’intolérance chez certains patients. Ces exci-
pients à effet notoire ne sont pas spécifiques
des génériques. Ils peuvent être présents dans
les médicaments de marque. Pour réduire les
risques, les pharmaciens en tiennent compte
au moment de la substitution. En proposant
un générique qui n’en contient pas ou qui
renferme le (ou les) même(s) excipient(s) à
effet notoire que le princeps (le médicament
d’origine). Ou en s’assurant que l’utilisateur
n’est pas à risque face à l’excipient contenu
dans le générique délivré. 

En principe, ce changement d'excipient ne
modifie pas l'efficacité puisqu’un médica-

ment générique a, par définition, la même
composition qualitative et quantitative en
principe actif. Il doit aussi avoir le même com-
portement dans l’organisme. Cette équiva-
lence, obligatoire, est testée sur un petit
groupe de volontaires sains : la concentration
en principe actif dans le sang ne doit pas être
différente de plus de 5 à 7 % de celle du prin-
ceps. Ce qui ne pose, la plupart du temps,
aucun problème. Mais avec les changements
d’excipients, il peut arriver que l’efficacité soit
moins nette ou retardée par rapport aux mé-
dicaments de marque. Ce qui semble être le
cas avec certains génériques de vancomycine
par voie intraveineuse (un antibiotique utilisé
dans certaines infections sévères), qui sont ac-
tuellement en cours de réévaluation.

Y a-t-il des médicaments plus
à risque que d’autres ?

Les différences de concentration en pro-
duit actif sont la plupart du temps sans consé-
quence, car minimes. Mais elles peuvent
entraîner des risques d’inefficacité, voire de
toxicité, pour certains médicaments : ceux
dont la dose doit être très précise. C’est le cas
notamment des hormones thyroïdiennes (Le-
vothyrox® et ses génériques : lévothyroxine…

), des antiépileptiques (Dépakine® et val-
proate…), des anticoagulants (Plavix® et clo-
pidogrel…), etc. En cas de changement, les
patients doivent redoubler de vigilance et res-
pecter les horaires et la fréquence des prises.

Puis-je exiger un générique
identique au médicament
d’origine ?

Oui, à condition qu’il existe (ce n’est le cas
que pour 10 à 20 % des génériques) et que le
pharmacien l’ait en réserve… Car ces auto gé-
nériques, autorisés depuis peu, ne sont fabri-
qués que par les firmes à l’origine des
princeps, les seules à détenir la «recette» ori-
ginale des produits.

Que faire en cas
de problème avec
un générique ?

Tous les médicaments, qu’ils soient ou non
génériques, peuvent entraîner des effets se-
condaires indésirables. En cas de réaction
anormale ou de difficulté à suivre son traite-
ment, il faut en parler rapidement avec son
médecin traitant ou avec son pharmacien.
L’un ou l’autre indiquera la conduite à tenir.
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Botulisme : le miel augmente
le risque chez le bébé

Régulièrement, des médicaments sont retirés de la vente en raison d'effets secondaires importants. Et des affaires
comme celle du Médiator l'an dernier renforcent notre méfiance. Les médicaments sont-ils suffisamment évalués et

surveillés ? Réponses des experts.



Comment sont évalués
les médicaments avant leur
commercialisation?

Pour vendre un médicament, le labora-
toire doit obtenir une autorisation de mise
sur le marché (AMM) délivrée par l'Afssaps
(Agence française de sécurité sanitaire des
produits de santé) pour le territoire natio-
nal. Dans ce but, il présente des essais qui
attestent de son efficacité.

La Commission d'autorisation de mise
sur le marché accorde son feu vert si ses ex-
perts estiment que le rapport
bénéfice/risque est favorable, autrement dit
si la molécule présente des avantages supé-
rieurs à ses inconvénients. Si tout produit
actif est susceptible d'entraîner des effets
indésirables, on en acceptera davantage
pour un médicament traitant une maladie
grave que pour celui qui soigne le rhume ou
l'acné.

Les laboratoires
trichent-ils?

Il a été clairement mis en évidence que le
laboratoire Servier connaissait les dangers
du Médiator et avait dissimulé le fait que
son produit était un anorexigène : une
substance proche des amphétamines que
les pharmaciens n'avaient plus le droit
d'utiliser dans leurs préparations depuis
1995, et qui avait été interdite en 1997 dans
un autre coupe-faim très proche du même
laboratoire, l'Isoméride.

Le Pr Philippe Even (auteur de La re-
cherche biomédicale en danger) affirme
qu'au cours des 7 années qu'il a passées à la
commission chargée d'autoriser les médi-
caments (de 1981 à 1988) il a découvert que
l'industrie pharmaceutique dissimule par-
fois les résultats des essais lorsqu'ils s'avè-
rent négatifs. L'Afssaps tempère ce constat
: "Les laboratoires ont moins la possibilité
de tricher aujourd'hui et nous ne sommes
pas totalement démunis. Mais si on peut
faire que la porte soit solide pour dissuader,
aucun système n'est inviolable pour celui
qui veut tromper."

Et il n'y a pas de fonds publics pour effec-
tuer d'autres études que celles financées
par les laboratoires.

Peut-on faire confiance
au choix des médecins?

Les médecins français prescrivent énor-
mément : 90% de leurs consultations se
concluent par une ordonnance contre 72%
en Allemagne et 43% aux Pays-Bas. Et cette
ordonnance comporte en moyenne de 3 à 5
médicaments. "Ils ont l'habitude de propo-
ser un médicament par symptôme, ex-
plique le Pr Jean-François Bergmann, ce qui
augmente les interactions et les effets indé-
sirables." Pris entre le patient (souvent de-
mandeur) et l'industrie pharmaceutique
qui pousse à la consommation, les méde-
cins n'arrivent pas toujours à bien hiérar-

chiser. Ils ont cependant des circonstances
atténuantes. «Les AMM sont accordées
beaucoup trop facilement et il y a trop de
médicaments, dénonce le Pr Autret-Leca.
Pour le médecin, le tri est difficile. Beau-
coup ignorent qu’un nouveau médicament
n’est pas forcément meilleur que les plus
anciens. Et, tout comme leurs patients, ils
ont tendance à penser que les récents sont
mieux, d’autant que c’est ce que leur font
croire les visiteurs médicaux des labora-
toires. »

Les médecins peuvent-ils
prescrire hors AMM ?

« Légalement, un médecin a le droit de
prescrire hors des indications d’autorisa-
tion de mise sur le marché s’il pense que
cela peut être utile à son patient, explique le
Pr Bergmann, mais la Sécu ne rembourse
que dans le cadre de l’AMM. »

Une limite cependant : en cas de pro-
blème, le médecin doit être capable de jus-
tifier son choix. L’Assurance maladie a par
ailleurs mis en place des systèmes de
contrôle des prescriptions des médecins. Si
elle constate que l’un d’entre eux prescrit
beaucoup plus que les autres tels ou tel mé-
dicament, elle va lui demander des
comptes.

Est-il normal qu’un
médicament puisse se
révéler dangereux ?

Il est inévitable que des effets indésira-
bles se manifestent après la commercialisa-
tion. Les essais ont été menés sur quelques
milliers de personnes, mais le traitement
sera ensuite absorbé par des millions. Si un
médicament a été testé chez 3 000 malades
et qu’un risque très grave n’apparaît que
dans un cas sur 10 000, il sera passé ina-
perçu. 

Par ailleurs, les patients sont soigneuse-
ment sélectionnés lors des essais : le labo-
ratoire choisit, évidemment, des personnes
atteintes de la pathologie que la molécule
vise à soigner, mais qui ne souffrent pas
d’autres maladies et sont, le plus souvent,
assez jeunes. Le problème est qu’ensuite, la
molécule sera consommée par des patients
très divers, parfois fragiles, souffrant de
plusieurs pathologies, prenant plusieurs
médicaments et pas toujours dans les
conditions recommandées. Voilà pourquoi
on découvre parfois des années plus tard
des effets indésirables qui viennent rallon-
ger les contre-indications figurant sur la
notice ou conduisent au retrait du produit.

Que se passe-t-il si on a des
doutes sur un médicament ?

« Si l’on identifie des risques potentiels
ou avérés, nous lançons une procédure de
suivi renforcé, explique Fabienne Bartoli.
L’Afssaps alerte les centres de pharmacovi-
gilance pour qu’ils encouragent les méde-

cins à surveiller particulièrement ces
points, tout en confiant à un comité régio-
nal le soin de mener une enquête approfon-
die. »

En cas d’alerte, sur la tolérance d’un mé-
dicament, la Commission nationale de
pharmacovigilance peut conseiller diverses
mesures, allant jusqu’à sa suspension. Mais
la décision finale revient au directeur géné-
ral de l’Afssaps. Et lorsqu’un médicament a
obtenu une AMM européenne, son  retrait
ne peut se faire qu’au niveau de l’Europe. «
En cas d’alerte particulière sur notre sol, on
peut faire un rappel des lots et déclencher
une procédure au niveau européen », pré-
cise Fabienne Bartoli. Mais les laboratoires
se défendent.

Les médicaments anciens
sont-ils aussi ré-évalués ?

Le bénéfice/risque est ré-évalué cinq ans
après sa mise sur le marché, mais plus
après, sauf si un problème de tolérance ap-
paraît. « Nous avons tendance à penser que,
si un vieux médicament était dangereux, on
s’en serait rendu compte plus tôt », recon-
naît Fabienne Bartoli. Mais certains effets
indésirables peuvent se constituer lente-
ment et mettre longtemps à se révéler.

Et, plus le problème survient tard, plus
on a du mal à penser à une relation avec le
médicament et à la démontrer. « De plus,
l’obligation de procédures correctes d’éva-
luation n’est apparue que dans les années
1980 », rappelle le Pr Bergmann. C’est ainsi

que le Mediator® a été commercialisé du-
rant 33 ans.

Quel est le parcours-type
d'un médicament?

Il s’écoule 7 à 12 ans entre les premières
études sur un médicament et le moment où
il arrive dans nos estomacs ou dans nos
veines. Mais sur cent molécules soumises à
un premier essai chez l’homme, sept seule-
ment aboutiront dans les pharmacies. 

- En laboratoire, on teste la nouvelle mo-
lécule sur des cellules, pour évaluer son ef-
ficacité et son potentiel toxique. Puis on la
teste sur l’animal pour confirmer son ac-
tion et s’assurer qu’elle n’est pas dange-
reuse.

- À l’hôpital, on teste le médicament sur
un petit nombre de volontaires sains (phase
I). Puis on teste son action sur un petit
échantillon de malades (phase II), à la re-
cherche de la posologie idéale. Enfin, on
élargit l’échantillon (phase III) pour vérifier
la tolérance du médicament.

- À l’Afssaps ou à l’Agence européenne
du médicament, les experts étudient la de-
mande d’autorisation de mise sur le mar-
ché (AMM) déposée par le laboratoire.

- La Commission de transparence évalue
le Service médical rendu. Puis le prix et le
taux de remboursement sont fixés au mi-
nistère de la Santé.

- Dans la " vraie vie", le médicament est
surveillé en permanence (phase IV).
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MÉDICAMENTS :
8 questions qu'on

se pose

Peut-on
vraiment se
passer
d'aspirine ?

Contre les migraines et les
maux de dents ou de dos occa-
sionnels, l'aspirine a long-
temps été un anti-douleur de
choix avant d'être détrônée par
le paracétamol. Mais l'aspirine
a bien d'autres vertus qui l'im-
posent dans notre pharmacie.

L'aspirine soulage les rhu-
matismes inflammatoires

A dose élevée, l'aspirine se
révèle un puissant anti-inflam-
matoire. Elle agit en bloquant
la production de prostaglan-
dines (un groupe de subs-
tances impliquées dans
l'inflammation). Elle est donc
d'une grande utilité dans le
traitement de certains rhuma-
tismes. »

A côté d'autres médica-
ments, elle soulage les per-
sonnes atteintes de
polyarthrite rhumatoïde, une
maladie plutôt féminine qui
touche les articulations des
membres. Elle agit alors sur la
douleur, le gonflement et la
raideur. Mais pas question d'en
prendre plus de 3 g par jour
pendant des semaines sans avis
médical. 

L'aspirine préserverait de
certains cancers

Des chercheurs ont décou-
vert que l'aspirine pourrait
avoir un effet protecteur vis-à-
vis des cancers de la prostate et
du sein, mais aussi du côlon, la
tumeur la plus fréquente dans
les pays industrialisés. Plus
inattendu : prise régulière-
ment durant au moins deux
ans, elle préviendrait l'appari-
tion de la maladie d'Alzheimer.

A faible dose, elle réduirait
aussi le risque de complica-
tions chez les femmes en-
ceintes souffrant
d'hypertension artérielle.
Néanmoins, elle reste contre-
indiquée dès la 35e semaine de
grossesse.

Les différentes formes
Comprimés : à prendre avec

un verre d'eau, ils sont absor-
bés au niveau de la muqueuse
de l'estomac. S'abstenir en cas
d'irritation gastrique.

« Tamponnée », efferves-
cente ou en poudre : elle se dis-
sout dans le verre, ce qui
accélère son passage dans le
sang, donc son action. Son taux
d'acidité ayant été neutralisé,
elle est moins agressive pour la
paroi de l'estomac. Elle est par-
fois associée à la vitamine C.

Injectable : elle soulage très
rapidement la douleur.

Forme retard enrobée : son
action est étalée dans le temps.
L'enrobage se dissout dans l'in-
testin en libérant l'acide acétyl-
salicylique progressivement.
C'est la forme la mieux adaptée
aux traitements prolongés.

MÉDICAMENTS GÉNÉRIQUES
Efficaces ou pas ?
Les médicaments génériques ont moins la cote auprès des patients. Et le récent rapport de l’Aca-
démie de médecine, qui relance la question de leur efficacité, ne va pas rehausser leur image de
marque. Le point sur ce problème délicat avec le Pr Charles-Joël Menkès, membre de l’Académie

nationale de médecine, ancien chef du service de rhumatologie à l'hôpital Cochin (Paris).

Avant un an, les bébés ne peuvent pas man-
ger de miel, même en toute petite quantité. Ils
risqueraient de développer une maladie rare
mais grave, le botulisme infantile.

Le ministère de la Santé canadien rappelle
aujourd'hui les risques de botulisme infantile
liés à la consommation de miel chez les bébés
de moins d'un an. En août dernier, l'Agence na-
tionale de sécurité sanitaire de l'alimentation,
de l'environnement et du travail (ANSES) avait
aussi informé la population française de ces
dangers. Depuis 2004, l'ANSES avait constaté
une augmentation du nombre de cas de botu-
lisme infantile. Elle rappelait donc, conformé-
ment aux recommandations de l'OMS qu' « il
est absolument déconseillé de donner du miel,
quelle que soit son origine, aux nourrissons de

moins d'un an» et que «le miel ne devrait ja-
mais être ajouté à l'alimentation des bébés, ni
utilisé sur le doigt ou la tétine pour calmer un
nourrisson agité, souffrant de coliques».

Le botulisme infantile est une maladie rare
qui peut se développer chez les enfants de
moins d'un an. Elle est provoquée par les
spores (cellules très résistantes) d'une bactérie
(Clostridium botulinum) contenues dans les
poussières et dans certains sols. Transportée
par les abeilles, ces spores peuvent se retrouver
dans le miel. Mais les bébés de moins d'un an
n'ont pas un système immunitaire assez déve-
loppé pour se protéger de cette infection qui
touche le système nerveux.

Les symptômes de la maladie
Le premier symptôme du botulisme infan-

tile est la constipation. Mais, un enfant touché
par cette maladie va aussi exprimer des signes
de faiblesse générale. On pourra constater chez
le tout petit un faible réflexe de succion, une ir-
ritabilité, un manque d'expression faciale, et
une perte de contrôle des mouvements de la
tête. Parfois, la paralysie du diaphragme peut
entraîner des troubles respiratoires graves né-
cessitant une intervention médicale.

Si la plupart des cas de botulisme infantile
oblige une hospitalisation très longue sous as-
sistance respiratoire, les cas mortels sont ex-
trêmement rares dans les pays occidentaux.

Passé un an, et grâce à des défenses plus ef-
ficaces, l'enfant éliminera les spores responsa-
bles de la maladie. Il pourra donc découvrir et
consommer du miel sans danger.

Les génériques sont-ils
vraiment identiques aux
médicaments d’origine ?

Si les médicaments génériques contien-
nent les mêmes produits actifs, ce ne sont pas
forcément des copies conformes des médica-
ments d’origine (ou princeps). Ils peuvent
renfermer d’autres ingrédients (ou exci-
pients), et présenter une différence de forme,
de taille, de couleur, etc. 

Ces variations n’augmentent-
elles pas
le risque d’erreur ?

Avec la multiplication des médicaments
génériques, le risque de confondre deux mé-
dicaments dont les boîtes se ressemblent, de
se tromper de comprimés parce que leur as-
pect ou leur couleur a changé, voire de conti-
nuer à prendre le médicament habituel en
même temps que le générique, est forcément
majoré. Pour augmenter la sécurité, l’Acadé-
mie nationale de médecine, dans un rapport
adopté le 14 février dernier, préconise de rap-
procher le plus possible la présentation des
génériques de celle des princeps. Elle recom-
mande également qu’en cas de traitement
chronique ou d’associations thérapeutiques,
les patients puissent se procurer toujours la
même marque de générique !

Le changement d’excipient
peut-il modifier l’efficacité ?

C’est un ingrédient sans effet thérapeu-
tique qui, comme le lactose, peut entraîner
des phénomènes allergiques ou des réactions
d’intolérance chez certains patients. Ces exci-
pients à effet notoire ne sont pas spécifiques
des génériques. Ils peuvent être présents dans
les médicaments de marque. Pour réduire les
risques, les pharmaciens en tiennent compte
au moment de la substitution. En proposant
un générique qui n’en contient pas ou qui
renferme le (ou les) même(s) excipient(s) à
effet notoire que le princeps (le médicament
d’origine). Ou en s’assurant que l’utilisateur
n’est pas à risque face à l’excipient contenu
dans le générique délivré. 

En principe, ce changement d'excipient ne
modifie pas l'efficacité puisqu’un médica-

ment générique a, par définition, la même
composition qualitative et quantitative en
principe actif. Il doit aussi avoir le même com-
portement dans l’organisme. Cette équiva-
lence, obligatoire, est testée sur un petit
groupe de volontaires sains : la concentration
en principe actif dans le sang ne doit pas être
différente de plus de 5 à 7 % de celle du prin-
ceps. Ce qui ne pose, la plupart du temps,
aucun problème. Mais avec les changements
d’excipients, il peut arriver que l’efficacité soit
moins nette ou retardée par rapport aux mé-
dicaments de marque. Ce qui semble être le
cas avec certains génériques de vancomycine
par voie intraveineuse (un antibiotique utilisé
dans certaines infections sévères), qui sont ac-
tuellement en cours de réévaluation.

Y a-t-il des médicaments plus
à risque que d’autres ?

Les différences de concentration en pro-
duit actif sont la plupart du temps sans consé-
quence, car minimes. Mais elles peuvent
entraîner des risques d’inefficacité, voire de
toxicité, pour certains médicaments : ceux
dont la dose doit être très précise. C’est le cas
notamment des hormones thyroïdiennes (Le-
vothyrox® et ses génériques : lévothyroxine…

), des antiépileptiques (Dépakine® et val-
proate…), des anticoagulants (Plavix® et clo-
pidogrel…), etc. En cas de changement, les
patients doivent redoubler de vigilance et res-
pecter les horaires et la fréquence des prises.

Puis-je exiger un générique
identique au médicament
d’origine ?

Oui, à condition qu’il existe (ce n’est le cas
que pour 10 à 20 % des génériques) et que le
pharmacien l’ait en réserve… Car ces auto gé-
nériques, autorisés depuis peu, ne sont fabri-
qués que par les firmes à l’origine des
princeps, les seules à détenir la «recette» ori-
ginale des produits.

Que faire en cas
de problème avec
un générique ?

Tous les médicaments, qu’ils soient ou non
génériques, peuvent entraîner des effets se-
condaires indésirables. En cas de réaction
anormale ou de difficulté à suivre son traite-
ment, il faut en parler rapidement avec son
médecin traitant ou avec son pharmacien.
L’un ou l’autre indiquera la conduite à tenir.
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Botulisme : le miel augmente
le risque chez le bébé

Régulièrement, des médicaments sont retirés de la vente en raison d'effets secondaires importants. Et des affaires
comme celle du Médiator l'an dernier renforcent notre méfiance. Les médicaments sont-ils suffisamment évalués et

surveillés ? Réponses des experts.
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ÉLECTIONS EN MAURITANIE : 
Tout différend doit être réglé par le
dialogue et conformément à la loi (ONU) 

"Le secrétaire général félicite le
peuple mauritanien pour la tenue
pacifique des élections parlemen-
taires, régionales et municipales le 1er
septembre, qui ont vu une large parti-
cipation des partis politiques", a dit
son porte-parole, Stéphane Dujarric,
dans une déclaration de presse ren-
due publique mercredi.

La veille des élections en
Mauritanie, le chef de l'ONU avait
exhorté toutes les parties à "garantir la
tenue d'élections pacifiques et crédi-
bles et à permettre la participation de
toutes les parties prenantes intéres-
sées". Trois jours après la tenue du
scrutin, ce pays d'Afrique de l'Ouest
est toujours en attente des résultats
concernant l'élection de ses députés et
conseillers régionaux et municipaux.

Par la voix de son porte-parole, M.
Guterres a invité mercredi toutes les
parties "à continuer de se comporter

de manière responsable durant et
après l'annonce des résultats".

Le secrétaire général a appelé les
dirigeants politiques et les candidats

aux élections "à résoudre tout diffé-
rend à travers le dialogue, et confor-
mément à la loi", a déclaré son porte-
parole.

Le secrétaire général des Nations unies, Antonio Guterres, a salué le déroulement dans le
calme des élections générales samedi en Mauritanie et appelé toutes les parties à conti-
nuer de faire preuve de responsabilité dans l'attente de la publication des résultats.

LIBYE: 
63 morts et 12 disparus lors
d'affrontements à Tripoli 

Soixante-trois personnes
ont été tuées et 12 portées
disparues lors d'affronte-
ments dans la capitale
libyenne Tripoli, a déclaré
mercredi le ministère
libyen de la Santé, au lende-
main de l'annonce par les
Nations unies d'un accord
de cessez-le-feu entre les
belligérants.

"Il y a eu 63 morts et 12
disparus jusqu'à présent.

Cent cinquante-neuf
personnes ont été soignées
(en Libye) et 51 autres ont
été transférées en Tunisie
pour leur traitement médi-
cal", a précisé Tarek Al-

Hamshri, directeur du
département des affaires
des blessés du ministère,
lors d'une conférence de
presse.

Le sud de Tripoli a été le
théâtre de violents affronte-
ments entre les forces gou-
vernementales et les com-
battants de "la Septième
Brigade" en provenance de
la ville voisine de Tarhuna,
à quelque 80 km au sud-est
de Tripoli.

"La situation dans la
capitale de Tripoli est stable
et normale", a déclaré le
ministre de l'Intérieur,
Abdul Salam Ashour, lors

de la conférence de presse.
Le ministre des

Transports Milad Matug a
déclaré que le seul aéroport
en service à Tripoli devrait
reprendre ses vols sous 24
heures, après avoir été
fermé pendant plusieurs
jours à cause des affronte-
ments.

Les vols ont été redirigés
vers l'aéroport internatio-
nal de Misurata, à quelques
200 km à l'est de Tripoli.

M. Matug a confirmé que
l'aéroport n'avait pas été
endommagé, soulignant
que "tous les travailleurs
sont prêts à reprendre le

travail dès que la situation
sécuritaire sera suffisam-
ment stable".

Les gouvernements fran-
çais, italien, britannique et
américain ont salué mardi
l'accord de cessez-le-feu, le
considérant comme "une
étape critique pour faire
avancer le processus poli-
tique conformément au
plan d'action des Nations
Unies". Après le soulève-
ment de 2011 qui a renversé
le régime de l'ancien diri-
geant Mouammar Kadhafi,
la Libye a connu une esca-
lade de violence, de chaos et
de division politique.

«Les Libyens ont besoin d'avancer et veulent
des élections» (ambassadeur français) 

La France a plaidé pour la tenue
des élections législatives et présiden-
tielles en Libye le 10 décembre, esti-
mant que ce scrutin permettra de sor-
tir "du statu quo" qui profite à "l'éco-
nomie de prédation, aux trafiquants et
à la criminalité organisée".

Lors d'une réunion du Conseil de
sécurité consacrée aux derniers déve-
loppements en Libye, l'ambassadeur
français à l'ONU, François Delattre a
déclaré mercredi soir qu'"il est plus
que jamais essentiel d'avancer dans la
transition démocratique en Libye".

Le diplomate français a dénoncé à
cette occasion "ceux qui voudraient
retarder les échéances au prétexte que
la situation ne le permettrait pas".

"L'ennemi de la Libye et des
Libyens c'est le statu quo qui profite à
l'économie de prédation, aux trafi-
quants et à la criminalité organisée",
a-t-il soutenu.

Des combats près de Tripoli entre
des groupes armés ont fait au moins
50 morts depuis le 27 août dernier.

La mission de l'ONU en Libye
(Manul) a annoncé mardi la signature
d'un accord de cessez-le-feu.

"Il est essentiel d'organiser des
élections dans le calendrier agréé à
Paris le 29 mai par les quatre acteurs
clés de la scène politique libyenne
devant la communauté internatio-

nale", a insisté François Delattre en
évoquant "l'adoption d'une base
constitutionnelle et la tenue des élec-
tions présidentielle et législatives le 10
décembre".

"Le respect de ces engagements est
indispensable pour sortir de l'immo-
bilisme qui ne fait que nourrir l'insta-
bilité.

Les Libyens ont besoin d'avancer et
veulent des élections", a-t-il assuré.

Intervenant par vidéo conférence,
l'émissaire de l'ONU pour la Libye,
Ghassan Salamé, a aussi souligné de
son côté l'importance de sortir du

statu quo en Libye, sans toutefois s'ap-
pesantir sur des scrutins dès le 10
décembre.

"Le statu quo en Libye est intena-
ble", a-t-il dit.

"Il est urgent d'établir des institu-
tions unifiées, civiles et militaires", a-
t-il insisté.

Lors de la discussion, plusieurs
pays, dont la Russie et le Royaume-
Uni, ont aussi avancé la nécessité de
parvenir rapidement à une réunifica-
tion des institutions libyennes.

Les pressions de la France pour la
tenue des élections le 10 décembre ont
suscité récemment des critiques
notamment en Italie, où le ministre de
l'Intérieur Matteo Salvini a affirmé
que Paris avait contribuer au chaos
libyen depuis le déclenchement du
conflit libyen en 2011.

Le ministre italien de l'Intérieur a
affirmé mardi dernier que l'Italie doit
rester protagoniste du processus de
stabilisation en Libye.

L'Italie n'avait pas reconnu l'accord
approuvé à Paris et avait considéré
que le plan de route adopté par l'ONU
est le seul processus pouvant aboutir
au règlement du conflit libyen.

Rome compte organiser prochai-
nement une conférence internatio-
nale sur la Libye en Italie.

APS

MALI: 
L'ONU souligne la
nécessité d'avancer
dans l'application 
de l'accord de paix 

Le chef des opérations de maintien de la
paix de l'ONU, Jean-Pierre Lacroix, a souli-
gné à Bamako la nécessité d'avancer "vite"
dans l'application de l'accord de paix au
Mali, affirmant que cette demande est par-
tagée aussi bien par le Conseil de sécurité
des Nations unies que par tous les Maliens
qu'il avait eu à rencontrer.

Selon un communiqué publié mercredi
soir par l'ONU, à l'issue de sa visite de plu-
sieurs jours, le responsable onusien a
ajouté que le Conseil de sécurité a lancé un
message d'urgence quant à la nécessité
dans les six prochains mois de réaliser des
progrès substantiels et concrets dans la
mise en oeuvre de l'accord de paix, tout en
renouvelant pour un an le mandat de la
Mission des Nations unies au Mali
(MINUSMA).

Jean-Pierre Lacroix avait assisté mardi à
la prestation de serment du président
Ibrahim Boubacar Keïta, qui a été réélu
pour un second mandat. Sa visite est inter-
venue deux mois après la reconduction du
mandat de la Mission des Nations Unies au
Mali (MINUSMA) par le Conseil de sécurité.

"Le Conseil de sécurité avait souligné
que la MINUSMA n'a de sens et de raison
d'être que si elle s'appuie sur un processus
politique qui avance, sur la volonté active
des parties de le mettre en oeuvre l'accord
de paix et de réconciliation", a ajouté le
chef onusien des opérations de maintien
de la paix. 

Selon M. Lacroix, ce "message d'ur-
gence" du Conseil de sécurité est aussi
celui "de tous les dirigeants maliens, qu'il
s'agisse du président ou des parties signa-
taires de l'accord de paix".

"Il y a un impératif à avancer très vite,
d'une manière très concrète dans la mise
en oeuvre de cet accord, c'est une préoccu-
pation, c'est un message que nous enten-
dons de toute part", a insisté Jean-Pierre
Lacroix.

Dans ce contexte, il a ajouté que la situa-
tion dans le centre du pays faisait l'objet
d'une "préoccupation forte" de la part du
Conseil de sécurité, mais aussi au Mali et
devait "faire l'objet de tous les efforts".

"Sur tous ces sujets, la détermination
des Nations unies à aider les Maliens à
avancer, à progresser sur le chemin de la
paix, est totale", a-t-il encore soutenu.

Le 28 juin dernier, le Conseil de sécurité
a adopté une résolution prorogeant
jusqu'au 30 juin 2019 le mandat de la
MINUSMA, tout en prévenant les Maliens
qu'il prendra des mesures s'ils n'appli-
quent pas l'accord de paix.

Lors de son investiture, mardi dernier,
le président Ibrahim Boubacar Keïta a
réaffirmé que la poursuite de l'application
de l'accord de paix et de réconciliation sera
sa "priorité absolue".

"Beaucoup reste à faire", a-t-il reconnu,
avant d'assurer qu'il serait "implacable
avec tous ceux qui bafouent les valeurs de
liberté et de tolérance".

M. Keïta a tendu également "la main à
tous ceux qui veulent que le Mali réussisse,
sans exclusive aucune".
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PALESTINE: 
La Ligue arabe condamne la décision
d'un tribunal israélien de démolir 
le village de Khan al-Ahmar 

Dans une déclaration à la
presse, le secrétaire-adjoint de la
Ligue arabe chargé des affaires
palestiniennes, Said Abou Ali, a
qualifié cette décision de "crime de
guerre" et de violation du Droit
international. Cette décision
témoigne de la volonté de l'occupa-
tion israélienne de démolir le vil-
lage et de déplacer sa population
sans aucune considération pour
les droits du peuple palestinien, a
martelé M. Abou Ali. "Le verdict est
une nouvelle preuve que la Cour
suprême israélienne n'est qu'un
outil de l'occupation utilisé pour
mettre en œuvre sa politique de
nettoyage ethnique contre le peu-
ple palestinien", a-t-il ajouté.

Plutôt dans la journée, l'ins-
tance israélienne avait autorisé la
démolition du village palestinien
de Khan al-Ahmar, faisant ainsi fi

des appels de la communauté
internationale pour empêcher sa
destruction.

Dès la levée de la mesure judi-
ciaire suspensive, prévue "sous

sept jours", les autorités israé-
liennes pourront donner le feu vert
à une démolition de Khan al-
Ahmar, en termes du verdict pro-
noncé.

La Ligue arabe a condamné mercredi la décision de la Cour suprême israélienne 
de démolir le village de Khan al-Ahmar à l'est d'Al Qods occupée.

ARABIE SAOUDITE : 
23 blessés dans 
une attaque de missile
contre la ville
frontalière de Najran 

L'Arabie saoudite a annoncé mercredi que 23 per-
sonnes avaient été blessées par les débris d'un mis-
sile tiré depuis le Yémen vers la ville frontalière de
Najran, a rapporté l'Agence de presse saoudienne.

Cette nouvelle attaque porte à 189 le nombre de
missiles tirés vers le royaume.

Ces attaques ont au total fait 112 morts et des cen-
taines de blessés, a déclaré Turki al-Malki, porte-
parole de la coalition dirigée par l'Arabie saoudite.

Il a indiqué que les forces aériennes saoudiennes
avaient réussi à intercepter et à détruire un missile
tiré depuis la ville yéménite de Saada, mais que les
débris du missile avaient tout de même réussi à
blesser plusieurs personnes en retombant.

Cette attaque ne fera que renforcer la détermina-
tion des troupes de la coalition, qui redoubleront
d'efforts pour rétablir la stabilité au Yémen et dans
la région, a-t-il affirmé.

La coalition dirigée par l'Arabie saoudite est
entrée en guerre au Yémen en mars 2015, afin de
soutenir le gouvernement yéménite en exil.

RUSSIE/ROYAUME-UNI 
Moscou estime que 
les déclarations de May
sur l'empoisonnement
de l'ancien espion sont
«inacceptables» 

Les déclarations faites mercredi par la Première
ministre britannique, Theresa May, sur l'empoison-
nement de l'ancien espion russe, Sergueï Skripal, et
sa fille Ioulia, sont "absolument inacceptables," a
déclaré le ministère russe des Affaires étrangères.

"Elles contiennent un certain nombre d'accusa-
tions péremptoires contre la Russie et deux de nos
citoyens.

Nous rejetons fermement ces insinuations," a
écrit le ministère dans un communiqué.

Des traces de l'agent innervant mortel Novitchok
utilisé lors de l'attaque ont été retrouvées dans un
hôtel de Londres, a dit Mme May aux députés, plus
tôt dans la journée, à la Chambre des communes.

Elle a écrit dans un communiqué officiel que la
police et les services de renseignement britan-
niques avaient identifié deux ressortissants russes
dont ils estiment qu'ils sont responsables de l'at-
taque perpétrée en mars, dans la ville de Salisbury,
qui a failli coûter la vie à Sergueï et Ioulia Skripal.

Sur la chaîne de télévision Rossiya-1, la porte-
parole du ministère russe des Affaires étrangères,
Maria Zakharova, a dit que la Grande-Bretagne doit
fournir les empreintes digitales de ces suspects à
Interpol, car ces personnes prétendument de Russie
doivent avoir reçu des visas britanniques.

L'affaire d'empoisonnement a déclenché une
crise diplomatique entre la Russie et des pays occi-
dentaux qui ont expulsé un grand nombre de diplo-
mates.

Suite à l'incident, les Etats-Unis ont par ailleurs
imposé de fortes sanctions économiques contre la
Russie.

La Russie a démenti toute implication dans cette
affaire.

APS

GUATEMALA/ONU: 
Levée de boucliers contre 
le président Morales 

Le président guatémal-
tèque Jimmy Morales est
la cible des organisations
universitaires et de la
société civile après sa
décision de déclarer per-
sona non grata le chef
d'une mission de l'ONU,
coupable d'enquêter sur
le financement présumé
illégal de sa campagne
électorale.

Le défenseur des droits
de l'homme au Guatemala
Jordan Rodas a assuré
mercredi que les diri-
geants des organisations
de la société civile qui
regroupent universi-
taires, paysans, étudiants
ou défenseurs des droits
des femmes unissent
leurs forces pour défen-
dre "l'Etat de droit".

"Nous ne pouvons pas
permettre qu'il y ait un
coup d'Etat: il faut sauve-
garder l'ordre institution-

nel, mais en respectant
l'Etat de droit, ceci n'est
pas une monarchie, c'est
une démocratie", a-t-il
déclaré lors d'une confé-
rence de presse.

Une grève ou des bar-
rages sur les routes pour-
raient être les moyens
choisis pour exprimer le
rejet de la décision prési-
dentielle.

Le président Morales a
interdit le territoire gua-
témaltèque au Colombien
Ivan Velasquez, chef de la
Commission internatio-
nale contre l'impunité au
Guatemala (CICIG), en
assurant qu'il représente
une menace pour la sécu-
rité publique. 

Cette décision est
intervenue quatre jours
après que le président
guatémaltèque eut
annoncé qu'il ne renou-
vellera pas le mandat de la

CICIG, qui expire en sep-
tembre 2019. Même si
Ivan Velasquez, actuelle-
ment aux Etats-Unis, ne
peut entrer au Guatemala,
il continuera à diriger la
CICIG depuis l'extérieur, a
averti le secrétaire géné-
ral de l'ONU Antonio
Guterres.

La CICIG, rejointe
récemment par la justice
guatémaltèque, a
demandé la levée de l'im-
munité du président
Morales dans le cadre de
l'enquête pour finance-
ment présumé illégal de
sa campagne électorale
en 2015.

Le groupe des 13 plus
importants donateurs
d'aide au Guatemala (G13)
a estimé que l'attitude de
M. Morales constitue "un
recul en ce qui concerne
le renforcement des insti-
tutions dans la lutte

contre la corruption et
l'impunité" au Guatemala.

Le G13 comprend
notamment l'Allemagne,
le Canada, l'Espagne, la
France, l'Italie, la Suède,
la Suisse, le Royaume-
Uni, la Norvège, les Pays-
Bas ou encore l'Union
européenne et la Banque
interaméricaine pour le
développement (BID).

A Washington, Adriana
Beltran, la directrice pour
la sécurité des citoyens au
sein d'une ONG améri-
caine, le Bureau de
Washington pour
l'Amérique Latine (WOLA
en anglais), a appelé le
gouvernement des Etats-
Unis à "suspendre immé-
diatement tout finance-
ment en faveur du
Guatemala tant qu'il n'y
aura pas un engagement
clair pour combattre la
corruption" dans le pays.

YÉMEN: 
La coalition menée par Ryad admet 
de nouveaux «dommages collatéraux» 

La coalition intervenant au
Yémen sous commandement saou-
dien a admis jeudi de possibles
"dommages collatéraux et des vic-
times civiles" lors d'opérations
ayant visé le 23 août des rebelles
Houthis, soutenus par l'Iran, dans
l'ouest du pays.

Le 24 août, le chef des opérations
humanitaires de l'ONU Mark
Lowcock avait accusé la coalition
d'être responsable de deux raids
aériens ayant tué la veille 26 enfants
et 4 femmes dans le secteur d'Al-
Douraïhimi, au sud de la ville por-
tuaire de Hodeida, contrôlée par les
rebelles.

"Il a pu y avoir des dommages
collatéraux et des victimes civiles
(au moment où la coalition) a visé
des membres de la milice terroriste

irano-houthie à Al-Douraïhimi", a
déclaré le porte-parole de la coali-
tion, le colonel saoudien Turki al-
Maliki, dans un communiqué.

Il a "réaffirmé l'engagement" de
la coalition à appliquer "les stan-
dards les plus élevés" dans ses
règles d'engagement pour éviter
des victimes civiles.

L'Arabie saoudite et ses alliés ont
été accusés d'avoir commis de nom-
breuses bavures lors de leurs opéra-
tions anti-rebelles au Yémen.

Ils accusent eux-mêmes les
Houthis de se mêler aux civils et de
les utiliser comme boucliers
humains.

La coalition avait déjà admis des
"erreurs" lors d'une frappe
aérienne qui avait touché un bus le
9 août à Dahyan, dans le nord du

Yémen, bastion des Houthis.
Ce raid avait fait 51 morts, dont

40 enfants, selon le Comité interna-
tional de la Croix-Rouge.

Lundi, la coalition a réaffirmé le
caractère "légitime" de ce raid, affir-
mant avoir visé des insurgés, tout
en reconnaissant des "erreurs"
ayant entraîné des "dommages col-
latéraux".

La guerre au Yémen oppose des
forces progouvernementales,
appuyées par Ryad et Abou Dhabi,
aux rebelles Houthis qui se sont
emparés en 2014 et 2015 de vastes
régions du pays dont la capitale
Sanaa.

Le conflit a fait quelque 10.000
morts, en majorité des civils, et pro-
voqué la pire crise humanitaire au
monde, selon l'ONU.
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AVC : 
La thrombolyse sauve plus d'une centaine
de malades du handicap à l'EHU d'Oran 

"Le chiffre reste en deçà des
espérances", a déclaré toutefois Pr
Douniazed Badsi à l'APS, expli-
quant que 70% des personnes vic-
times d'AVC ne viennent pas à
temps, soit avant l'écoulement de
quatre heures de temps depuis la
survenue de l'accident vasculaire.

La thrombolyse est un traite-
ment très efficace contre les
séquelles des AVC ischémiques,
après lequel le malade reprend
complètement ses capacités phy-
sique.

Après un accident vasculaire
cérébral, la séquelle la plus
connue est l'hémiplégie (paralysie
de la moitié du corps), et la throm-
bolyse dans les quatre heures qui
suivent l'AVC, évite au malade des
longues périodes de rééducation,
voir le handicap, a expliqué la spé-
cialiste. La thrombolyse est un
traitement simple, mais très effi-
cace, a souligné Pr Badsi. Il
consiste à déboucher par médica-
ment injecté les thrombus
(caillots sanguins) obstruant les
vaisseaux sanguins.

"Malheureusement, les patients
perdent beaucoup de temps en
papillonnant de structure de santé
à une autre, avant d'arriver à
l'EHU, seul à assurer les thrombo-
lyses de jour comme de nuit dans

la wilaya, a déplore la responsable,
notant que la thrombolyse est un
traitement qui ne peut pas être
administré que dans un hôpital.

Dans ce cadre, elle appelle les
familles des malades à se diriger
directement vers l'EHU d'Oran en
cas d'AVC, au lieu de perdre du
temps dans les établissements de
proximité ou les cliniques privées,
qui n'ont pas les moyens de pren-
dre en charge ce genre de cas.

La spécialiste a estimé qu'il est
indispensable de multiplier les
actions de sensibilisation autour
des signes des AVC pour permettre

à une plus large tranche de la
population de détecter ses symp-
tômes très rapidement, ce qui est
en mesure de sauver plus de per-
sonnes du handicap.

Un AVC peut être détecté grâce
à un certain nombre de signes
comme la paralysie d'un membre
ou d'un côté, la baisse brutale et
unilatérale de la vision ou vision
double, des troubles de la sensibi-
lité d'un membre ou d'un côté, des
troubles du langage et une diffi-
culté à parler, des troubles de
l'équilibre et des troubles de la
compréhension.

L'unité spécialisée dans la prise en charge de l'accident vasculaire cérébral (AVC),
relevant du service de neurologie de l'Etablissement hospitalier universitaire
(EHU) "1er novembre" d'Oran, a pu thrombolyser depuis sa création il y a trois ans,
plus d'une centaine de malade les sauvant du handicap, a indiqué la cheffe 
de ce service.

ÉCHINOCOCCOSE: 
La disponibilité des médicaments 
a amélioré la prise en charge des malades 

La disponibilité des
médicaments adminis-
trés lors des opérations
chirurgicales pour l'abla-
tion du parasite du kyste
hydatique a "grandement
contribué à l'améliora-
tion de l'état des malades
en Algérie", a indiqué
jeudi le professeur
Karima Achour, chef de
service de chirurgie tho-
racique au CHU
Mohamed Lamine
Debaghine de Bab El
Oued (ex-Maillot).

Le Kyste hydatique,
appelé également
Echinococcose hydatique
est une affection parasi-
taire qui constitue un far-
deau pour la santé
publique. Le parasite se
transmet à l'homme par

l'animal, notamment le
chien qui se nourrit des
viscères des animaux
porteurs de cette maladie
dont les symptômes n'ap-
paraissent que suite à des
complications qui tou-
chent plusieurs organes à
l'instar du cœur, des pou-
mons, du foie, du cerveau
et des os.  En Algérie, la
moyenne d'atteinte de
cette maladie oscille
entre 9 et 10 cas/100.000
habitants, a fait savoir le
Pr Achour qui est égale-
ment présidente de la
Société algérienne
d'Echinococcose, organi-
satrice de ce congrès,
deuxième du genre. La
prise en charge de cette
maladie exige la conju-
gaison des efforts de tous

les secteurs, particulière-
ment ceux de l'agricul-
ture, de l'environnement
et des collectivités locales
pour lutter contre les fac-
teurs déclencheurs de
cette maladie, a déclaré la
spécialiste, ajoutant que
le ministère de la Santé
intervient en dernier
pour apporter les soins
nécessaires. Le Pr Achour
a mis l'accent sur l'impé-
ratif d'élargir les cam-
pagnes de sensibilisation,
notamment auprès des
agriculteurs et des éle-
veurs sur cette maladie
qui peut être traitée défi-
nitivement si le diagnos-
tic est précoce. Le traite-
ment de cette maladie
"repose essentiellement
sur la chirurgie qui est

accompagnée par la prise
de médicaments, tout en
garantissant une surveil-
lance médicale pério-
dique pour éviter une
récidive".

Le traitement admi-
nistré en Algérie est sou-
mis aux recommanda-
tions de l'Organisation
mondiale de la santé
(OMS), la FAO et
l'Association mondiale
d'Echinococcose (AME), a
fait savoir le Pr Achour.

Pour être au diapason
des derniers développe-
ments, les nouvelles tech-
nologies sont utilisées,
notamment la téléméde-
cine pour améliorer la
formation et encourager
tous les acteurs dans ce
domaine.

EBOLA EN RD CONGO: 
88 morts, l'épidémie
gagne une grande ville 

Le bilan de l'épidémie de fièvre hémorragique Ebola est
monté à 88 morts dans l'est de la République démocratique
du Congo, où deux décès ont été enregistrés pour la pre-
mière fois à Butembo, grand carrefour commercial d'envi-
ron un million d'habitants.

Les deux premiers cas de décès confirmés à Butembo,
plaque tournante des échanges de la RDC avec des pays voi-
sins comme l'Ouganda, sont une femme et un personnel soi-
gnant qui a été en contact avec elle, a indiqué jeudi le minis-
tère congolais de la Santé.

La femme avait fui Beni, une autre zone touchée à 50 km
de Butembo, où elle "avait refusé de coopérer avec les autori-
tés sanitaires après être tombé malade", ont détaillé les auto-
rités sanitaires. Le ministre congolais de la Santé, Oly Ilunga
Kalenga, s'est rendu jeudi à Butembo. "Au total nous sommes
à 129 cas et l'on dénombre à ce jour 88 décès. Parmi ces 88
décès, 31 sont des décès historiques probables (ndlr: avant le
déclenchement de l'épidémie le 1er août) et 57 décès des cas
confirmés", a-t-il détaillé à la presse avant son départ pour
Butembo. Le bilan pourrait monter à 89 décès en fin de jour-
née, a précisé son ministère. Pour le ministre, on observe "la
deuxième vague des cas, qui sont probablement des cas déjà
en incubation au moment où nous avions commencé la
riposte (début août)". "Cette deuxième vague est liée aux per-
sonnes qui avaient échappé à la surveillance de la première
vague, aux personnes qui manifestaient de la résistance à
nos messages. Je pense que les foyers de résistance ont été
identifiés, que les verrous ont été levés", a-t-il ajouté.

Les autorités ont de nouveau rencontré des habitants d'un
quartier de Beni qui manifestaient des résistances aux
mesures de prévention anti-Ebola.

L'inquiétude était montée d'un cran lors de la précédente
épidémie à l'autre extrémité de la RDC dans la province de
l'Equateur lorsqu'un cas avait été enregistré dans la capitale
régionale Mbandaka, également grand carrefour commer-
cial d'environ un million d'habitants.

Ce nouveau foyer n'avait pas augmenté la propagation du
virus. La fin de l'épidémie avait été décrétée le 24 juillet avec
un bilan total de 33 morts.

HÔPITAUX/BACTÉRIE 
Une redoutable bactérie se
propage insidieusement dans
les hôpitaux 

Une bactérie capable de causer des infections quasi incu-
rables se propage sans être détectée dans les hôpitaux du
monde entier, ont prévenu lundi des scientifiques austra-
liens. Des chercheurs de l'Université de Melbourne ont
découvert trois variantes de cette bactérie multirésistante
dans des échantillons provenant de 10 pays, incluant des
souches d'Europe qui ne peuvent être maîtrisées de manière
fiable par aucun médicament actuellement sur le marché.

"Nous avons commencé avec des échantillons en
Australie", puis avec d'autres prélèvements obtenu un
"aperçu global et constaté que la bactérie est présente dans
de nombreux pays et de nombreuses institutions à travers le
monde", a dit Ben Howden, directeur de l'Unité de diagnostic
microbiologique du Laboratoire de santé publique de
l'Institut Doherty de l'université de Melbourne, cité par l'AFP.
La bactérie (S. epidermidis) est naturellement présente sur
la peau.

Mais la variété de la bactérie résistante aux antibiotiques
infecte le plus souvent les personnes âgées, aux défenses
immunitaires affaiblies ou des patients porteurs de disposi-
tifs implantés, tels que des cathéters, des valves cardiaques
ou des prothèses articulaires.

"Elle peut être mortelle, mais c'est généralement chez des
patients qui sont déjà très malades à l'hôpital ...cela peut être
assez difficile à éradiquer et les infections peuvent être
graves", a déclaré M. Howden. Son équipe a examiné des cen-
taines d'échantillons de S. epidermidis provenant de 78 hôpi-
taux du monde entier. Les chercheurs ont constaté que cer-
taines souches de la bactérie avaient modifié légèrement
leur ADN, provoquant ainsi une résistance à deux des anti-
biotiques les plus courants, souvent administrés en tandem
dans les hôpitaux. D'après les chercheurs, cette bactérie
multirésistante se répandrait rapidement en raison de l'uti-
lisation particulièrement importante d'antibiotiques dans
les unités de soins intensifs, où les patients sont les plus
malades et des anti-infectieux puissants sont prescrits en
routine.

L'étude publiée dans la revue Nature Microbiology mon-
tre la nécessité de mieux comprendre comment les infec-
tions se propagent et quelles sont les bactéries que les hôpi-
taux choisissent de cibler.

"Il ne fait aucun doute que la résistance aux antibiotiques
est l'un des plus grands dangers pour les soins hospitaliers
dans le monde entier", a ajouté M.Howden.

APS   

FRANCE 
Le changement climatique nuit 
aussi aux poumons 

Le changement climatique a
des effets sur la santé respiratoire
et tarder à l'enrayer aura "des
conséquences irréversibles sur la
santé", assuraient hier cinq orga-
nisations, dont la Société euro-
péenne des maladies respiratoires
(ERS), basée à Lausanne, avant
son congrès à Paris.

"Durant les périodes de forte
chaleur et d'humidité élevée, les
symptômes peuvent se déclencher
chez les personnes asthmatiques",
soulignent ces organisations dans
une "Déclaration de Paris sur le

climat, l'environnement et la santé
respiratoire", publiée avant le
Congrès international de l'ERS, du
15 au 19 septembre à Paris.

Les effets du changement cli-
matique peuvent également être
indirects: "Des inondations plus
fréquentes entraînent une aug-
mentation du taux d'humidité et
des moisissures dans les espaces
intérieurs, causant de l'asthme, de
la rhinite allergique et certaines
infections respiratoires". 

"En outre, l'amplification de la
pollution de l'air, en termes de

niveaux d'ozone plus élevés,
réduit la fonction pulmonaire et
est responsable de plusieurs effets
néfastes sur le système respira-
toire", indiquent ces cinq organi-
sations, dont la Société de pneu-
mologie de langue française
(SPLF). 

"Des prises de décision tardives
pour limiter les gaz à effet de serre
et les polluants atmosphériques à
courte durée de vie auront des
conséquences irréversibles sur la
santé de tous les citoyens", pré-
viennent les signataires.
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MUSÉE NATIONAL DE RIO: 
Encore des foyers d'incendie 

"Il y a toujours des foyers d'incen-
die", a confirmé un porte-parole du
musée à la presse.

Il a affirmé par ailleurs que les
"restes d'un crâne et d'une météo-
rite" avaient été retrouvés et retirés
des lieux pour être analysés.

Pour savoir plus précisément ce
qui a subsisté des quelque 20 mil-
lions de pièces de valeur que recelait
l'ancien palais impérial, "il faut
encore attendre que les experts puis-
sent entrer dans le musée pour les
retirer", a ajouté le porte-parole.

Mais avant cela, les pompiers doi-
vent éteindre les derniers foyers,
tandis que la police mène sa propre
expertise pour tenter de déterminer
les causes de l'incendie, toujours pas
élucidées.

Des policiers ont commencé mer-
credi à scanner la façade pour tenter
de réaliser une maquette en 3D qui
pourrait permettre de mieux com-
prendre les origines du désastre.

Les principales hypothèses citées
par la presse locale sont un court-
circuit ou un lampion volant qui
serait tombé sur le toit. La direc-

trice-adjointe du musée, Cristiana
Serejo, a indiqué mercredi qu'une
équipe de muséologues et d'archéo-
logues étudiait la marche à suivre
pour retrouver des objets au milieu
des décombres. "Ce sera un travail
très minutieux, comme sur un site
archéologique", a-t-elle déclaré.

La plupart des spécialistes ont
qualifié cet incendie de "tragédie
annoncée", pointant du doigt la

négligence des pouvoirs publics et le
manque de fonds alloués à la main-
tenance de l'édifice.

En juin, lors des commémora-
tions du bicentenaire du musée,
aucun ministre n'était présent.

La dernière visite présidentielle
date de 60 ans: en 1958, Juscelino
Kubitschek avait gratifié de sa pré-
sence l'ancienne demeure des
empereurs du Brésil.

Trois jours après l'incendie qui a ravagé le Musée national de Rio de Janeiro, une
douzaine de pompiers brésiliens étaient toujours mobilisés mercredi, tentant
d'éteindre les derniers foyers pour permettre aux experts d'entrer dans l'édifice.

MUSIQUE RAÏ: 
Décès du réalisateur et compositeur
français Philippe Eidel 

Le producteur, réalisa-
teur et compositeur fran-
çais Philippe Eidel, qui a
longtemps travaillé avec
les artistes du raï dont le
king Khaled, est décédé
mercredi soir à l'âge de 61
ans des suites d'une mala-
die, a indiqué jeudi radio
Beur FM. 

Cet amoureux de la
musique était producteur,
réalisateur, compositeur,
programmateur, arran-
geur et également musi-
cien. Natif d'Antanarivo
(Madagascar), d'un père
marseillais et d'une mère
créole, Philippe Eidel était
un spécialiste de la world
music pour laquelle il
accordait une passion par-

ticulière. Le métissage
dont il est issu a beaucoup
influencé sa musique pour
aller travailler en France
dans l'exotique. Durant
une carrière riche, il ren-
contre cheb Khaled dans

les années 1990 pour réali-
ser et arranger l’album
"N’ssi N’ssi", "Ya-rahi" et
"Sahra" qu’il co-compo-
sera également.Il a égale-
ment collaboré dans l'ar-
rangement de la chanson

phare de l'Oranie "Bakhta".
"Avec Khaled, je me

sens à l'aise parce que c'est
un très bon chanteur.

A son contact, je trouve
tout un espace pour m'ex-
primer, des musiciens très
différents. J'utilise des vio-
lons, sans référence à
l'Orient ou au Maghreb.

Khaled, ça lui fait
découvrir autre chose",
aimait-il dire sur le king
qu'il considérait un
"porte-drapeau".

Toujours dans le raï, il
collabore avec plusieurs
artistes algériens comme
Reda Taliani, Faudel ou
Cheb Kada. Avec Faudel, il
a réalisé "La main dans la
main".

TIZI-OUZOU: 
Coup d’envoi de 
la 3e édition du Salon
de l’enfant et du livre
jeunesse 

Le coup d’envoi de la 3ème édition du salon de l’en-
fant et du livre jeunesse, placée cette année sous le
thème "De l’éveil au créatif", a été donné jeudi à la mai-
son de la culture Mouloud Mammeri de Tizi-Ouzou.
Inaugurée en présence des autorités locales, cette mani-
festation qui s’étale jusqu’au 10 de ce mois, est organisée
par la Direction locale de la Culture en collaboration
avec la direction de l’éducation nationale, l’Office
National des Publications Scolaires (ONPS) et la Ligue
des Activités en plein air, Loisirs et Echanges de jeunes
(LAPALEJ) de Tizi-Ouzou. "L’objectif de ce salon qui
coïncide avec la rentrée scolaire, a pour objectif princi-
pal d’accompagner nos écoliers dans la reprise de leur
scolarité et constitue une transition avec la période des
vacances estivales", a déclaré Goumeziane Nabila, direc-
trice locale de la culture lors de la cérémonie d’ouver-
ture. Il sera, également, a-t-elle renchérit, "une occasion
aux écoliers de bénéficier des différentes actions initiées
à leur profit durant cette manifestation et un moyen de
promouvoir la lecture publique et toutes les activités
susceptibles de stimuler la créativité chez les jeunes". Au
programme de cette manifestation, plusieurs activités
sont prévues au niveau des différentes structures de la
direction de la culture, au chef-lieu de wilaya et dans
d’autres communes à l’exemple de l’annexe de la
Maison de la Culture à Azazga et le centre culturel
Matoub Lounès de Ain El Hammam. Des expositions
permanentes pour la vente de livres et d’articles sco-
laires, à l’initiative de l’ONPS, se tiendront tout au long
de cette manifestation qui sera aussi marquée par des
expositions-vente de livres pour enfants et de livres jeu-
nesse avec les maisons d’éditions participantes.

Comme il est aussi prévu des séances ventes dédicace
de livres pour enfants et des expositions de travaux et
œuvres artistiques réalisées par des enfants.

Divers ateliers de chants et culture, manga, illustra-
tion de conte animé et des séances de jeux éducatifs et de
détente, ainsi que des ateliers pédagogiques animés par
l’APALEJ sont également inscrits au programme de ce
salon qui En parallèle, un programme d’actions de
proximité est aussi prévu dès la deuxième journée de
cette manifestation au profit des enfants hospitalisés au
niveau des structures sanitaires de la wilaya.

Il comprend entre autres, des spectacles de magie et
clown au niveau du CHU Nedir Mohamed à Tizi-Ouzou,
les centres psychopédagogique de Boukhalfa et Ait
Oumalou.

EXPOSITION 
La photographe Amel
Dekar expose "Fameuse,
femme artiste" à Alger 

Une exposition de photographie d'art, dédiée aux
artistes et à la création féminine dans plusieurs disci-
plines, et explorant différentes techniques de la photo,
a été inaugurée jeudi à Alger par l'artiste Amel Dekar.
Intitulée "Fameuse, femme artiste", cette exposition se
tient au Palais 17 du Centre des arts du Palais des raïs -
Bastion 23, et regroupe une trentaine de clichés d'inter-
prètes et musiciennes algériennes sur les différentes
scènes en plus de plusieurs artisanes et plasticiennes à
l'œuvre. Une première partie de l'exposition de Amel
Dekar montre des artistes comme la chanteuse anda-
louse Lila Borsali, la diva du diwan Hasna El Becharia et
sa fille spirituelle Souad Asla, en plus d'autres musi-
ciennes particulièrement des orchestres andalous
qu'elle immortalisé sur les différentes scènes algé-
roises. Pour sublimer la prestance de ses modèles la
photographe joue avec les lumières, le mouvements,
les ombres et le cadrage pour ne sortir qu'un émotion
de chaque photo. 

L'objectif de Amel Dekar s'est également attardé
dans les ateliers d'artistes plasticienne et d'artisane
avec de petites collections dédiées à la peinture, à la
sculpture, à la poterie, la bijouterie, ou encore à la céra-
mique et aux arts graphiques. dans cette collection qui
réserve cinq cliché par discipline, la photographe omet
volontairement de montrer l'artiste à l'œuvre et se foca-
lise toujours sur le processus de création et de fabrica-
tion des œuvres particulièrement pour la poterie et la
céramique. Elle présente également une série de pho-
tos qui invite à la découverte de certains métiers en
mettant en avant les matières premières utilisées,
entre autres, dans la création de bijoux ou dans la céra-
mique. L'exposition "Fameuse, femme artiste" se pour-
suit jusqu'au 20 septembre au Centre des arts du
Bastion 23.

APS

CINÉMA 
L'absurde de "Ali le chèvre et Ibrahim" 
de Sherif El Bendary régale les Journées
cinématographiques de Béjaia 

Le film "Ali la chèvre et Ibrahim"
(2016), de l’Egyptien Sherif El
Bendary, projeté aux journées ciné-
matographique de Bejaia, a régalé le
public par son intrigue empruntée
sans fard au théâtre de l’absurde.

Projeté mercredi soir, le film, une
co-production franco-égyptienne,
est une farce totalement déjantée, à
la fois folle et burlesque, mais très
bavarde car portant un regard décalé
et sans concession sur la société en
générale et égyptienne en particulier
et les misères existentielles qui s’en
cachent.

El Bendary, dans un style qui n’est
pas sans rappeler "les Rhinocéros"
d’Eugene Ionesco, la figure de proue
du théâtre de l’absurde, y dresse,
pour ce faire, un portrait de deux
anti-héros, Ali et Ibrahim, mis face à
eux mêmes et à leur insoutenable
existence, errant sans le moindre
repère au point de perdre leur iden-

tité. La vie psychologique ayant pris,
chez eux, le pas sur la réalité phy-
sique. Ali est un illuminé qui, pour
guérir d’un drame amoureux après
la chute de sa fiancée du haut d’un
pont sur le Nil, ne trouve pas mieux
que d’adopter une chevrette dont il
s’éprend aussi passionnément.

Il mange, dort, sort et se promène
avec elle et va jusqu’à lui confier ses
confidences et secrets, croyant inti-
mement qu’elle l’entend, prenant
pour preuve ses bêlements.

Au fond de lui même, il est quasi
convaincu qu’elle est la réincarna-
tion de sa fiancée, la considérant en
conséquence comme un être
humain à part entière. Elle est sa
douce et irremplaçable "Nada". Sa
mère, lasse de le voir "dériver" décide
alors de l’envoyer chez un guéris-
seur où il croise, Ibrahim, un ingé-
nieur du son, souffrant d’acou-
phènes chroniques, des parasites

perçus dans l’oreille, voire dans la
tête, et qui en est perturbé au point
de vouloir se donner la mort. Leur
point commun : ils sont la risée du
quartier et de leur entourage immé-
diat. Aussi pour en sortir, et sur les
conseils de leur guérisseur, ils entre-
prennent, accompagnés de Nada, un
voyage "thérapeutique" à travers
l’Egypte dont l’opportunité va entre-
tenir profondément leur amitié.

Mais au bout du périple, étalé
entre le Caire, Alexandrie et le Sinaï,
le miracle n’a pas eu lieu.

Ils sont restés toujours prison-
niers de leurs maux, Voire pire, Ali
qui a perdu Nada, lors d’une alterca-
tion avec des voyous, a dû sombrer
dans une folie. Une comédie déli-
rante, dont chacun des fils réson-
nent à la fois comme un plaidoyer
pour la différence et un réquisitoire
contre les préjugés et les pesanteurs
sociales.
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Programme de la soirée

Accompagné de Christian,
candidat emblématique de
l'émission, Jean-Luc Reich-
mann reçoit les animateurs
Stéphane Plaza, Valérie Da-
midot et Iris Mittenaere, les
humoristes Claudia Tagbo et
Gérémy Crédeville, ainsi que
les acteurs Issa Doumbia et
Guy Lecluyse. Ils se démè-
nent pour remporter jusqu'à
50 000 euros au profit de l'as-
sociation Premiers de Cor-
dée. Celle-ci lance des initia-
tives sportives pour les en-
fants hospitalisés ainsi que
des actions de sensibilisation
au handicap auprès des sco-
laires et des entreprises. Des
membres du public et des té-
léspectateurs pourront égale-
ment gagner des cadeaux.

20:00
Les douze coups

de la rentrée

19:55 20:00 20:00

Les animateurs Thierry Bec-
caro et Enora Malagré, le
mannequin Laurent Maistret,
l'avocate et chroniqueuse Ra-
quel Garrido, la présentatrice
de bulletins météo Chloé Na-
bédian et l'humoriste Patrick
Bosso vont unir leurs forces
pour remporter un maximum
d'argent au profit de l'asso-
ciation Franck, un rayon de
soleil. Créé en 2010, cet orga-
nisme - dont la marraine est
Chloé Nabédian - vient en
aide aux enfants souffrant
d'un cancer ainsi qu'à leur fa-
mille et finance la recherche.
Le père Fouras les attend de
pied ferme et leur réserve
quelques surprises…

Fort Boyard

Marion et Tristan Legay
sont à la fois collabora-
teurs sur des enquêtes po-
licières et mari et femme.
Très soudés et se connais-
sant depuis plus de quinze
ans, ils souffrent néan-
moins de ne pas parvenir
à avoir d’enfant. La mort
de Morgane Goadec, 29
ans, fille du puissant di-
recteur d’une sardinerie
locale, va raviver leurs
blessures intimes. En
même temps, ils vont être
confrontés à leur tumul-
tueux passé amoureux,
avec le retour de Katell
Morvan, ancienne amie de
leur duo mais aussi ex-
amoureuse de Tristan, à
Douarnenez.

Meurtres 
en Cornouaille

Shay Mosely se présente au
bureau afin de remplacer
Owen Granger et trouver un
nouveau chef des opérations,
en remplacement de Hetty qui
est officiellement à la retraite.
De son côté, Sam, marqué par
la mort de sa femme, ne veut
pas reprendre le travail. Il
passe ses journées au bord de
l'océan. Face à une menace de
missile nord-coréen et la mort
suspecte d'un agent canadien,
l'équipe est mobilisée. Callen
parvient à convaincre Sam de
reprendre ses fonctions.

NCIS : 
Los Angeles

JEU

20:07

Tous les membres du
Kingsman sont assassinés
dans une attaque organi-
sée par Poppy, la chef du
Cercle d'or, un cartel de la
drogue qui compte prendre
le monde en otage. Seuls
Eggsy et Merlin survivent.
Sans équipement, ils acti-
vent un protocole d'ur-
gence, et se retrouvent aux
Etats-Unis, face au States-
man, une agence améri-
caine à laquelle appartient
le fougueux Tequila. Là,
Eggsy découvre avec stu-
peur que Harry est encore

vivant. 

Kingsman : 
le cercle d'or

FILM D'ACTION - Grande-
Bretagne - Etats-Unis (2017)

DIVERTISSEMENT 27
saisons / 78 épisodes TÉLÉFILM POLICIER - 

France (2017)

SÉRIE POLICIÈRE - 
Etats-Unis (2009) 9 saisons

/ 217 épisodes

Samouraï-Sudoku n°1962
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Quand on n'a plus que 
la santé, on s'y accroche

comme à la prunelle 
de ses yeux.  

- Pierre Boisjoli

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Contre-épreuve
2 - Aromatique
3 - Arrentée - Ville de siège
4 - Partie essentielle - Remarquent
5 - Traqueur de rongeur - Cyprinidé déco-
ratif
6 - Reflets - Ancêtre
7 - Marteau de carrier - Tas de dunes -
Continent mythique
8 - Désir de naufragé - Table de pressoir -
Minuscule seigneur des anneaux
9 - Elément de pieuvre - Feuille de radis
10- Demander un exploit - Les tiers des
duos

Mots croisés n°1962

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Réactivité en action
B - Autre nom d'Esaü - Baignoires de mandarins
C - Supplicieraient
D - Créatrice de scène - Il est mûr pour la retraite
- Protecteur de cousette
E - Colombin - Grande quantité
F - Ilot-prison - Hotte de maçon
G - Vieux port du Languedoc - Prendra du bon
temps
H - Demeuré en retard de paiement
I - Insecte vampire - Petite bourguignone - Sous
sol
J - Son délit influe sur ses actions - Bétaillère pour
un crack
K - Extirpe - Dans les formes
L - A compter désormais - Hardis 



Solution 8 septembre
C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1962

Su
d

ok
u

 n
°1

96
2

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°662

Grille géante n°662
2011 - Le président Nicolas Sarkozy inaugure le premier tronçon
de la ligne à grande vitesse Rhin-Rhône, destinée à relier Dijon à
Mulhouse à partir de décembre 2011.
2000 - Le président Katsuhiko Kawasoe, de Mitsubishi Motors, dé-
missionne pour avoir dissimulé aux autorités 64 000 plaintes de
défectuosités sur des voitures.
1999 - Une bombe ravage un immeuble de neuf étages près de
Moscou, tuant 93 personnes.
1999 - Adrienne Louise Clarkson, née Poy, à Hong Kong, est nom-
mée gouverneure générale du Canada.
1997 - Le naufrage d'un bac desservant l'île de La Gonâve, en Haïti,
fait environ 200 morts.
1994 - Approchant de la piste, à Pittsburgh, un Boeing 737 de USAir
s'écrase, tuant les 132 personnes à bord.
1991 - La Macédoine quitte le giron yougoslave en votant massive-
ment pour l'indépendance.
1982 - Le juge Jules Deschênes, de la Cour supérieure, invalide cer-
taines clauses de la loi 101 sur la langue.
1972 - Israël bombarde 10 bases palestiniennes au Liban et en Syrie,
après l'assassinat d'athlètes aux Jeux olympiques de Munich.
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TOURNOI INTERNATIONAL ITF/CAT DES 14 ANS ET MOINS : 
Trois Algériens qualifiés pour les quarts
de finale

Il s'agit de Slimane Ki-
chou, Ramzi Brahimi et
Bouchra Mebarki. Kichou
s'est imposé au 2e tour
contre le Sud Africain Rho-
man Loubser sur le score
7-6 (1) 6-1, alors que Brahimi
a profité du retrait de son
adversaire l'Egyptien Omar
Yasser Yakout au second set. 

Pour sa part, Mebarki
s'est imposée devant la Ke-
nyane Shakora Varese 6-0
6-1. 

Lors des quarts de finale,
prévus, jeudi après-midi,
Kichou, Brahimi et Mebarki
affronteront respectivement
l'Egyptien Ali Omar Khaled,
le Mauricien Lam Hau
Ching et l'Egyptienne Hana
Aymen El Sherif. 

Cinquante-sept (57)
athlètes dont 25 filles ont
pris part à ce rendez-vous
qui sera clôturé le 8 sep-
tembre. 

Les tableaux sont dirigés
par le juge-arbitre, Hakim
Fateh assisté de Abderrah-

mane Chérifa. La direction
du tournoi est assurée par
Hamza Khelassi, directeur

de l’organisation sportive
et des compétitions (DOSC)
à la FAT. 

La formation de l'US Akbou jouera
la finale de la Super coupe d'Algérie
de handball dames contre le GS Pé-
troliers aujourd’hui à 15h00 à Magh-
nia, après le désistement de dernière
minute du HBC El Biar, a annoncé
jeudi la Fédération algérienne de
handball (FAHB) . Pour mémoire, c'est

la troisième fois que le HBCEB se dé-
siste d'une finale de la Super coupe
d'Algérie: 2015, 2017 et 2018. L'instance
fédérale n'a pas précisé les raisons de
ce nouveau désistement des cham-
pionnes d'Algérie en titre. La Super
coupe d'Algérie messieurs mettra aux
prises le GS Pétroliers et l'ES Ain-

Touta (17h00) également à Maghnia. 

Programme des rencontres: 
Samedi 8 septembre - Maghnia: 
Super-Coupe (Dames): 
US Akbou - GS Pétroliers(15h00) 
Super-Coupe (Messieurs): 
GS Pétroliers - ES Ain-Touta (17h00). 

Trois Algériens dont une fille ont composté leurs tickets pour les quarts de finale du
tournoi international ITF/CAT des 14 ans et moins, qui se dispute au tennis club de
Bachdjarah (Alger). 

HAND/ SUPER COUPE D'ALGÉRIE (FILLES): 
Désistement du HBC El Biar, remplacé par l'US Akbou 

Le double mixte algérien
a été éliminé des quarts de
finale du Championnat
d'Afrique des Nations de
tennis de table qui se pour-
suit jusqu'à demain à Port
Louis à Maurice, en s'incli-
nant face à son homologue
du Nigéria sur le score de 4
à 1. 

La paire mixte algé-
rienne composée de Sami
Kherouf et Lynda Loghraibi
a perdu contre celle du Ni-
geria formée de Segun To-
riola et Olufunke Oshonaike
(9-11, 11-5, 9-11, 9-11, 6-11). 

Les trois autres quarts
de finale ont été remportés
par les mixtes égyptiens
confirmant ainsi leur su-
prématie continentale. 

Les deux autres doubles
mixtes algériens Mohamed
Lazazi-Katia Kessaci et
Larbi Bouriah/Sanna Lagsir,
n'ont pas fait long feu, en
étant éliminés aux 8ès de
finale. 

Les pongistes algériens
entameront, vendredi le
tournoi du simples (dames),
avec l'engagement des trois
athlètes Katia Kessaci,
Lynda Loghraibi et Sannah
Lagsir. 

Aux 32es de finales, Kes-
saci sera opposée à Kinoo
Ruqayyah (Maurice), Lo-
ghraibi défiera l'Egyptienne
Amira Yousra, alors que
Lagsir affrontera Simeen
Mookrey (Afrique du Sud). 

Le tournoi du simple

hommes aura lieu samedi
avec la participation de Sami
Kherouf, Mohamed Lazazi
et Larbi Bouriah, alors que
pour les doubles, les repré-
sentants algériens (hommes
et dames) seront désignés
par le staff technique na-
tional, dans les heures à ve-
nir, après avoir évalué les
chances de l'Algérie dans
ces tournoi. 

Il est à rappeler que la
sélection algérienne
(dames) avait remporté la
médaille de bronze en com-
pétition par équipes, en bat-
tant l'Afrique du Sud 3-0,
lors du match de classement
pour la 3e place, alors que
les hommes ont terminé au
pied du podium. 

Sannah Lagsir a battu Si-
meen Mookrey 3-0 (11-8, 11-
6 et 11-3), Lynda Loghraibi
a fait de même face à Dani-
sha Patel 3-0 (11-8, 11-8 et
11-5) et Katia Kessaci a sur-
classé Thabisile Mtshoelibe
3-0 (11-5, 11-2 et 11-3). 

Chez les hommes,
l'équipe algérienne s'es
contentée de la 4e place au
Championnat d'Afrique-
2018, après sa défaite face
au Togo (2-3), lors du match
de classement. 

La 5e place est revenue à
l'Afrique du Sud, vainqueur
de Maurice (3-1), la 7e à la
Côte d'Ivoire qui a battu
l'Angola (3-1). La finale se
jouera entre l'Egypte et le
Nigeria. 

TENNIS DE TABLE/CHAMPIONNAT D'AFRIQUE (QUARTS DE FINALE): 
Le double mixte algérien éliminé par le Nigeria

Le Nigeria s'est adjugé le titre afri-
cain par équipes (messieurs), en bat-
tant le détenteur égyptien (3-1), en fi-
nale des Championnats d'Afrique des
nations (ITTF-Afrique) qu'abrite la
ville Port Louis à Maurice, alors que
l'Algérie a terminé à la 4e position. 

Le Nigeria dont le dernier sacre
remonte à 2018 à Kinshasa, composte
ainsi son billet pour la Coupe du
Monde prévue en novembre 2019 à
Tokyo. 

En revanche, l'Egypte, tenante du

titre des quatre dernières éditions
perd sa place de leader sur la scène
africaine. 

Le titre africain du Nigeria dans
cette épreuve est le onzième de son
histoire, à un titre de l'Egypte qui en
compte douze. 

La 3e place du tournoi par équipes
messieurs est revenue au Togo qui a
battu à la surprise générale l'Algérie
(3-2). 

Chez les dames, l'Egypte a confirmé
sa suprématie sur le continent en bat-

tant en finale le Nigeria (3-1), et se
qualifie ainsi au rendez-vous de Tokyo. 

La victoire égyptienne a été obtenue
par le trio Dina Mashref, Yousra Helmy
et Farah Abdel-Aziz. La médaille de
bronze par équipes a été remportée
par l'Algérie, vainqueur de l'Afrique
du Sud 3-0. Sannah Lagsir a battu Si-
meen Mookrey 3-0 (11-8, 11-6 et 11-3),
Lynda Loghraibi a fait de même face
à Danisha Patel 3-0 (11-8, 11-8 et 11-5)
et Katia Kessaci a surclassé Thabisile
Mtshoelibe 3-0 (11-5, 11-2 et 11-3). 

TENNIS DE TABLE/CHAMPIONNAT D'AFRIQUE: 
Le Nigeria remporte le titre par équipes en
messieurs

TÉBESSA : 
Huit millions DA pour
la réalisation d'un
stade de proximité à
Chréa (élu)

Une enveloppe financière estimée à 8 millions
de dinars a été allouée pour la réalisation d'un
stade de proximité dans la commune de Chréa
(45 km au sud de Tébessa), a révélé jeudi le pré-
sident de l'Assemblé populaire communale (APC)
de cette collectivité locale, Ahmed Ghribi. Ce
nouveau projet dont le chantier, qui sera "bientôt"
lancé, est implanté à proximité de la maison de
jeunes de cette commune, a précisé l'édile à l'APS,
détaillant que cet acquis sera équipé de toutes
les commodités, une pelouse synthétique et l'éclai-
rage public notamment. Il a ajouté que la réali-
sation de cet espace sportif et récréatif permettra
aux jeunes et habitants de Chréa et les régions
voisines "de pratiquer divers sports et de bien
profiter de leur temps libre". M. Ghribi a également
indiqué que dans le cadre du plan communal de
développement (PCD), la collectivité locale de
Chréa totalise 21 opérations pour un investisse-
ment global estimé à 420 millions DA, développant
que ces opérations sont réparties sur les secteurs
des ressources en eau, de l'urbanisme et l'habitat.
Il a dans ce sens souligné qu'une opération de
rénovation du réseau d'assainissement et une
autre d'approvisionnement en eau potable (AEP)
seront lancées dans la commune, à côté de la
réalisation de 2 nouveaux châteaux d'eau ciblant,
inscrits dans l'objectif de renforcer l'AEP. Aussi,
la majorité des quartiers et cités de Chréa seront
ciblés par des projets d'aménagement pour l'amé-
lioration du cadre de vie des citoyens. Dans le
secteur de l'éducation, le responsable a déclaré
que cette collectivité locale a réceptionné plusieurs
nouvelles salles de classe et cantines scolaires à
travers divers établissements scolaires, afin d'amé-
liorer les conditions de scolarisation des écoliers.
Le président de l'APC de Chréa a aussi affirmé
qu'un montant de 50 millions DA a été réservé
pour la cité Makhloufi touchée, en juin dernier,
par des intempéries, soulignant que ce montant
est destiné aux raccordement des foyers de cette
cité au réseau d'AEP, en attendant, a-t-il ajouté,
de mobiliser les moyens financiers nécessaires
pour y réaliser un réseau d'assainissement. 

BADMINTON /
CHAMPIONNATS ARABES
U15 ET U17: 
Onze médailles dont
six en or pour
l'Algérie 

L'Algérie a décroché onze (11) médailles dont
six (06) en or lors des Championnats arabes de
badminton des U15 et U17 ''garçons et filles'', clô-
turés jeudi, à Beyrouth (Liban). Chez les U17 ''gar-
çons et filles'', l'Algérie a fait le plein en remportant
cinq médailles d'or et une bronze dans les cinq
tableaux. En simple, Seif Eddine Larbaoui a do-
miné le tableau garçons, alors que Malak Ouche-
foune a été sacrée chez les filles. Les duos algériens
composés de Larbaoui - Abderrahim Bouksani
et Ouchefoune - Dounia Naama se sont adjugés
l'or respectivement en double garçons et double
filles. dans le tableau mixte, Larbaoui et Ouche-
foune ont offert à l'Algérie une cinquième médaille
d'or. L'unique médaille de bronze chez les U17
était l'œuvre de Bouksani. Chez les U15 ''garçons
et filles", l'Algérie a obtenu cinq médailles (1 or, 2
argent et 2 bronze). La médaille d'or est revenue
à Tahar Skander Medel en simple garçons, alors
que sa compatriote Asma Balahouane s'est conten-
tée de la médaille de bronze du simple filles. Le
duo Medel et Aymen Daoud s'est adjugé la médaille
d'argent du tableau double garçons. Dans le
tableau mixte, l'Algérie a obtenu une médaille en
argent et une bronze respectivement grâce aux
duos Skander Medel-Asma Balahouane et Moha-
med Amine Chekkal-Nihed Benhaoua. Outre la
participation des équipes nationales, le corps ar-
bitral algérien était aussi de la partie avec la pré-
sence de Djamel Bouchefa et Leila Khelili.

APS
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LIGUES 1 ET 2 PROFESSIONNELLE: 
Fin de l'opération d'assainissement 
des dettes des clubs (LFP)

Le premier responsable
de l'instance chargée de la
gestion de la compétition
professionnelle a attiré l’at-
tention de ces clubs qu’il
est important de prendre
en charge ce dossier pour
éviter au prochain Mercato
des problèmes similaires
qui nuisent à la bonne
marche de l’activité. Plu-

sieurs clubs professionnels
avaient été interdits de
mercato d'été cette saison
faute d'avoir épuré leur
dettes vis-a-vis de la cham-
bre de résolution de litiges. 

Le CR Belouizdad,
l'USM El Harrach et le RC
Kouba ont été privés de
nouvelle licences lors des
premières journées du

championnat saison 2018-
2019. Le CRB est allé
jusqu'à déclaré forfait lors
de son premier match
contre l'AS Ain M'lila, tan-
dis que l'USMH et le RCK
ont joué les trois premiers
matchs avec l'équipe ré-
serve, une première dans
l'histoire du football algé-
rien. 

La sélection algérienne de football, ar-
rivée jeudi à Banjul, est entrée de plain-
pied dans son match face à son homologue
gambienne, prévu samedi au stade de l`in-
dépendance de Bakau (17h30, algériennes),
dans le cadre de la 2e journée (Gr.D) des
qualifications de la Coupe d’Afrique des
nations CAN-2019. Forte de 48 membres,
dont 24 joueurs, la délégation algérienne
était conduite par le président de la Fédé-
ration algérienne de football (FAF), Khei-
reddine Zetchi. 

Elle a été accueillie à l’aéroport inter-
national de Banjul par Boualem Hacène,
ambassadeur extraordinaire et plénipo-
tentiaire de l’Algérie, auprès du Sénégal,
de la Gambie et du Cap Vert. 

Nous avons préparé ce match dans les
meilleurs conditions. Au cours du stage
entamé à Sidi Moussa, j’ai senti que les
joueurs voudraient décrocher un bon ré-
sultat à Banjul. Le voyage s’est très bien
passé. On arrive ici, nous allons vite s’adap-
ter à l’acclimatation d’autant que j’ai appris
que ça a plu toute la journée. 

J’espère qu’on va retrouver une pelouse
en bonne état », a indiqué à la presse le sé-
lectionneur national Djamel Belmadi peu
après l’arrivée des Verts à l’aéroport de
Banjul. A l’occasion de ses débuts sur le
banc du Club Algérie », Belmadi s’attend à
une bonne réaction de la part de ses joueurs,
eux qui restaient sur une mauvaise série
sous la conduite de l’ancien coach national
Rabah Madjer, limogé le 24 juin dernier. 

Nous arrivons avec un groupe au com-
plet, je sens que les joueurs ont une grande
envie pour réaliser un bon résultat, même
si ça ne va pas être facile. Nous allons af-
fronter une équipe composée majoritai-
rement de joueurs évoluant à l’étranger,
on respecte tout le monde, mais nous
sommes dans l’obligation de s’imposer ».
Avant d’enchaîner : Je suis quelqu’un qui
recherche la victoire tout le temps, faire
en sorte que les joueurs comprennent que
tout le peuple est derrière eux, ils le savent

déjà. Ca passe par des résultats positifs. Je
pense que nous sommes favoris. On doit
imposer notre jeu, j’espère que la pelouse
le permettra. Je me fais pas de soucis ». De
son côté, le président de la fédération al-
gérienne (FAF) Kheireddine Zetchi a évoqué
une nouvelle page » qui va s’écrire sous la
conduite du nouveau coach national. Nous
avons fait un agréable voyage pour arriver
en Gambie, le vol s’est bien déroulé. C’est
une nouvelle page qui va s’écrire avec le
nouveau sélectionneur. 

C’est important de mettre l’accent sur
le staff ramené par Belmadi, avec beaucoup
de professionnalisme et de compétence.
J’ai vu des joueurs très déterminés, il règne
une bonne ambiance. Mon discours aux
joueurs a été très court mais a été bien
reçu. Belmadi a exposé sa nouvelle vision,
qui est simple mais ambitieuse. Il est dé-
terminé à réaliser un bon travail. Je ne vais
pas verser dans un optimisme béat, mais
je pense très objectivement qu’il y’a quelque
chose de concret qui se construit », a-t-il
indiqué. 

Ayant effectué son retour chez les Verts
après une absence de plus d’une année, le
milieu offensif du Bétis Séville (Liga espa-
gnole) Riyad Boudebouz a estimé qu’il était
temps pour la sélection de retrouver la voie
de la victoire. Nous avons tous envie de ra-
mer dans le bon sens et gagner le maximum
de matchs. La prise de contact avec le nou-
veau coach a été positive, même si nous
avons quelques petits problèmes collecti-
vement qu’on va essayer de les régler. 

Nous devons aider Belmadi pour pouvoir
avancer. C’est toujours un plaisir pour moi
de retrouver la sélection. Pour le début
d’un coach, l’idéal est de commencer par
une victoire », a-t-il affirmé à l’APS. L’équipe
nationale a ensuite rejoint son lieu de ré-
sidence l’hôtel Ocean Bay situé dans la ré-
gion de Cap Point aux bords de l’Océan At-
lantique. Les Verts effectueront vendredi
leur unique séance d’entrainement inscrite
au menu de leur séjour gambien, au niveau

du stade de l’Indépendance à Bakau à
l’heure de match (16h30, locale). Lors de
la journée inaugurale des qualifications,
l’Algérie s’était imposée en juin 2017 face
au Togo au stade de Blida (1-0), sous la
conduite de l’ancien sélectionneur l’Espa-
gnol Lucas Alcaraz.

L'opération de l’assainissement des dettes des clubs professionnels de Ligue 1 et 2 Mobilis, au
31 mai 2018, s’est achevé conformément la réglementation et tous les clubs sont à jour, a
annoncé jeudi le président de la Ligue de football professionnel Abdelkrim Medouar. 

LIGUE 1 MOBILIS
/MC ORAN : 
Le président
du club se dit
prêt à résilier
le contrat de
l’entraineur
Badou Zaki
Le président du MC Oran,
Ahmed Belhadj, s’est déclaré
"prêt à résilier le contrat de
son entraineur Badou Zaki"
qui hésite à poursuivre
l’aventure avec le club de
Ligue 1 Mobilis de football. 
Le boss oranais a indiqué,
jeudi à la presse, en marge de
la séance d’entrainement de
son équipe, qu’il avait eu une
entrevue avec le coach avant
que ce dernier ne rentre chez
lui au Maroc pour des "rai-
sons personnelles". 
"Je lui ai clairement signifié
que je souhaitais le voir
poursuivre sa mission au
moins pour le prochain
match contre l’AS Aïn M’lila,
mais en même temps, je suis
prêt à résilier son contrat si
tel était son souhait", a dé-
claré le premier responsable
des ‘‘hamraoua’’. 
Badou Zaki, qui a rejoint le
MCO cet été, après une année
de sa première expérience en
Algérie où il avait remporté
le trophée de la Coupe d’Al-
gérie avec le CR Belouizdad,
devrait regagner Oran sa-
medi, soit 48 heures avant
d’accueillir l’ASAM dans le
cadre de la cinquième jour-
née. 
Dans les milieux du club-
phare de la capitale de
l’Ouest, on écarte déjà l’hy-
pothèse de voir l’ancien sé-
lectionneur des "Lions de
l’Atlas" aller au bout de son
contrat. 
L’ancien légendaire portier
de la sélection marocaine se-
rait démotivé par le départ
raté de son équipe qui a en-
gendré une grosse tension à
l’intérieur de l’effectif ainsi
que dans les milieux du club. 
Les Rouge et Blanc , qui se
sont présentés à la nouvelle
saison avec un effectif renou-
velé à hauteur de 70%, cou-
rent après leur première vic-
toire de la saison, après avoir
concédé deux nuls à domi-
cile contre deux défaites en
déplacement. 
Badou Zaki s’était engagé
avant le début de la compéti-
tion à terminer le champion-
nat sur le podium, à défaut
de décrocher le titre qui fuit
son équipe depuis 1993. 
Par ailleurs, le président Bel-
hadj, qui entame son cin-
quième exercice à la tête du
club oranais, a estimé que
son capitaine d’équipe, Fe-
ham Bouazza, qui boude les
entrainements depuis le dé-
but de cette semaine après
son altercation avec un diri-
geant à l’issue du précédent
match sur le terrain de l’USM
Bel Abbès (défaite 3-1), "était
censé honorer son contrat",
tout en se montrant "disposé
à l’aider à revenir au bercail",
a-t-il dit. 

APS

CAN-2019 (QUALIFICATIONS/ 2E J) GAMBIE - ALGÉRIE : 
Les" Verts " se mettent à l’heure gambienne

QUALIFICATIONS/2E JOUR-
NÉE): 
Programme des
matchs
Programme des matchs comptant pour
la deuxième journée des qualifications
de la Coupe d'Afrique des Nations 2019
de football prévus samedi et dimanche :

Samedi 8 septembre 2018 :
Gr B : Comores - Cameroun 13h00
Gr E : Afrique du Sud - Libye 14h00
Gr F : Kenya - Ghana 14h00
Gr L : Ouganda - Tanzanie 14h00
Gr K : Namibie - Zambie 15h00
Gr C : Gabon - Burundi 16h00
Gr A : Guinée-Equatoriale - Soudan 16h00
Gr K : Mozambique - Guinée-Bissau 16h00
Gr D : Gambie - Algérie 17h30
Gr E : Seychelles - Nigeria 17h30
Gr I : Mauritanie - Burkina Faso 18h00
Gr J : Egypte - Niger 19h00
Gr B : Maroc - Malawi 21h00

Dimanche 9 septembre :
Gr A : Madagascar - Sénégal 12h30
Gr J : Swaziland - Tunisie 14h00
Gr F : Ethiopie - Sierra Leone 14h00
Gr L : Lesotho - Cap-Vert 14h00
Gr C : Soudan du Sud - Mali 14h00
Gr H : Rwanda - Côte d'Ivoire 14h30
Gr G : Congo - Zimbabwe 15h30
Gr I : Angola - Botswana 16h00
Gr G : Libéria - RD Congo 17h00
Gr D : Togo - Bénin 17h00
Gr H : Guinée - Centrafrique 17h30.

CAN-2019 (QUALIFICATIONS/ 2E J) GAMBIE -ALGÉRIE: 
Départ de la sélection algérienne vers Banjul

La sélection algérienne de
football a quitté Alger jeudi
après-midi à destination de
Banjul (Gambie) en prévision
du match comptant pour la 2e
journée (Gr.D) des qualifications
de la Coupe d’Afrique des na-
tions CAN-2019, prévu au-
jourd’hui (17h30, algérienne). 

La délégation algérienne est
conduite par le président de la
Fédération algérienne de foot-
ball (FAF), Kheireddine Zetchi.
Elle est composée de 24 joueurs
dont un seul local: Abdelkader
Bedrane (ES Sétif ) qui a rem-
placé Ayoub Abdelaoui (FC Sion)
blessé. Les Verts seront hébergés
à l’hôtel Ocean Bay, situé dans
la région de Cap Point. Une

seule séance d’entraînement
est au programme des coéqui-
piers du revenant gardien de
but Rais M’bolhi lors de leur
séjour à Banjul. 

Elle aura lieu vendredi sur
la pelouse principale du stade
de l’Indépendance, à l’heure
du match (16h30 heure locale,
17h30 heure algérienne). Pour
préparer ce match, les parte-
naires de Ryad Mahrez étaient
en regroupement depuis lundi,
au Centre technique de la FAF
à Sidi-Moussa. La séance d'en-
traînement prévue jeudi matin
a été annulée par l'entraîneur
national Djamel Belmadi, pour
des ''raisons techniques''. 

Le meneur de jeu de la sé-

lection algérienne Yacine Bra-
himi s'est montré "confiant"
avant d'affronter les Scorpions
gambiens samedi: " On s'est
bien parlé entre nous les joueurs
et le staff technique. Le match
est important, on a hâte de re-
nouer avec le succès. On reste
positif et on va là-bas pour ga-
gner, ça ne sera pas facile, ça
s'annonce compliqué comme
tous les matchs en déplacement
en Afrique mais on n'a pas d'ex-
cuse, on va faire le maximum
pour décrocher la victoire" a
déclaré le joueur de Porto à la
presse nationale avant de pren-
dre l'avion. De son côté, le dé-
fenseur Rafik Halliche de retour
en sélection nationale après une

longue absence a indiqué que
le groupe est "fin prêt" pour af-
fronter la Gambie avec l'objectif
de ramener un bon résultat.
"Nous avons bien travaillé lors
de notre stage. L'ambiance est
bonne au sein de groupe et le
premier contact avec le nouveau
sélectionneur s'est bien déroulé.
Tout le monde est conscient de
la tache qui nous attend . Nous
allons faire le maximum à Ban-
jul" a t-il affirmé. Lors de la
journée inaugurale de ces qua-
lifications pour la CAN-2019 dis-
putée en juin 2017, l'Algérie
s'était imposée face au Togo au
stade de Blida (1-0) sous la
conduite de l'ancien sélection-
neur, l'Espagnol Lucas Alcaraz. 
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DIVISION NATIONALE
AMATEUR (GR.OUEST): 
L’entraîneur
Belatoui très proche
du GC Mascara
(club)

L’entraineur Omar Belatoui devrait succéder
à Abderrahmane Osmane à la tête de la barre
technique du GC Mascara, a appris l'APS jeudi
de ce club de division nationale du football
amateur (Gr.Ouest). 

Belatoui, qui a entraîné la saison passée le
DRB Tadjenanet (Ligue 1) pour quelques mois,
a pratiquement tout conclu avec les dirigeants
du "Ghalia" afin de prendre en main leur
équipe reléguée en troisième palier à l’issue
de l’exercice passé, a indiqué la même source. 

Ce changement dans la barre technique
des gars de la ville de l’Emir Abdelkader in-
tervient avant 48 heures du coup d’envoi du
championnat amateur, et ce, après la démission
d’Osmane de son poste mercredi à cause de
"divergences" avec la direction du club, a-t-
on fait savoir. 

Pour la première journée du championnat
amateur, le GCM accueille samedi le SCM
Oran, qu’entraine l’ancien international Me-
cheri Bachir, au stade Meflah-Aouad, nouveau
lieu de domiciliation des "Vert et Blanc" qui
ont décidé de quitter le stade de l’Unité afri-
caine après la détérioration de sa pelouse na-
turelle. 

LRF DE CONSTANTINE : 
Plus de 140 arbitres
de football au test
d’évaluation
physique à Ain M’lila
(Oum El-Bouaghi) 

Au total, 142 arbitres centraux et assistants
ont pris part au test d’évaluation physique,
lancé jeudi au stade d’Aïn M’lila (Oum El
Bouaghi) en prévision du championnat de
football de ligue régionale "Est" saison 2018-
2019, a indiqué le président de la commission
d’arbitrage auprès de la ligue régionale de
football (LRF) de Constantine. 

Cet examen, qui se poursuivra jusqu’à sa-
medi prochain, a concerné 57 directeurs de
jeu et 85 arbitres assistants exerçant en ligue
régionale "Est" de football qui regroupent les
wilayas de Constantine, Mila, Sétif, Oum El
Bouaghi et Skikda, a fait savoir Abdelhamid
Seghiri. Il a également précisé que ce test
s’inscrit dans le cadre du plan de travail de
l’administration des arbitres visant à "gérer
au mieux" les rencontres de football de ce
championnat. 

S’agissant des directeur de jeu, le test est
réparti en plusieurs épreuves, à commencer
par celle de la petite vitesse qui exige de par-
courir une distance de 40 mètres en six (6)
secondes (exercice à répéter 6 fois), a expliqué
la même source. 

D’autres épreuves de vitesse, dont parcourir
une distance de 75 mètres en 15 secondes et
25 mètres en 18 secondes sont au programme
de ce regroupement régional, , a-t-on détaillé. 

De leur côté, les arbitres de touche doivent
réussir les exercices de ce test, à commencer
par l’épreuve de la petite vitesse qui consiste
à parcourir une distance de 30 mètres en 4,7
secondes (exercice à répéter 5 fois), a ajouté
le même responsable. Le président du comité
d'arbitrage a mis l'accent sur la nécessité de
passer ces tests physiques, conformément aux
normes internationales et ce afin de bien pré-
parer les arbitres pour la prochaine édition
du championnat de ligue régionale "Est". Les
arbitres centraux et les arbitres assistants qui
n’ont pas pris part à cet examen ne peuvent
pas diriger les matchs de ligue régionale de
football, a-t-on noté soulignant que la LRF
prévoit l’organisation "prochainement" d’au-
tres tests d’évaluation physique.

APS

CAN-2019 (QUALIFICATIONS/ 2E J) GAMBIE - ALGÉRIE : 
Medane : «Notre confiance est grande en
Belmadi»

"Notre confiance est
grande en la personne de
Belmadi, je pense que nous
avons trouvé la bonne per-
sonne avec qui nous allons
réaliser des résultats positifs. 

L’issue de la rencontre
face à la Gambie ne va pas
décider de l’avenir de toute
une sélection, il y’a un projet
sportif qui s’étale jusqu’en
2022. Bien évidemment,
l’idéal est de commencer
par un bon résultat ici à Ban-
jul, mais le plus important
est d’atteindre l’objectif as-
signé ", a indiqué Medane
dans un entretien accordé
à l’APS. 

Belmadi (42 ans), ancien
international algérien (20
sélections/ 5 buts) s’est en-
gagé en août dernier avec
la FAF pour un contrat
jusqu’en 2022, en rempla-
cement de Rabah Madjer,
limogé le 24 juin dernier,
suite à une mauvaise série
de quatre défaites de rang
en amical, dont la dernière
concédée le 7 juin face au
Portugal à Lisbonne (3-0). 

" Belmadi est un ancien
international qui connaît
assez bien les rouages de la
sélection. Quand j’avais dis-
cuté avec lui pour la pre-
mière fois, j’étais surpris de
constater qu’il était au cou-

rant de tout et suivait l’ac-
tualité de l’équipe nationale
même s’il était au Qatar,
c’est un fervent supporteur
de la sélection. C’est un nou-
veau départ pour la sélection
avec lui ", a-t-il ajouté. Avant
d’enchaîner sur la relation
joueurs-sélectionneur : "
Les joueurs sont profession-
nels et ont une relation pro-
fessionnelle avec le sélec-
tionneur et les responsables. 

Comme tout le monde le
sait, le football c’est les ré-

sultats, quand ils sont là,
personne ne peut trouver à
redire, sinon il y’a toujours
des choses à remettre en
cause et inventer toutes les
histoires du monde". 

Enfin, Medane qui a pré-
cédé la délégation algé-
rienne à Banjul a assuré que
tout était " prêt" pour le sé-
jour de l’équipe nationale."
Nous avons déjà effectué
une visite à Banjul en com-
pagnie du médecin vétéri-
naire Youcef Ouznali, pour

préparer cette rencontre et
signer un protocole d’accord
avec la fédération gam-
bienne (GFF) qui nous a
beaucoup aidés, regrettant
les fortes chutes de pluie
qui " peuvent détériorer
l’état de la pelouse ". 

L’équipe nationale est at-
tendue jeudi en fin de jour-
née à Banjul en vue de la
rencontre face à la Gambie.
La délégation sera conduite
par le président de la FAF
Kheireddine Zetchi. 

La situation des clubs profession-
nels de Ligues 1 et 2 en matière de sé-
curité sociale était au centre de la réu-
nion de travail tenue ce jeudi à Alger
par le président de la Ligue de football
professionnel, Abdelkrim Medaouar
avec la Caisse Nationale des Assurés
Sociaux (CNAS), a indiqué l'instance
chargée de la gestion de la compétition
professionnelle. 

De cette réunion à laquelle ont as-
sisté des responsables de la CNAS et
de la FAF, les deux parties ont convenu

de se revoir avec cette fois-ci avec les
documents traçant le détail des
créances de chaque club. 

Par la suite, les clubs seront invités
pour une rencontre consacrée à cet
épineux dossier qui constitue " notre
préoccupation majeure" a indiqué le
président de la LFP. Lors de cette réu-
nion, nous informerons les clubs de
leur situation administrative vis-à-vis
de cet organisme. " Ensemble, nous
allons chercher des formules qui sa-
tisfassent tous les partenaires. N’omet-

tons pas par ailleurs de signaler qu’un
certain nombre de clubs ont changé
de bureau et de président." a déclaré
Medouar cité par le site officiel de la
LFP. Pour mémoire, la LFP avait signé
le 23 mai 2016 un mémorandum pour
le règlement de la dette contractée
depuis l’avènement du professionna-
lisme en football, en 2010.ce mémo-
randum avait fixé l’assiette, le taux de
cotisation et les prestations de sécurité
sociale de l’encadrement des clubs
professionnels de football.

Le manager général de l’équipe nationale de football Hakim Medane a affirmé que la
fédération algérienne (FAF) plaçait "toute sa confiance" en la personne du nouveau
sélectionneur Djamel Belmadi, avant ses grands débuts sur le banc, aujourd’hui face
à la Gambie au stade de l’Indépendance de Bakau (17h30, algériennes), dans le
cadre de la 2e journée (Gr.D) des qualifications de la Coupe d’Afrique des nations
CAN-2019. 

La sécurité sociale des clubs professionnels 
au menu de la réunion FAF-LFP-CNAS

L’assemblée générale ex-
traordinaire du conseil d’ad-
ministration (CA) de l’USM
Bel Abbès a été reportée au
moment où son président
Okacha Hasnaoui campe
toujours sur sa démission,
a-t-on appris hier de ce club
de Ligue 1 de football ‘‘Mo-
bilis’’. 

L’AG qui devait avoir lieu
jeudi soir a été ajournée à
une date ultérieure en rai-
son de l’absence de certains
actionnaires, dont Abdel-
ghani El Hennani, pressenti
pour succéder à Hasnaoui,
précise-t-on de même
source. Pour sa part, l’actuel
président du CA a réitéré

aux membres du CA sa dé-
cision de jeter l’éponge qu’il
avait annoncée il y a
quelques jours, et qu’il a
justifiée par des ‘‘raisons de
santé’’, indique-t-on encore.
Considéré comme étant le
principal bailleur de fond
de l’USMBA, cet homme
d’affaires détient la majorité
des actions de la société
sportive par actions (SPA)
de la formation de la ‘‘Me-
kerra’’, rappelle-t-on. Le dé-
part de Hasnaoui a déjà
plongé l’USMBA dans la
crise, surtout que ce club
croule depuis quelques sai-
sons sous les dettes, une si-
tuation ayant poussé le wali

de Sidi Bel Abbès en ce début
de semaine à prendre des
mesures urgentes lors d’une
réunion avec les présidents
des APC et chefs de Daira
de la wilaya pour venir en
aide au club phare de la ville.
Le chef de l’exécutif compte
également rassembler pro-
chainement des opérateurs
économiques activant à Sidi
Bel Abbès pour les inciter à
contribuer financièrement
dans la vie du club et l’aider
ainsi à dénouer la crise. 

Pour sa part, la direction
du club sportif amateur
(CSA), propriétaire du sigle
et des couleurs, a tiré la son-
nette d’alarme après l’échec

de la tenue de l’AGEx du CA,
indiquant qu’elle comptait
organiser une assemblée ex-
traordinaire de cette struc-
ture dans les prochains
jours pour ½prendre les me-
sures qui s’imposent», s’est
engagé le nouveau président
du CSA, Abbes Morcely. 

L’USMBA, vainqueur de
la précédente édition de la
coupe d’Algérie, représen-
tera, en compagnie du NA
Hussein Dey (3e au classe-
ment du championnat de
l’exercice passé), le pays
dans la prochaine édition
de la coupe de la Confédé-
ration africaine, rappelle-t-
on. 

LIGUE 1 ‘’MOBILIS’’/USM BEL ABBÈS : 
L’AGEx du CA reportée, le président Hasnaoui campe
sur sa démission



Paul Pogba a évoqué plusieurs
sujets dont l'équipe de France et
son entente avec José Mourinho.

Paul Pogba (25 ans) a évoqué
sa relation avec José Mourinho
dans un entretien accordé à la
chaîne de télévision Sky Alle-

magne. "Avec Mourinho, nous
avons une relation joueur-en-

traîneur strictement profes-
sionnelle. C'est comme ça"

, a expliqué l'international
français.

"Je me donnerai tou-
jours à cent pour cent
pour le club, quel que
soit l'entraîneur" , a
ajouté Paul Pogba,
dont le contrat à
Manchester United se
termine en 2021. 

"J'ai prouvé que
j'avais grandi sur et en

dehors du terrain, que je
pouvais être un meneur

d'hommes ", a-t-il précisé
dans des propos relayés par
L'Equipe. Avec comme évé-
nement moteur : le titre de

champion du monde avec
l'équipe de France cet été : "En

Russie, j'ai montré de la maturité.
(...) C'était le moment propice pour
montrer de quoi j'étais capable afin
d'exploiter pleinement tout mon
potentiel. (...) Je suis heureux d'être
considéré maintenant comme un
grand joueur et plus comme un
éternel espoir."

Le défenseur du SSC Naples annonce
quoi qu'il en soit ce vendredi son pro-
chain retour à l'entraînement avec le
groupe désormais dirigé par Carlo
Ancelotti. Le latéral gauche semble
enfin en avoir terminé avec les
blessures.

En novembre 2017, l'interna-
tional algérien s'était blessé gra-
vement au genou droit, et avait
rechuté dès son retour en fé-
vrier, se fracturant la rotule. A
nouveau opéré début juillet,
l'ancien Stéphanois pourrait
donc postuler prochainement à
une place dans le groupe napo-
litain.

Après avoir recruté Cristiano
Ronaldo, la Juventus Turin
pense à refaire le même
coup avec un autre
joueur du Real Ma-
drid, Marcelo. Le
Brésilien a réagi
aux rumeurs qui
l’envoient à la
Vieille Dame.

Arrivé en
Espagne en
2007, l’interna-
tional auriverde
est une référence au
poste de latéral gauche. La direc-
tion turinoise pense s’appuyer sur
l’amitié Ronaldo – Marcelo pour
approcher l’international brési-
lien.

Le joueur de 30 ans a mis fin
aux spéculations. « J’ai lu beau-
coup de choses sur les réseaux
sociaux concernant mon ave-
nir. Mais comme je l’ai déjà
dit, je suis excité d’être au
Real Madrid (…) je vais res-
ter ici jusqu’à la fin de ma
carrière », a-t-il confié sur la
chaine du club madrilène
avant d’ajouter : « je suis très
heureux à Madrid. Pour moi, le
Real est le meilleur club du
monde, et je veux toujours jouer
dans le meilleur club du monde ».

Faouzi Ghoulam va-t-il enfin
pouvoir se relancer ? 

A l’issue de la victoire en fi-
nale de la dernière Ligue des

Champions contre Liver-
pool (3-1), Cristiano Ro-

naldo (33 ans) avait
pris tout le monde de
court en évoquant un
possible départ du

Real Madrid, qui a eu
lieu quelques semaines

plus tard vers la Juventus
Turin. Une réaction in-
compréhensible pour le
milieu de terrain Dani

Ceballos (22 ans, 2
matchs en Liga cette saison). "Je n’ai
pas compris son départ ni celui de Zi-
dane. Cela ne nous a pas dérangés.
Par contre, nous n’avons pas compris
pourquoi Ronaldo a annoncé son dé-

part juste après la finale de la Ligue des
Champions parce que c’était un mo-

ment de fête. Nous ne pouvons rien lui re-
procher, il a tout donné au Real Madrid et

le club lui en est très reconnaissant", a expli-
qué l’Espagnol sur les ondes de Radio Marca.
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DU MOIS D'AOÛT  
Manchester City a annoncé le
nom de son meilleur joueur du
mois d'août en Premier League.
Auteur de trois buts en quatre
journées, l'attaquant argentin

Sergio Agüero est récompensé
pour ces premières semaines de

compétition.

FILIPE LUIS VOULAIT VENIR
AU PSG !
Lors d'une conférence de presse, pendant le rassemblement du Brésil,

Filipe Luis est revenu sur son mercato estival. Courtisé par le PSG, le

latéral brésilien de l'Atletico Madrid a reconnu qu'il était proche de

rejoindre le club français. "Il y a eu cette opportunité d'aller au PSG et

j'en ai parlé à l'Atletico. J'ai demandé à partir, comme Gabi a pu le

faire récemment. Le club a estimé que ce n'était pas la même chose,

malgré les similitudes. Ils ont dit que j'avais insisté. C'est un mensonge.

Ils ont essayé de nuire à mon image. J'ai une histoire avec l'Atletico, j'y

ai fait plus de 300 matches et ils ont voulu ternir mon image." 

Paul Pogba :
«J'ai prouvé
que j'avais

grandi»

Ghoulam
annonce
son retour

Ceballos
n’a pas

compris CR7

Marcelo
donne sa
réponse à
la Juventus !



Vendredi 7 - Samedi 8 septembre 2018 / 27/28 Dhu al Hidjah 1439 - N° 2008 - 5e année

QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
Edité par la SARL 

DK NEWS

Directeur général
Abdelmadjid CHERBAL

Directeur de la rédaction

Abdelmadjid TAREB
RÉDACTION  ADMINISTRATION

«3, Rue du Djurdjura -  Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00» 
FAX : 023.38.47.95 EMAIL : contact@dknews-dz.com - SITE : http://www.dknews-dz.com

PUBLICITE : S'adresser à 3, Rue du Djurdjura - Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00
FAX : 023.38.47.95 / E-MAIL : contact@dknews-dz.com - IMPRESSION : S.I.A.

Pour votre publicité, prière de s’adresser à l’Entreprise nationale de communication d’édition et de publicité – ANEP spa -
1, Avenue Pasteur – Alger – TÉL : 021.71.16.64 / 021.73.71.28 – FAX : 021.73.95.59 / 021.73.99.19

LUTTE CONTRE LE TERRORISME 
Un terroriste armé 
se rend aux autorités
militaires 
à Tamanrasset 

Un terroriste armé
qui avait rallié les
groupes terroristes en
2011, s’est rendu mer-
credi aux autorités mili-
taires à Tamanrasset,
indiquait jeudi le minis-
tère de le Défense natio-
nale (MDN) dans un
communiqué.

"Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et
grâce aux efforts fournis
par les forces de l'Armée
nationale populaire
(ANP), un terroriste s’est
rendu, le 5 septembre
2018, aux autorités mili-
taires à Tamanrasset (6e
Région Militaire).

Il s’agit en l’occur-
rence du dénommé "Mi-
loud Klaghlagh", dit
"Abou Ayoub " qui avait
rallié les groupes terro-
ristes en 2011", précise la
même source.

"Ledit terroriste était
en possession d’un pis-
tolet mitrailleur de type
Kalachnikov et d’un
chargeur garni de muni-
tions", ajoute le commu-
niqué.

Par ailleurs et dans le
cadre de la lutte contre
la criminalité organisée,
des détachements de
l’Armée nationale popu-
laire "ont arrêté, lors de
deux d’opérations dis-
tinctes menées à Tlem-
cen et Oran (2 RM), six

(6) narcotrafiquants et
saisi (29,6) kilogrammes
de kif traité et (5) véhi-
cules touristiques, tan-
dis que (16.186) unités de
différentes boissons et
40 quintaux de feuilles
de tabac ont été saisis à
El-Oued et Ouargla (4e
RM)".

Dans le même
contexte, des détache-
ments combinés de
l’ANP "ont appréhendé,
à Tamanrasset et Bordj
Badji Mokhtar (6e RM),
(4) orpailleurs et saisi (8)
groupes électrogènes,
(8) marteaux piqueurs et
un téléphone satelli-
taire", alors que des élé-
ments de la
Gendarmerie nationale
"ont intercepté un indi-
vidu en possession de
deux (2) fusils de chasse
à Sétif (5e RM).

D'autre part, des
Garde-côtes "ont déjoué,
à El-Kala (5e RM), une
tentative d’émigration
clandestine de (11) per-
sonnes à bord d’une em-
barcation de
construction artisanale,
tandis que (27) immi-
grants clandestins de
différentes nationalités
ont été interceptés à
Tlemcen, Laghouat et
Bordj Badji Mokhtar",
rapporte le communi-
qué.

MDNALGÉRIE - ULÉMAS
Rôle des l’Association des
Oulémas algériens musulmans
dans la préservation 
des constantes nationales 

Le président de l’association des
Oulémas musulmans algériens,
Abderrazak Guessoum a souligné,
à l’ouverture de cette rencontre,
que "chaque région du pays a
donné naissance à des Oulémas ré-
formateurs qui ont utilisé le Savoir
comme moyen pour réaliser les ob-
jectifs du pays à recouvrer son in-
dépendance et sa souveraineté".

"Ces Oulémas doivent être un
exemple à suivre pour les généra-
tions montantes dans le domaine
du sacrifice, de la préservation et de
la consolidation de l’identité natio-
nale", a-t-il déclaré, ajoutant que
cette rencontre vise à sensibiliser
les générations montantes que les
acquis de souveraineté, de fierté et
d'indépendance dont elles jouis-
sent ont été concrétisées grâce aux
sacrifices consentis par les Oulé-
mas, Chouhada, réformateurs et les
héros du ce pays.

Le vice-président de l’associa-
tion, Cheikh Benyounès Ait Salem,
a souligné que "les érudits de la na-
tion ont tracé la bonne voie assu-
rant l'harmonie", appelant à faire
connaitre aux générations les Oulé-
mas et les grands Hommes du pays.

"Nous ne pouvons pas deman-
der aux générations de construire
l’avenir, si nous ne les préparons

pas au présent", a-t-il déclaré à ce
propos. Lors de cette rencontre, qui
a abordé le thème "l’Association des
Ulémas musulmans à Oran et son
rôle de préservation des constantes
de la nation", trois conférences ont
abordé le rôle de cheikh Abdelka-
der El Yadjouri et de cheikh Tayeb
El Mehadji en tant que réforma-
teurs et de cheikh Ahmed Latrache
Es-Sanoussi, comme enseignant
des sciences de la chariâa.

Les conférenciers ont affirmé,
tout à tour, que ces Ulémas ont sa-
crifié leur vie dans l'enseignement
et la sensibilisation sur le patrio-
tisme pour faire échec aux desseins
du colonisateur français visant à ef-
facer l’identité algérienne.

Le programme de cette rencon-
tre a comporté aussi une confé-
rence sur "les constantes
nationales, passé et présent" ani-
mée par des universitaires d’Alger,
d'Oran et de Tlemcen.

Des membres de l’Association
des Oulémas algériens musulmans
donneront jeudi et vendredi des
prêches dans les mosquées d’Oran
sur ce thème.

Organisée par le bureau de 
wilaya de cette association, cette
rencontre a vu la présence 
d'universitaires et d'imams.

Le rôle des l’Association des Oulémas algériens 
musulmans dans la préservation des constantes 
nationales a été mis en exergue lors d'une rencontre
organisée jeudi par cette association à la mosquée
pôle "Abdelhamid Ibn Badis" d’Oran.

AÉROPORT 
INTERNATIONAL 
D'ALGER : 
Une campagne 
de sensibilisation
sur les matières
prohibées 
dans les bagages
(Sûreté nationale) 

La Direction générale de la sûreté na-
tionale (GDSN) a lancé, jeudi, au niveau
de l'aéroport international Houari Bou-
mediene, une campagne de sensibilisa-
tion au profit des voyageurs dans le but de
les informer des matières prohibées à
transporter dans leurs bagages durant les
vols et qui peuvent mettre en péril leur vie
et mettre en danger les moyens de trans-
port aérien. Cette campagne de sensibili-
sation, qui concerne également tous les
aéroports au niveau national, vise à "ren-
seigner les passagers sur le danger de ces
matières interdites et ces outils prohibées
transportés lors de leurs voyages", a indi-
qué le commissaire de police de la
deuxième brigade de la police des fron-
tières à l'aéroport international d'Alger,
Ferroudj Sofiane, lors d'une déclaration à
la presse en marge du lancement de cette
opération. Détaillant la nature de ces ma-
tières, M. Ferroudj a cité les liquides, les
gels, les armes, les feux d'artifice et les
armes blanches, pointues et tranchantes,
en sus des cartouches de chasse, des mu-
nitions, des gaz et liquides inflammables,
des explosifs et des matières chimiques
pouvant être utilisées en cas d'agression.

M. Ferroudj a fait savoir, dans ce cadre,
que tous les voyageur sont soumis à la
fouille avec l'utilisation de détecteurs de
ces produits prohibées pour assurer leur
sécurité lors du voyage, relevant l'impor-
tance de cette campagne de sensibilisa-
tion "pour les voyageurs qui
contribueront à faciliter l'application de
ces mesures sécuritaires lors de l'opéra-
tion de contrôle des bagages".

LUTTE  CONTRE LA CRIMINALITÉ
Batna : démantèlement
d’une bande de malfaiteurs
spécialisée dans la
fabrication de munitions
de catégorie 5 selon la
Gendarmerie nationale 

Les éléments de la brigade territoriale de la Gen-
darmerie nationale de Chir (wilaya de Batna) ont dé-
mantelé une bande de malfaiteurs spécialisée dans la
fabrication et le trafic de munitions de catégorie 5 (mu-
nitions de chasse) et arrêté six (6) individus impliqués
dans cette affaire, a-t-on appris jeudi auprès du grou-
pement territorial de ce corps constitué.

Agissant sur la base d’information dénonçant deux
frères, habitant le village de Nouadre dans la com-
mune de Chir, spécialisés dans la fabrication et la com-
mercialisation de la poudre à canon (Baroud), les
éléments de la Gendarmerie nationale ont perquisi-
tionné, le 3 septembre dernier, le domicile des deux
suspects où ils ont procédé à leur arrestation et saisi
trois armes de fabrication traditionnelle, un fusil de
chasse, un quintal de poudre à canon, 2612 cartouches
de différents calibres, en plus de matériel utilisé pour
la fabrication des munitions, a-t-on détaillé de même
source.

Après investigation, les éléments de la Gendarme-
rie nationale ont appréhendé quatre autres individus
impliqués dans cette affaire, a-t-on ajouté.

Présentés devant le procureur de la République
près le tribunal d’Arris, les six mis en cause ont été pla-
cés sous contrôle judiciaire en attendant la fin de l’en-
quête sur cette affaire, a-t-on indiqué auprès de la
Gendarmerie nationale de Chir.

APS

MÉTRO D'ALGER: 
Mise en service
d'une nouvelle
station 

Une nouvelle station de la ligne 1 du
métro d'Alger a été mise en service jeudi
par le ministre des Travaux publics et des
Transports, Abdelghani Zaâlane.

D'une longueur de 160 mètres, cette
nouvelle station en surface, appelée
"Halte des ateliers", est dotée de deux as-
censeurs pour les personnes à mobilité
réduite. Il s'agit de l'une des trois stations
de la ligne 1 du métro d'Alger reliant Haï
El Badr à Aïn Naâdja.

MÉDITERRANÉE/PARLEMENT 
Le Parlement algérien prend
part à Bruxelles aux travaux 
de la réunion de l'AP-UPM 

Le Parlement algérien prend
part depuis hier à Bruxelles (Bel-
gique), aux travaux de la réunion
du groupe de travail sur le règle-
ment intérieur et le financement de
l'Assemblée parlementaire de
l'Union pour la Méditerranée (AP-
UPM), a indiqué un communiqué
du Conseil de la nation.

La délégation parlementaire est
composée de MM. Haoued Mouissa
Mohamed Madani, membre du
Conseil de la nation, vice-président

de la commission des Affaires poli-
tiques, de la sécurité et des droits de
l'Homme de l'AP-UPM et Ammar
Makhloufi, membre du Conseil de
la nation et vice-président de la
commission de l'énergie, de l'envi-
ronnement et de l'eau de l'AP-UPM.

L'ordre du jour porte sur "la pos-
sibilité de créer un secrétariat per-
manent de l'AP-UPM ainsi que
l'examen des procédures relatives à
la désignation du siège permanent
de l'AP-UPM.


